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Вчера московские армейцы 
обыграли казанский УНИКС 
и завоевали титул победителя 
Единой лиги ВТБ. ЦСКА стал 
сильнейшей баскетбольной 
командой России в 23-й раз 
и взял национальный чемпионский 
титул в 14-й раз подряд.

Сегодня ночью состоится пятый матч 
финальной серии Кубка Стэнли. 
Пока впереди «Питтсбург» - 3-1. 
Сможет ли команда
Евгения Малкина сделать последний 
шаг и завоевать главный трофей 
НХЛ? По мнению Winline, шансы 
на это довольно велики.

«ПИТТСБУРГ» VS «САН-ХОСЕ»

1.66 2.24

2016 год - год 25-летия 
«Спорт-Экспресса». Специально 
для наших читателей мы открыли 
несколько юбилейных рубрик. 
Читайте и смотрите 
на www.sport-express.ru 
и в соцсетях с хэштегом 
#СЭ25.

В  распоряжение «СЭ» попали эксклю-
зивные подробности той информа-
ции, которую сообщил Всемирному 

антидопинговому агентству (ВАДА) Григо-
рий Родченков, бежавший в декабре прош-
лого года в США. Эти сведения нам передал 
источник, хорошо знакомый с ученым-ра-
зоблачителем.

Мы прекрасно понимаем, что к высказы-
ваниям Родченкова нужно относиться кри-
тично. Во-первых, его обвинения местами 
похожи на научную фантастику, а во-вто-
рых, они не доказаны. Этот специалист был 
уволен за серьезные нарушения и за все го-
ды работы в России даже не заикался о том, 
что в нашей антидопинговой системе что-
то неладно. Нынешние откровения учено-
го, даже если допустить, что за ними стоят 
не фантазии обиженного человека, а какие-
то реальные факты, явно вызваны нелюбо-
вью к нашей стране и нежеланием испра-
вить существующую ситуацию.

Родченков ведет свою игру, без стесне-
ния используя СМИ. Однако проблема в 
том, что разоблачения импульсивного спе-
циалиста не просто брошены в пространст-
во. Они стали предметом изучения специ-
ально созданной комиссии ВАДА во главе 
с канадским юристом Ричардом Макларе-
ном. На прошлой неделе люди Макларена 
должны были встречаться с беглым «ин-
форматором». То есть вопрос из сферы го-
лословных обвинений уже перешел в обще-
ственно значимую плоскость: вердикт ко-
миссии ВАДА может отразиться на судьбе 
тысяч российских спортсменов.

По нашему мнению, в такой ситуации 
утаивать какую-либо информацию об об-
винениях беглого ученого от нашей публи-
ки неправильно. «СЭ» заранее проинформи-
ровал руководителей российского спорта о 
новых обстоятельствах «дела Родченкова». 
Они пока предпочли воздержаться от ком-
ментариев.

ВОЛШЕБНЫЙ КОКТЕЙЛЬ
Напомним, что Родченков - один из 

крупнейших отечественных специалистов 
в сфере борьбы с допингом - был снят с 
должности осенью 2015 года после серии 
фильмов на немецком канале ARD о злоу-
потреблениях в российской легкой атлети-
ке и доклада независимой комиссии ВАДА, 
подтвердившей обвинения. В мае этого года 
ученый, уехавший после отставки в США, 
дал сенсационное интервью газете New York 
Times, в котором рассказал, что допинг-про-
бы наших спортсменов на домашней Олим-
пиаде якобы подменялись и сам он прини-
мал в этом непосредственное участие.

По словам Родченкова, не менее 15 рос-
сийских медалистов (среди которых точно 
есть олимпийские чемпионы Александр 
Легков, Александр Третьяков и Александр 
Зубков) нарушали антидопинговые прави-
ла. В частности, употребляли разработан-
ный Родченковым коктейль, в состав ко-
торого входили запрещенные тренболон, 
метанолон, оксандролон и элитный алко-
голь. Однако с момента публикации шоки-
рующего интервью никаких подробностей 

по делу о сочинских пробах и самом специ-
алисте не было. «СЭ» удалось выяснить ряд 
важных деталей.

КРОВАВЫЕ СЕКРЕТЫ
Помимо уже упомянутых выше спортсме-

нов в списке атлетов, которые, по заверению 
экс-руководителя московской лаборатории, 
принимали запрещенные вещества, есть 
лыжник Максим Вылегжанин (три серебра 
в Сочи-2014, включая командный спринт) 
и бобслеист Алексей Воевода (два золота в 
Сочи-2014). А алкогольный «коктейль Род-
ченкова», по словам самого изобретателя, 
принимала вся женская сборная по хоккею.

Важный нюанс по поводу этого необыч-
ного препарата. Оказывается, его нужно 
было не пить, а лишь полоскать «гремучей 
смесью» рот. С «Чивасом», а если кому-то 
сильно жгло - с «Мартини». Вне зависимо-
сти от пола. Эту смесь Родченков разрабо-
тал весной 2013 года.

По словам Родченкова, во время Игр-
2014 имели место только подмены проб мо-
чи. Поэтому особый интерес сейчас пред-
ставляют пробы крови. Специалисты ВАДА 
уже получили от разоблачителя точечные 
инструкции по поводу их проверок. Если 
по итогам расследования обнаружится, что 
они абсолютно чистые, - рассказ Родченкова 
превратится в небылицу, которую можно за-
быть. Если нет - даже страшно представить.

Владимир ИВАНОВ,
Олег ШАМОНАЕВ
Окончание - стр. 9

ДОПИНГ

РОДЧЕНКОВ ОБВИНИЛ ВЫЛЕГЖАНИНА И ВОЕВОДУ
Экс-глава Московской антидопинговой лаборатории Григорий Родченков, который сбежал 

в США и дал сенсационное интервью New York Times, расширил список спортсменов, 
которые по его мнению употребляли допинг на Олимпиаде-2014. По информации «СЭ», 

в числе обвиняемых Родченковым - двукратный чемпион Сочи бобслеист Алексей Воевода 
и трехкратный серебряный призер Игр лыжник Максим Вылегжанин.

Алексей ВОЕВОДА: 
«Я - ВЕГАН! КАКОЙ АЛКОГОЛЬ?!»

Стр. 9Российский бобслеист прокомментировал для «СЭ» 
обвинения Григория Родченкова

Стр. 10

Стр. 12  

ЦСКА – 
ЧЕМПИОН!

Олег ШАМОНАЕВ

Самая популярная теннисистка современно-
сти и, возможно, вообще во всей теннисной 
истории, получила крайне жесткий приговор 

от своей Международной федерации. Два года от-
лучения от большого спорта за «безвредную вита-
минку», которую Шарапова пила на протяжении 11 
лет и которую после запрета не исключила из сво-
его рациона по халатности своего штаба, пред-
ставляются справедливым наказанием только с 
формальной точки зрения. Учитывая все обстоя-
тельства дела и, главное, - последствия пригово-
ра, кажется, что федерация перегнула палку и те-
перь может получить гораздо большую репутаци-
онную пробоину, чем если бы попыталась войти в 
положение Марии и сделать скидку на ее супер-
звездный статус.

ЗЫБКАЯ НАДЕЖДА НА ПЕРЕСМОТР ДЕЛА
Трибунал ITF, который раньше отличался своей 

либеральностью и порой выписывал дисквалифи-
кации сроком на три-четыре месяцев, на сей раз 
находился под огромным давлением со стороны 
Всемирного антидопингового агентства (ВАДА) и 
западных СМИ. Даже такому успешному в финан-

совом отношении виду спорта, как теннис, в «деле 
Шараповой» было важно показать, что федерация 
занимает непримиримую позицию в отношении 
допинга и что в дисциплинарных разбирательст-
вах по поводу запрещенных веществ все равны пе-
ред законом. Даже игроки, которые являются ли-
цом современного тенниса. С этой точки зрения 
Мария должна сказать федерации спасибо за то, 
что получила всего два года, а не четыре, предус-
мотренные Всемирным антидопинговым кодексом.

Решение по поводу срока наказания, кстати, 
еще не является окончательным. Шарапова объ-
явила о намерении оспорить вердикт трибунала 
ITF в Спортивном арбитраже. Возможно, ВАДА 
также подаст в Лозанну встречный иск с требо-
ванием ужесточить дисквалификацию. Но в лю-
бом случае суд - дело небыстрое. И нынешний 
сезон, вместе с Играми в Рио, Мария уже точно 
может считать законченным. И забыть о мечте за-
воевать олимпийское золото - последний боль-
шой трофей, которого нет в коллекции россиян-
ки. Если вдруг Шараповой удастся добиться бо-
лее приемлемого приговора, мы снова увидим 
ее на корте в январе будущего года. Но надежда 
на это очень зыбка.

Окончание - стр. 9

Сразу после оглашения вердикта трибунала ITF Мария Шара-
пова опубликовала свой комментарий по поводу решения о 
своей дисквалификации.

- Сегодня было принято решение отстранить меня на два го-
да, - написала Шарапова на своей странице в Facebook. - Три-
бунал пришел к единогласному решению, что я нарушала пра-
вила не специально. Трибунал решил, что я не просила у своего 
доктора лекарства для улучшения своих результатов. ITF по-
тратила огромное количество времени, чтобы доказать, что я 
намеренно нарушала антидопинговые правила, однако трибу-

нал пришел к выводу, что это не так. Надо сказать, что ITF про-
сила отстранить меня на четыре года - таков срок за намерен-
ное нарушение антидопинговых правил, однако трибунал не со-
гласился с позицией ITF.

Поскольку трибунал справедливо признал, что я ненамеренно 
нарушала антидопинговые правила, я не могу принять неспра-
ведливо жесткое решение отстранить меня на два года. Трибу-
нал, чьи представители были выбраны ITF, согласился, что я не 
сделала умышленно ничего неправильного, и все равно они хо-
тят отстранить меня от тенниса на два года. Я незамедлительно 

обращусь в Спортивный арбитражный суд в Лозанне (CAS) и бу-
ду оспаривать срок отстранения.

Я скучала по теннису и по своим великолепным болельщикам, 
которые являются самыми лучшими и преданными в мире. Я чи-
тала ваши письма. Я читала ваши посты в социальных сетях, ва-
ша любовь и поддержка помогли мне прожить эти тяжелые дни. 
Я буду бороться за то, что считаю правдой, за то, чтобы вернуться 
на корт как можно скорее.

С любовью, Мария

ФУТБОЛ

EURO-2016: ЗАВТРА - СТАРТ!
В пятницу во Франции стартует чемпионат 
Европы, а в субботу в Марселе состоится 
первый матч с участием сборной России. 
В сегодняшнем номере «СЭ» вас ждет:

 1последняя информация о нашей команде;
 1аналитика: какой состав выберет Слуцкий;
 1репортаж о безопасности в Марселе;
 1подробный разбор сборной Англии - нашего первого соперника;
 1полное расписание ТВ-трансляций всех матчей Euro-2016.

Это и многое другое - стр. 2 - 8

Мария Шарапова дисквалифицирована на два года - 
до января 2018-го. Такой вердикт вчера вынесла 

Международная теннисная федерация (ITF) 
за применение россиянкой мельдония. Это решение 

может означать бесславный финал для одной из самых 
ярких карьер в современном спорте.

ЖУТКИЙ ПРИГОВОР 
ДЛЯ ШАРАПОВОЙ

Мария ШАРАПОВА: «БУДУ ОСПАРИВАТЬ СРОК ОТСТРАНЕНИЯ»

Максим ВЫЛЕГЖАНИН

Алексей ВОЕВОДА
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http://winline13.com/plus/9548197/Pittsburg_Pingvins_vs_San_Xose_SHarks/?utm_source=sport-express.ru&utm_medium=pdf&utm_content=pdf&utm_campaign=line
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Игорь РАБИНЕР
из Круасси-сюр-Сен

- Очень приятно, что жители 
города пришли посмотреть на-
шу тренировку, целиком запол-
нили стадион, поддержали нас. 
Надеюсь, так же будет и дальше 
во Франции, - начал Мамаев.

- Команда вышла на трени-
ровку в футболках «Гарик, мы с 
тобой!». Знали, что такие майки 
будут?

- Нам говорили, что надо 
поддержать Игоря. И мы сами 
понимали, хотели это сделать. 
Конечно, очень неприятно. Де-
нисов - безусловно, ключевой 
игрок сборной, вице-капитаном 
был в последней игре. Понятно, 
что для него этот турнир был 
очень важен.

- Насколько травма Денисо-
ва ударила по психологическо-
му состоянию команды?

- Безусловно, неприятно. Но 
все равно турнир очень важен 
для страны. Думаю, тренер най-
дет выходы из этой ситуации.

- Как в связи с травмой Игоря 
будет меняться игра сборной 
в центре поля? Ведется ли об 
этом разговор на теоретических 
занятиях?

- Пока тренер еще это не оз-
вучивал. Теоретические заня-
тия на данный момент были 
только по итогам игры с сер-
бами. Так что конкретики еще 
нет.

- Теоретически рассматри-
ваете себя в опорной зоне, где 
часто играли когда-то? Или толь-
ко ближе к атаке, где привыкли 
действовать сейчас?

- Рассматриваю себя где 
угодно. А решать - тренеру.

- Насколько удовлетворены 
своей игрой в контрольных мат-
чах? И если нет, с чем это свя-
зываете?

- Вообще не удовлетворен. 
На данный момент связываю 
это с нагрузками. Я общался 
с главным тренером, и у него 
плюс-минус такое же мнение 
- что это просто результат на-
грузок. К первой игре и ко всем 
оставшимся подойду в своей 
идеальной форме.

- Чувствуете после открытой 
тренировки какой-то эмоцио-
нальный подъем?

- Чем ближе к первой игре, 
тем больше эмоций. И, навер-
ное, с каждым днем это чувст-
во будет только возрастать. Уже 
ждем не дождемся, когда нач-
нется Euro.

- В каком состоянии сейчас 
находится сборная, готова ли она 
к турниру?

- Думаю, тренерский штаб де-
лает все необходимые вещи, и к 
первой игре мы должны подойти 
в стопроцентной готовности. Сей-
час, думаю, мы близки к этому.

- Кого считаете главной угро-
зой в сборной Англии? - первый 
из двух вопросов от английских 
репортеров.

-  Англия сильна именно всей 
командой. Безусловно, там есть 
игроки мирового уровня, но в 
первую очередь это один из са-
мых серьезных коллективов Ев-
ропы именно как команда.

- У англичан серьезные опа-
сения по поводу слабости своей 
обороны. Есть ли у России игро-
ки, которые могут этим восполь-
зоваться?

- Считаю, что у нас очень 
сильная атакующая группа. Все 
футболисты в расцвете сил. Ду-
маю, что готовы навязать очень 
серьезный бой и в целом коман-
де и, в частности, обороне сбор-
ной Англии.

- По нашей русской традиции, 
у нас все делается и нагоняется в 
последние дни. Что можно сде-
лать за два дня перед отъездом 
в Марсель?

- Думаю, без этой традиции 
обойдемся (улыбается). Все 
идет своим чередом, мы гото-
вимся по плану.

- Сегодня не занимались в 
общей группе Василий Березуц-
кий и Глушаков, вообще отсутст-
вовал Торбинский. Это результа-
ты высоких нагрузок или пере-
дышка?

- Не то чтобы нагрузок... Ка-
кой смысл рисковать, если лю-
дей что-то беспокоит? Просто 
дали им сегодня индивидуаль-
ную работу. Думаю, к играм 
они будут готовы на те же сто 
процентов, что и все осталь-
ные.

- Давали ли футболистам 
какие-то указания по части безо-
пасности? Многие считают, что в 
Париже неспокойно.

- Мы на себе этого не ощути-
ли. Нас отпускали в город, когда 
мы приехали, мы полдня прове-
ли в Париже. Никаких проблем 
не было.

- Но у сборной же есть служба 
безопасности. Она вас в городе 
не опекала?

- Есть, но это все в рамках 
отеля. В город мы выходили без 
охраны, спокойно гуляли и ни-
каких проблем не испытывали. 
И все было хорошо.

EURO-2016. 11 июня. Матч № 4. Группа B. АНГЛИЯ - РОССИЯ (22.00)ФУТБОЛ

Павел МАМАЕВ: «ПО ПАРИЖУ ГУЛЯЛИ БЕЗ ОХРАНЫ. ТАМ ВСЕ ХОРОШО»
Хавбек сборной России поделился с прессой мыслями о майках в поддержку 

Денисова, отсутствии В.Березуцкого, Глушакова и Торбинского в общей группе, 
своей не лучшей игре в контрольных матчах и прогулке по Парижу без охраны

Игорь РАБИНЕР
из Круасси-сюр-Сен

ВЛЮБЛЕННЫЕ В КОКОРИНА
...Три стрелявшие глазками 

студентки в зеленых футболках 
бразильского «Палмейраса» - Ни-
коль, Бруна и Беатрис - знали, 
куда шли. Первая из них гово-
рила мне с придыханием: «У вас 
там есть один о-о-очень сексу-
альный парень - я же альбом с 
фотографиями игроков рассма-
тривала, знаю. Скажите толь-
ко, правильно ли ставлю в его 
фамилии ударение. КокорИн?» 
Пришлось девушку слегка по-
править.

Нет, этот диалог произошел 
не сейчас, не на открытой для 
болельщиков тренировке сбор-
ной России в Круасси-сюр-Сен. 
Николь говорила это, а потом все 
занятие искала глазами своего 
кумира два года назад, 11 июня 
2014 года в бразильском Иту. И 
ту тренировку, а в первую оче-
редь атмосферу вокруг нее все, 
кто ее видел, называют единст-
венным светлым пятном за все 
время пребывания команды Фа-
био Капелло в Бразилии. До и по-
сле того был беспросветный кон-
цлагерь - и для игроков, и для 
журналистов, которым нельзя 
было ничего. И ладно бы он к че-
му-то путному на поле привел...

Один из немногих россий-
ских болельщиков, к тому мо-
менту уже добравшихся до Иту, 
оказался выдающимся заводя-
щим - дирижировал хором бра-
зильских болельщиков, которые 
мощно скандировали: «Дза-го-
ев!», а Акинфееву раз шесть под-
ряд выкрикнули: «Игорь-Игорь-
Игорь...»

Я видел минимум трех мест-
ных болельщиков на костылях 
и одного в инвалидной коляске. 
Я видел мамаш с грудничками и 
вообще сотни женщин. И глубо-
ких, едва ковылявших стариков. 
И все это - при том, что местная 
префектура лишь за два часа 
до бесплатной раздачи билетов 
распространила информацию 
об этом, а средняя посещаемость 
тамошнего клуба «Итуано» за се-
зон составляла две с половиной 
тысячи зрителей. Но интерес к 
России - впоследствии нами на 
чемпионате мира не подтвер-
жденный - был огромен.

Сработай префектура лучше 
- может, и весь 18-тысячник уда-
лось бы заполнить. Но и так на 
трибунах стадиона «Доктор Но-
велли Джуниор» собралось во-
семь тысяч (!) зрителей - в не-
сколько раз больше совокупной 
посещаемости нынешних конт-
рольных матчей на нейтральных 
полях с Чехией и Сербией.

А три веселых бразильских 
студента (на мой вопрос, прие-
дут ли они на ЧМ-2018, ответи-
ли: «Обязательно, но жить бу-
дем только у тебя дома!») на той 
самой тренировке дали мне та-
кую версию состава сборной 

России: «Жирков! Дзагоев! Ша-
рапова!» Прошло два года, и вот 
как жизнь поворачивается: двое 
первых получили травмы пря-
мо перед отъездом на сбор перед 
Euro, а третья, в ту пору толь-
ко что выигравшая «Ролан Гар-
рос» (ее имя скандировали всю 
тренировку в Иту!), попалась на 
мельдонии...

Меняется год. Меняются тур-
ниры и участники. Меняется 
дух. Парадокс, но духу нынеш-
ней сборной России гораздо 
больше соответствовала обста-
новка на открытой тренировке 
в Иту, чем в Круасси.

От того же Кокорина гораздо 
больше ждали в Бразилии, чем 
во Франции. Сейчас вокруг его 
имени никакого ажиотажа нет. 
Но соглашусь с двумя бывшими 
вратарями, Станиславом Чер-
чесовым и Вячеславом Малафе-
евым, предположившими, что 
именно в обстановке, когда от 
него отвлечено излишнее вни-
мание, кумир студентки Николь 
(интересно, вспомнит ли она 
сейчас его фамилию?) способен 
выстрелить. Не знаю уж, стать 
ли новым Аршавиным, как пред-
положил в колонке для «СЭ» Ма-
лафеев, но сыграть гораздо уве-
реннее и ярче, чем два года на-
зад.

НЕПАФОСНЫЙ МЭР
Здесь все было гораздо ка-

мернее. Хотя столь же дружест-
венно. А с нашей стороны даже 
более, чем два года назад. Речей 
Капелло в микрофон не припо-
минаю, а Леонид Слуцкий вы-
сказался. Правда, не по-фран-
цузски, как накануне во вре-
мя своей открытой тренировки 
блеснул полиглот Рой Ходжсон, 
а по-русски: «Очень приятно, что 
у нас будут во Франции персо-
нальные болельщики. И не толь-
ко россияне, но и жители это-
го прекрасного городка. Поста-
раемся, чтобы они нами здесь 
гордились». Переводчик оказал-
ся человеком творческим и пе-
ревел слова главного тренера 
сборной России в рифму: «Мер-
си, Круасси!»

Жаль только, что в отличие 
от Бразилии журналистскому и 
болельщицкому потокам не да-
ли соединиться. Наши бы точно 
пустили, да люди в строгих пид-
жаках с нашивкой УЕФА сказа-
ли категорическое «нет», причем 
аж за 40 минут до начала, когда, 
как я наивно полагал, на трибу-
ну (где обычно как раз журна-
листы и располагаются, но тут 
их сдвинули) можно будет взо-
браться без помех.

Отказали нам уефашники из 
соображений безопасности. Свя-
зи мне тут не виделось никакой. 
Кто какую угрозу мог представ-
лять - репортеры народу или на-
род репортерам? Впрочем, в дан-
ном случае именно к России это 
не имело ни малейшего отноше-
ния. Более того, мы-то хотя бы 
могли наблюдать за происходя-

щим на трибуне из-за барьерчи-
ка, почти вплотную. Тогда как 
английская пресса накануне - с 
противоположной трибуны. То 
есть, по сути дела, только слыша, 
но почти ничего не видя.

А к нам во второй половине 
тренировки вышел, без какой-
либо охраны, мэр Круасси Жан-
Роже Давэ. Совершенно, надо 
сказать, непафосный. Его фо-
тограф периодически для подня-
тия духа запевал «Калинку». А са-
мому Давэ задавали каверзные 
вопросы: например, кого бы он 
предпочел в своем городке при-
ютить - сборную Франции или 
сборную России?

Давэ был честен: «Лучше бы, 
конечно, Францию. Я и матч ва-
ших с нашими пару месяцев на-
зад смотрел и рад был победе 
своих. Но принять Россию для 
нас тоже большая честь. Глав-
ное, чтобы вы победили в первом 
матче наших заклятых врагов - 
англичан. Буду за Россию вооб-
ще болеть, а в этой игре - особен-
но сильно!»

«OLE LE RUSSIE!»
В Круасси мы не увидели ни 

стариков на костылях, ни мам 
с грудничками, ни студенток, 
влюбленных в Кокорина. И на-
шего заводящего, побуждаю-
щего публику выкрикивать фа-
милии игроков, тоже не было. 
Его, впрочем, и не могло быть, 
поскольку билеты на открытую 
тренировку, как и у англичан в 
Шантийи, распространялись 
только среди местных жителей.

И народу было значительно 
меньше, чем в Бразилии. Но все 
равно - «биток». Те самые 400 че-
ловек, которые и вмещает этот 
малюсенький стадиончик. Вна-
чале, правда, казалось, что при-
дет максимум половина - минут 
за 15 до старта публика только 
начала подтягиваться. Вначале 
- взрослая и тихая.

А минут за пять явились де-
ти, число которых затем стало 
расти в геометрической прогрес-
сии. Когда они собрались в пол-
ном составе, учительница при-
нялась дирижировать, и юные 
голоса принялись скандировать: 
«Ole le Russie!» Перевод, полагаю, 
не требуется.

За время тренировки с ни-
ми явно провели работу. В ре-
зультате которой ближе к концу 
занятия раздалось уже по-рус-
ски, пусть и с акцентом: «Россия! 
Россия!» Игроки это оценят, поа-
плодировав им, когда все закон-
чится. Некоторые и терпеливо 
распишутся на всем, что им по-
дадут для автографов, Комбаров, 
Смольников, Кокорин. Игнаше-
вич и еще несколько футболи-
стов бросят им мячи. Счастью 
пацанов не будет предела. И, мо-
жет, они вдохновятся до такой 
степени, что проследуют по рас-
положенному неподалеку указа-
телю: «Дача Ивана Тургенева». 
Чтобы приблизиться к понима-
нию загадочной русской души.

«ГАРИК, МЫ С ТОБОЙ!»
А загадочные русские души 

все как один вышли на трени-
ровку в одинаковых майках, ро-
зданных старшим администра-
тором Сергеем Куличенко. На 
них значилось: «Гарик, мы с то-
бой!» Игорь Денисов, получив-
ший повреждение задней по-
верхности бедра в контрольном 
матче с Сербией и ставший тре-
тьим за Александром Мостовым 
(2002 год) и Павлом Погребняком 
(2008) травмированным в играх 
с сербами перед большими тур-
нирами, уже улетел домой, но 
партнеры о нем не забыли, что 
делает им честь.

Правда, исходя из слов Павла 
Мамаева в смешанной зоне, идея 
таким образом поддержать Де-
нисова исходила не изнутри кол-
лектива, хотя и была им активно 
поддержана. Что-то подсказыва-
ет, что инициаторами был тре-
нерский штаб. Но не вижу прин-
ципиальной разницы, откуда все 
шло, - главное, что это произош-
ло. И что людей, пусть даже вы-
бывших, в этой команде ценят. 

Судя по упражнениям, Слуц-
кий маскировался не настолько 
сильно, как Ходжсон, - были и 
тактические упражения, и дву-
сторонки семь на семь, и т.д. По-
сле предголевого паса в матче с 
Сербией куда бодрее прежнего 
держится Широков. Вот и тут в 
двусторонке в падении замкнул 
передачу и поразил ворота Акин-
феева, после чего упал на коле-
ни и поднял два указательных 
пальца вверх. Капитан набира-
ет форму и висты! Маловероят-
но, конечно, что это позволит 
ему выйти против Англии с пер-
вых минут, но как знать? Вдруг, 
памятуя об отличном итоговом 
отрезке отборочного цикла, на-
блюдая не лучшее пока обслу-
живание трио КоСмоДзю со сто-
роны Шатова и Мамаева и видя 
динамику нынешнего широков-
ского прогресса, Слуцкий сочтет 
возможным полную реабилита-
цию капитана?

Все это потихонечку начало 
возбуждать и английскую прес-
су, четыре-пять представите-
лей которой приехали на откры-
тую тренировку россиян и по-
том задали несколько вопросов 
Мамаеву и Олегу Иванову. На 
несколько дней все, что связа-
но со сборной России, стало им 
действительно интересно. Хо-
телось бы, чтобы наши сыграли 
так, чтобы и вечером 11 июня 
этот интерес мигом не пропал, - 
так, как исчезает вожделение у 
ловеласа после того, как его цель 
достигнута.

СЛУЦКОГО ПОПРОСИЛИ ВЗЯТЬ 
ШЕФСТВО НАД ЕЩЕ ОДНИМ 

ДЕТСКИМ ТУРНИРОМ
Мимо журналистов периоди-

чески дефилировали интересные 
люди. Одна стройная улыбчи-
вая женщина без акцента гово-
рила по-русски. Она оказалась 
преподавателем русского языка, 
уже десять лет назад уехавшей во 
Францию. Екатерина привела на 
тренировку своего пятилетнего 
сына Матвея, позже гордо красо-
вавшегося своей футболочкой с 
автографом Смольникова и кри-
чавшего по просьбе телевизион-
ных коллег: «Россия, вперед!» 

Но ее приход на тренировку 
был связан не только с ребенком. 
Екатерина показала мне пись-
мо на имя Слуцкого. В нем зна-
чилось:

«Французско-русская ассоци-
ация «Лингварик», город Пуас-
си (департамент Ивлин, 13 км от 
Круасси) выступила перед руко-
водством города с инициативой 
проведения турниров «Восходя-
щие звезды» между Францией и 
Россией по разным видам спорта. 
В связи с проведением Euro-2016 
во Франции и ЧМ-2018 в России 
турниры 2016 и 2018 годов будут 
посвящены футболу». 

Из письма также выяснилось, 
что мэр Пуасси Карл Олив, явля-
ясь и спортивным комментато-
ром высокого уровня (возглав-
лял команду из 30 журналистов 
на ЧМ-2010 в Южной Африке), 
поддержал инициативу и вы-
делил под нее спортивные пло-
щадки. Заручились «Восходящие 
звезды» и поддержкой депутата 
округа, чемпиона мира по дзю-
до Давида Дуйе, и первый тур-
нир пройдет с 19 по 23 октября.

При чем тут Слуцкий? А при 
том, что его, как и футболистов 
сборной, попросили взять над 
«Восходящими звездами» шеф-
ство. Видимо, прознав, что для 
главного тренера национальной 
команды и целого ряда ее фут-
болистов это не впервой. Ведь 
он проводит, например, сорев-
нования в лиге Слуцкого в рам-
ках турнира Детской футболь-
ной лиги «Большие звезды све-
тят малым» - его организуют все 
известные в футболе люди, ко-
торые сами прошли через ДФЛ. 
А Слуцкий там в 1996 и 1997 го-
дах дважды подряд выиграл с 
волгоградской «Олимпией» два 
кряду чемпионата Детской лиги. 
И на спор с игроками прыгал по-
сле первой из этих побед в студе-
ную октябрьскую Неву...

Что-то его ждет уже не в ДФЛ, 
а на взрослом чемпионате Евро-
пы двадцать лет спустя?

«ОБЫГРАЙТЕ 
НАШИХ 

ЗАКЛЯТЫХ 
ВРАГОВ - 

АНГЛИЧАН!»

На тренировку наша команда вышла в майках со словами поддержки Игоря Денисова, получившего травму 
в товарищеском матче с Сербией.

МАТЧ АНГЛИЯ - РОССИЯ ОБСЛУЖАТ 
ИТАЛЬЯНСКИЕ И ГРЕЧЕСКИЕ СУДЬИ

Никола Риццоли назначен главным арбитром матча группового 
турнира Euro-2016 между сборными России и Англии. В его брига-
ду вошли ассистенты Эленито Ди Либераторе и Мауро Тонолини, а 
также дополнительные помощники Даниэле Орсато и Антонио Да-
мато. Четвертый судья - Тасос Сидиропулос, резервный - Дамиа-
нос Эфтимиадис (оба - Греция), судейский наблюдатель - Херберт 
Фандель (Германия).

Напомним, что итальянский арбитр обслуживал финальный матч 
чемпионата мира-2014. На поединок соперников россиян по группе 
B - Уэльса и Словакии - назначен норвежец Свейн Муэн.

Николай ЛЕВНИКОВ: 
«НАЗНАЧЕНИЕ СООТВЕТСТВУЕТ 

УРОВНЮ МАТЧА»
Глава судейского комитета РФС и член судейского комитета 

УЕФА поделился своим мнением по поводу назначения на матч Анг-
лия - Россия итальянского судьи Никола Риццоли.

- На игру назначен один из сильнейших арбитров. Риццоли су-
дил финалы чемпионата мира  и Лиги чемпионов. Это назначение 
соответствует уровню матча Англия - Россия, - сказал Левников.

Виталий АЙРАПЕТОВ

Вчера. Круасси-сюр-Сен. Французская публика приветствует защитников 
сборной России Игоря СМОЛЬНИКОВА и Сергея ИГНАШЕВИЧА (справа).

Спецкор «СЭ» поговорил с одним из зрителей 
открытой тренировки

«ФРАНЦУЗЫ СПРАШИВАЛИ: 
А ГДЕ АРШАВИН?»

ЛЕВНИКОВ 
ПРОВЕДЕТ 

СО СБОРНОЙ 
ЗАНЯТИЕ 

ПО ПРАВИЛАМ 
ИГРЫ

В четверг днем председа-
тель судейского комитета РФС 
и член судейского комитета 
УЕФА Николай Левников встре-
тится с тренерами и игроками 
сборной России, даст разъяс-
нения по изменениям в прави-
лах игры и ответит на вопро-
сы. Как известно, в этом году 
Международный совет внес в 
правила большое число уточ-
нений. Все они вступили в си-
лу с 1 июня этого года и будут 
использоваться в ходе чемпио-
ната Европы.

Александр БОБРОВ

Группа В
11 июня. Уэльс - Словакия, Англия - Россия.
15 июня. Россия - Словакия.
16 июня. Англия - Уэльс.
20 июня. Словакия - Англия, Россия - Уэльс.

Вчера спецкоры «СЭ» побывали на открытой для болельщиков тренировке сборной России 
и убедились, что у нашей команды достаточно поклонников среди французов

Дмитрий СИМОНОВ из Круасси-сюр-Сен

Попасть на трибуну можно было лишь по 
специальным приглашениям, которые 
распространялись среди жителей Круас-

си. Просто так зайти на трибуну тренировочно-
го центра «Омниспорт» не представлялось воз-
можным - незваных гостей тут же разворачи-
вала полиция.

Однако некоторым счастливчикам все-та-
ки удавалось обойти правила. Благодаря помо-
щи пресс-службы сборной и главного секьюри-
ти, среди зрителей оказался Руслан - он живет 
во Франции уже много лет, прекрасно говорит и 
на родном, и на французском языках, сейчас ра-
ботает в сфере туризма. После завершения тре-
нировки я попросил его бегло поделиться впе-
чатлениями.

- По тренировке было заметно, что работа 
идет, желание у ребят есть! - обрадовал Руслан, 
глядевший на занятие не журналистским замы-
ленным, а свежим взглядом. - Особенно у Алек-
сандра Кокорина, который рвет и мечет! Мы, бо-
лельщики, связываем с ним большие надежды.

Французов на трибуне было намного больше, 
чем наших. Я как мог старался разогревать пу-

блику. Объяснял им, что кричать надо «Россия» а 
не «рюси». В общем-то получилось. Вы, наверное, 
слышали! Перед началом тренировки всем разда-
ли белые, синие и красные листовки, чтобы вы-
ложить на трибуне флаг. Во время просмотра же-
лающие могли сходить перекусить сэндвичами.

На трибуне было очень много маленьких де-
тей - они российских игроков, понятное дело, 
не знают. А вот подростки, лет по 15, в курсе, 
кто есть кто. Мучили меня вопросами: «Что там 
с Дзагоевым?» «А с Кержаковым?» «Где Арша-
вин?» Я объяснял: «Ребята! Аршавин давно в Ка-
захстане!»

Кстати, заметил, что сам город Круасси под-
держивает Россию. Приехал на машине - по до-
роге видел много плакатов. Так что как мини-
мум этот маленький французский городок тоже 
будет болеть за нашу сборную. Думаю, жителям 
было приятно, когда к ним по микрофону обра-
тился главный тренер сборной одной из самых 
больших стран мира.

Встретил ли я знакомых на тренировке? Да 
все мои знакомые - вот они, на поле. Игорь Акин-
феев защищает ворота - дай бог, чтобы провел 
турнир уверенно. И Игрочишка наш тоже игра-
ет хорошо!
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ФУТБОЛ

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ из Марселя

Пока Москва привыкает к июнь-
ской стуже, Марсель плавится 
от жары. Первое ощущение, 

которое возникло при выходе из са-
молета: попал в Африку. Собствен-
но, в городе это чувство окрепло - и 
не только из-за погоды. 

Такого забористого смешения 
лиц, костюмов, голосов и повадок 
я не видел давно. Знающие люди 
предупреждали, что у Марселя есть 
определенные особенности, но по-
чему-то казалось, что многое в этих 
рассказах приукрашено. Как выяс-
нилось, приукрасить тут невозмож-
но. Как и найти слова, чтобы точно 
передать то многообразие, которое 
являет собой город. 

Здесь нет деления на черные и 
белые районы. Собственно, деления 
на черных и белых тоже нет. Только 
что ты шел по самой что ни на есть 
центральной улице, с известными 
банками и дорогими магазинами, 
и вдруг видишь себя посреди рын-
ка, брат-близнец которого находит-
ся где-нибудь в Дакаре или Конак-

ри. Важные африканцы в цветных 
халатах торгуются с хитрыми ара-
бами, между рядами носятся полу-
голые дети, а в двух шагах элегант-
ные пожилые француженки нюха-

ют рыбный прилавок, из-за которого 
им ослепительно улыбается какой-то 
бронзовый атлет - вероятно, выхо-
дец с Коморских островов. Говорят, 
коморцев в Марселе живет больше, 
чем на родном для них ар-
хипелаге. И в это неслож-
но поверить. 

Подобные сценки 
можно бы-
ло наблюдать 
повсюду. По-
нятно, почему 
немногочисленные груп-
пы российских болельщи-
ков (кое-кто уже приехал) 
вели себя тихо. Неподго-
товленный человек испы-
тает культурный шок, от 
которого немудрено при-
тихнуть - и надолго. 

Больших скоплений 
англичан за целый день прогулок 
по Марселю в этом котле иденти-
фицировать не удалось. Видимо, их 
главные силы должны подтянуться 
к выходным. Или эти силы будут не 
таким уж и внушительными?

Британские коллеги говорят, что 
сообщения The Sun о якобы гото-
вящихся терактах не остались на 
острове без внимания. И когда пра-
вительство, вместо того чтобы успо-
коить людей, фактически подтвер-
дило информацию газеты - да, мол, 
были у пойманных и уничтоженных 
террористов такие планы  - народ 
забеспокоился. У многих пропало 
желание ехать не то что в Марсель, 
а вообще во Францию. Это, конечно, 
здорово, что одних поймали, а вто-
рых убили, но ведь могут найтись 

и третьи, и четвертые? 
Логика вполне понятная. 

Но в Марселе страха 
не чувствуется. Не чув-
ствуется и бесстрашия. 
Строго говоря, кроме то-
го, о чем я написал в на-
чале заметки, здесь не 
чувствуется вообще ни-
чего.

На привокзальной площади у аэ-
ропорта в среду утром было ровно 
ноль полицейских. У дороги, веду-
щей в город, - столько же. На набе-
режной удалось увидеть один поли-

цейский автомобиль. Еще парочку 
- неподалеку от железнодорожного 
вокзала - правда, они стояли при-
паркованные возле отделения по-
лиции.

Первых серьезных вооруженных 
людей я встретил вечером на том са-
мом вокзале, когда покупал билет на 
электричку, чтобы добраться до ба-
зы сборной Украины. Трое бойцов 
зорко следили за расслабленной об-
становкой. Звуковым сопровожде-
нием этого патруля был молодеж-
ный джазовый оркестрик, располо-
жившийся прямо в зале ожидания. 
Что ж, стало быть, порядок все-та-
ки охраняют, пусть и под задорные 
мотивы.

С другой стороны, может, так и 
нужно - делать свою работу неза-
метно, не попадаясь на глаза тури-
стам? Будем на это надеяться. Ина-

че слишком уж беспечными кажут-
ся Марсель и его пестрые марселяне. 

Беззаботность эта заметна и в 
другом. Возле красивейшего стадио-
на «Велодром», например, до сих пор 
идет какая-то большая стройка. Лю-
ди в жилетках с символикой УЕФА 
подгоняют рабочих, но куда за пару 
оставшихся дней денешь несколько 
здоровых строительных кранов и це-
лые штабеля бетонных плит? Быть 
может, уберут в последнюю ночь. 
Как раз с помощью свободных по-
лицейских.

Дмитрий СИМОНОВ из Круасси-сюр-Сен

Лишь 20 из 23 игроков принимали участие 
в занятии утром в среду. На тренировку 
вообще не вышел Дмитрий Торбинский, 

а Денис Глушаков и Василий Березуцкий сра-
зу отделились от общей группы, долго наматы-
вали круги и индивидуально работали с физи-
отерапевтом Феликсом Ледесмой. Следует на-
помнить, что Березуцкий не приезжал в центр 
«Омниспорт» во вторник - то есть пропустил уже 
два тренировочных дня. Зато в общую группу 
влился Олег Шатов, который во вторник рабо-
тал отдельно. 

Приличную часть тренировки футболисты 
играли команда на команду, преимуществен-
но 10 на 10. Зная принципы Слуцкого, группа 
без манишек являлась прообразом основного 
состава. В него вошли центральный защитник 
Игнашевич, крайний левый Щенников, край-
ний правый Смольников, связка в центре Голо-
вин - Нойштедтер и уже привычная атакующая 
четверка КоСмоДзюШа. Их соперник, команда 
в розовых манишках, выглядел так: в защите 
Комбаров, А.Березуцкий, Шишкин и затыкав-
ший дыру на правом краю Семак, пара Юсупов 
- Иванов в середине, трио Мамаев - Широков - 
Самедов впереди. Вратарей упоминать нет смы-
сла - они менялись. 

По итогам можно сделать определенные вы-
воды. Правда, они ни в коем случае не оконча-
тельные - до матча еще два тренировочных дня, 
и отсутствие трех футболистов (прежде всего 
- Глушакова с Березуцким) путает карты как 
тренеру, так и нам при разгадывали его замы-
слов. Итак:

1. Головин остается приоритетным кандида-
том в конкуренции с Ивановым в середину по-
ля, а Щенников - на левый край защиты. Оба 
довольно-таки убедительно провели поединок с 
Сербией, о чем уже не раз писали авторы «СЭ».

2. Нойштедтер рассматривается на позицию 
Денисова. Опорный хавбек - его профильное, лю-
бимое амплуа, о чем Роман рассказывал в интер-
вью нашему изданию. Однако в последние год-
полтора в «Шальке» он действовал в центре обо-
роны. Нойштедтер до повреждения Денисова на 
тренировках на швейцарском сборе занимался 
на позиции защитника, для него требования к 

опорнику в новинку. Возможно, поэтому во вре-
мя пауз Слуцкий больше всего внимания уделял 
именно «немцу», объясняя особенности тактики.

Кстати, именно фактом новизны я объясняю 
то, что в товарняке с Сербией Денисова выну-
жденно заменил Глушаков, а не Нойштедтер. 
Многие расценили этот шаг как некий кивок 
Слуцкого в адрес спартаковца, однако, мне ка-
жется, все проще. Глушаков провел много тре-
нировок в качестве озорника-резервиста, и, ри-
нувшись в матч даже без разминки, эффектив-
нее вписался бы в игру, чем человек, которому в 
сборной к тому моменту даже толком не объясня-
ли, как тут принято действовать в опорной зоне.

3. Говорить о том, что Нойштедтер выиграл 
борьбу у Глушакова, преждевременно. Хотя бы 
из-за неравных условий - Денис в общей груп-
пе не работал. Тем не менее один пропущенный 
тренировочный день уже играет не в его поль-
зу. Сам Глушаков во вторник выразил неуверен-
ность в том, что является приоритетным выбо-
ром Слуцкого после травмы Денисова. Очевидно, 
что в пользу спартаковца работает его лучшее 
знакомство с партнерами, а за пока еще фут-
болиста «Шальке» (которого, кстати, сватают в 
ЦСКА) - более внушительная антропометрия. 
Сравнить тактическое-технические показатели 
двух спортсменов невозможно - они выступали 
в разных чемпионатах и, в случае с Нойштедте-
ром, на другой позиции.

4. Очень многое будет зависеть от состоя-
ния игроков. Допустим, если вдруг брат Вася 
так и не оклемается (что, безусловно, повергнет 
в ужас - слишком уж много тогда будет потерь!), 
Нойштедтера можно рассмотреть и как замену 
ему. Впрочем, в такой ситуации Слуцкий, пола-
гаю, сделает выбор в пользу более надежной и 
сыгранной связки Игнашевич - А.Березуцкий. 
Между прочим, некоторые журналисты, уви-
дев составы на тренировке, предположили, что 
Нойштедтер наигрывается именно на месте 
В.Березуцкого, а не Денисова. На мой взгляд, 
это алогично. У Слуцкого есть считаные дни, 
чтобы хоть как-то натаскать нового опорника 
взамен улетевшего в Москву Гарика. Неразумно 
тратить впустую день и не наиграть на эту роль 
вообще никого. Особенно если учесть, что про-
блемы Торбинского и Глушакова фактически не 
оставляют Леониду Викторовичу иного выбора, 
кроме Нойштедтера.

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЙ СОСТАВ 
СБОРНОЙ РОССИИ 

ПО СОСТОЯНИЮ НА 7 ИЮНЯ

EURO-2016. 11 июня. Матч № 4. Группа B. АНГЛИЯ - РОССИЯ (22.00)

Уже послезавтра в Марселе пройдет матч между Россией и Англией - игра, которую в британском правительстве из-за угроз террористических атак 
считают событием повышенного риска. Однако спецкор «СЭ», прибывший в портовый город заранее, не увидел на его улицах ни намека на озабоченность.

В МАРСЕЛЕ ВСЕ СПОКОЙНО

На вчерашней тренировке национальной команды натурализованный немец наигрывался для основного состава

матч провела сборная Англии на 
стадионе «Велодром». В рамках чем-
пионата мира-1998 «Три льва» по-
бедили в Марселе Тунис - 2:0, голы 
забили Алан Ширер и Пол Скоулз.

1
матчей под руководст-

вом Леонида Слуцкого про-
вела сборная России и каж-
дый раз забивала минимум 
один гол. Предыдущий ре-
корд результативной серии 
с момента прихода нового 
рулевого был при Гусе Хид-
динке - 8 встреч.

10

коэффициент  Winline 
на то, что англичане по-
разят ворота России и 
в первом, и во втором 
тайме матча с нашей 
командой.

3.30

ДЕНИСОВА ЗАМЕНИТ 
НОЙШТЕДТЕР?

Вчера. В марсельском аэропорту нет ни намека на панику. 

раза «Велодром» принимал мат-
чи чемпионатов мира или Европы - 
и трижды обладателем титула ста-
новилась команда, победившая в 
первом марсельском матче. В 1938 
году здесь начинала Италия, в 1960 
году - СССР, в 1998 году - Франция.

4

Вчера. Круасси-сюр-Сен. Тренировка сборной России. 
Роман НОЙШТЕДТЕР (слева) и Артур ЮСУПОВ .

Марсель. Знаменитый стадион «Велодром», 
где в субботу Россия сыграет с Англией.
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АНГЛИЧАНЕ СЛУЧАЙНО ПОКАЗАЛИ 
СОСТАВ НА МАТЧ С РОССИЕЙ?

Судя по всему, Варди, 
Кейн и Руни действитель-
но сыграют в стартовом 
матче. На вчерашнем за-
нятии сборной Англии по-
мощник тренера Рэй Лью-
ингтон случайно раскрыл 
схему и фамилии тех фут-
болистов, которые сыг-
рают с россиянами в мат-
че первого тура группо-
вого турнира Euro-2016 
против России, утвержда-
ет Daily Mail. Журналисты 
сфотографировали специ-
алиста, держащего в ру-
ке папку с листком, на ко-
тором предположительно 
изображен стартовый со-
став на игру. Отмечается, 
что Англия планирует ис-
пользовать двух централь-
ных нападающих (Кейн 
и Варди) и двух фланго-
вых форвардов (Баркли и 
Стерлинг). Руни же займет 
место в центре полузащи-
ты. Впрочем, тренерский 
штаб мог специально по-
казать состав сборной, да-
бы сбить с толку своих со-
перников.

Гоша ЧЕРНОВ

ФУТБОЛ

РУНИ: ГЛУБИННАЯ БОМБА
30-летний нападающий уже 

не такой маневренный и про-
ворный, как раньше, поэтому 
как наконечник копья он неэф-
фективен. Проблема в том, что 
это понимают не только журна-
листы в России, но и тренеры в 
Англии, которые давно наигры-
вают Руни на месте «десятки».

Капитан сборной Англии 
чрезвычайно аккуратен для на-
падающего. Обычно форварды 
не отличаются высокой культу-
рой паса, но Руни - исключение. 
В минувшем чемпионате Анг-
лии 83,1 процента его передач 
были точными. К удивлению, 
Руни, не так уж часто обостря-
ет игру, совершая лишь 1,5 паса 
под удар (так называемых «клю-
чевых паса») в среднем за матч 
премьер-лиги.

Но это не значит, что рос-
сиянам можно расслабиться и 
ослабить внимание к Руни. В иг-
ре с португальцами при оборо-
не англичане перестраивались 
со схемы 4-1-2-1-2 на 4-3-3, где 
Уэйн оказывался в центре пе-
редней линии. И не просто от-

бывал номер, а вступал в актив-
ный прессинг. Правда, собст-
венно защите он помогает редко 
- и в этом заключается шанс для 
нашей атаки.

Канчельскис: «Руни про-
вел плохой сезон за «Манчестер 
Юнайтед», но я не считаю, что 
это отразится на игре форвар-
да в сборной Англии. К тому же 
в отборочном цикле Руни стал 
лучшим бомбардиром команды, 
а значит он к Euro готов. Напа-
дающих нужно всегда опасать-
ся, а Руни - тем более».

КЕЙН: ТАРАН В ТОНУСЕ
Козырь лучшего бомбарди-

ра премьер-лиги - отсутствие 
фобий. Кейн не боится бить, да-
же если на линии огня дюжи-
на футболистов соперника, а 
для удара ему нужно согнуться 
в три погибели. Есть мяч, есть 
ворота, надо бить - таков девиз 
форварда. Неудивительно, что 
Кейн в минувшем чемпиона-
те занял третье место по числу 
ударов в среднем за матч (4,1). 

Проще говоря, лишить Кей-
на возможности для удара все 

равно не получится - он извер-
нется и пробьет. Но накрывать 
его далеко не всегда точные вы-
стрелы можно и нужно. А еще 
лучше - не давать Кейну при-
нимать мяч, но тут нужно за-
метить, что он не чурается чер-
новой работы и может вступить 
отбор и сам. Но, к примеру, в по-
следних двух матчах «Тоттен-
хэма» в чемпионате Кейн не за-
бил, потому что «Саутгемптон» 
и «Ньюкасл» заставляли напада-
ющего опускаться вглубь. Кейн 
помогал в отборе, но при этом 
терял выгодную позицию в ата-
ке, поэтому после перехвата ему 
приходилось нестись вперед. А 
быстрота к характерным чер-
там нападающего не относится.

То ли дело рост (188 см), бла-
годаря которому Кейн часто 
выигрывает верховые мячи и 
забивает головой. Но ведь и у 
сборной России высокие цент-
ральные защитники. Успевай 
перехватывать навесы - и Кейн 
останется на сухом пайке.

Канчельскис: «Кейн второй 
сезон подряд забивает по 30 мя-
чей. И в отличие от Руни и Вар-
ди он молод и находится в фор-

ме. Честно говоря, я не вижу у 
него слабых сторон».

ВАРДИ: В ПЕРВЫЙ РАЗ - 
КАК В ПОСЛЕДНИЙ

Есть большие сомнения в 
том, что сказочная история 
бомбардира «Лестера» получит 
продолжение и во Франции. Де-
ло в том, что Варди по натуре - 
первый нападающий и уж точ-
но не фланговый игрок, несмо-
тря на то, что способен обогнать 
даже электричку.

Но Рой Ходжсон задумал сов-
местить двух лучших напада-
ющих премьер-лиги в одном 
флаконе, поэтому Варди при-
ходится переучиваться. Това-
рищеские встречи с Турцией и 
Португалией показали, что фор-
варду «Лестера» некомфортно на 
бровке - туркам он забил толь-
ко после перестроения схемы 
и перевода в центр, а послед-
ний матч с португальцам и во-
все провалил, располагаясь на 
бровке. Восемь раз коснулся мя-
ча форвард «Лестера» за 65 ми-
нут спарринга с Португалией - 
это никуда не годится.

Варди, как и любой форвард, 
обожает свободу. Но если иные 
нападающие стараются выду-
мывать что-то неординарное, 
когда их ограничивают, то Вар-
ди увядает - таланта и арсенала 
не хватает. Если Смольников 
сумеет пару-тройку раз выиг-
рать единоборства у оппонента 
на фланге, то Варди будет ней-
трализован.

Канчельскис: «На мой 
взгляд, Варди - самый опасный 
игрок в сборной Англии. Во-пер-
вых, он - единственный пред-
ставитель «Лестера» в сборной, 
а потому будет играть за всю 
команду. Во-вторых, для Варди 
этот международный турнир 
может стать первым и послед-
ним в карьере, так что он сде-
лает все, чтобы оставить след 
в истории».

ОШЕЙНИК 
ДЛЯ АНГЛИЙСКОГО 

ЦЕРБЕРА
Даже в Англии знают, что 

у сборной России возрастные 
футболисты в центре защиты, 
которые едва ли будут всегда 
поспевать за Варди и Кейном. 
На беду россиян, Ходжсон со-
бирается использовать именно 
сдвоенный центр, а не раскиды-
вать форвардов по флангам, по-

этому давление на центр оборо-
ны усилится.

Очевидно, что в стартовой 
игре большую часть матча вла-
деть мячом будут англичане, а 
значит, россиянам нужно уде-
лить особое внимание защи-
те. На тренировке в среду Лео-
нид Слуцкий наигрывал в опор-
ной зоне Нойштедтера, который 
должен активно помогать сза-
ди. Маловероятно, что Россия 
сыграет в пять защитников, как 

ЦСКА в позапрошлогодних мат-
чах с «Баварией» и «Манчестер 
Сити», но дополнительный слой 
цемента на предпоследнем ру-
беже нам не помешает.

Конечно, нельзя обойтись 
без дежурных слов о дисципли-
не, концентрации и самоотда-
че, но эти ингредиенты должны 
быть частью каждой игры рос-
сиян на Euro.

Канчельскис: «Если мы хо-
тим достичь результата,  нуж-

но пробовать любые варианты. 
Например, персональную опеку. 
Мне всегда становится смешно, 
когда говорят, что она устаре-
ла. Это не так! Я помню, как мы 
в свое время играли персонально 
против Черенкова и побеждали 
«Спартак». Думаю, что и сейчас 
этот вариант возможен. Про-
тив хороших футболистов, а у 
Англии именно такие, я бы при-
менил персоналку».

Гоша ЧЕРНОВ
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РУНИ.NET
«СЭ» вместе с бывшим полузащитником «Манчестер Юнайтед» 

Андреем Канчельскисом ищет слабые стороны нападающих сборной Англии 
во главе с капитаном «Трех львов» Уэйном Руни 

и предлагает методы их нейтрализации

ЗА УЭЛЬС 
«СЫГРАЮТ» 

ПЕЛЕ И МАРАДОНА
Главный тренер сборной Уэльса Крис Коул-

ман знает, что журналисты любят фотографи-
ровать папки и листки в руках наставников, по-
этому решил пошутить. На тренировке команды 
он нарочно повернул лист с изображением иг-
ровой схемы к фотокорреспондентам, чтобы те 
запечатлели его. Оказалось, что на листке на-
писан состав сборной всех времен: Бэнкс, Ка-
фу, Карлос Алберто, Беккенбауэр, Мур, Бест, 
Сократес, Чарльтон, Зико, Пеле и Марадона.

Гоша ЧЕРНОВ

2 июня. Уэмбли. Нападающие сборной Англии: Уэйн РУНИ, Харри КЕЙН и Джейми ВАРДИ (слева направо).

О ТЕРАКТАХ УВЕДОМИТ 
СПЕЦИАЛЬНОЕ 
ПРИЛОЖЕНИЕ

Правительство Франции в преддверии чемпионата 
Европы-2016 планирует запустить мобильное прило-
жение, которое будет присылать пользователям опо-
вещения в случае предполагаемых терактов, сообщает 
AFP. Уведомления будут приходить в течение 15 минут 
после подтверждения властями достоверности угрозы.

РЮДИГЕР ПРОПУСТИТ 
ТУРНИР

Защитник сборной Германии Антонио Рюдигер, ед-
ва прилетев во Францию, получил серьезную травму 
на тренировке и не сможет выступить на чемпионате 
Европы. У 23-летнего футболиста повреждена перед-
няя крестообразная связка правого колена. Напом-
ним, что другой центральный защитник, Матс Хум-
мельс, еще не полностью восстановился после мы-
шечной травмы. Вместо Рюдигера вызван защитник 
«Байера» Джонатан Та.

НЕМЦЫ ПОЛУЧАТ 
ПО 300 ТЫСЯЧ ЗА ПОБЕДУ

Игроки сборной Германии получат по 300 тысяч ев-
ро в случае победы на чемпионате Европы-2016, сооб-
щает Bild со ссылкой на главу Германского футбольно-
го союза Райнхарда Гринделя. Напомним, что в группо-
вом турнире действующие чемпионы мира встретятся с 
Украиной, Польшей и Северной Ирландией.

ПЕЛЕ 
НАЗВАЛ ФАВОРИТАМИ 
ИСПАНИЮ И АНГЛИЮ

По мнению трехкратного чемпиона мира Пеле, Анг-
лия и Испания - главные претенденты на выигрыш чем-
пионата Европы.

- У англичан много новых игроков, но, думаю, они 
смогут выйти в финал, - цитирует Talk Sport легендарно-
го бразильца. - Но выиграть турнир очень трудно. Уро-
вень команд примерно равный. Победит тот, кому пове-
зет чуть больше. Если сейчас выбирать двух фаворитов, 
то я назову Испанию и Англию.

Стоит отметить, что уже много лет существует при-
мета: сборные, которые Пеле считает фаворитами тур-
нира, никогда его не выигрывают.

3 ТЫСЯЧАМ ИНОСТРАНЦЕВ 
ЗАПРЕЩЕН ВЪЕЗД 

ВО ФРАНЦИЮ
Власти Франции запретили въезд в страну почти 3 

тысячам иностранных граждан. Как сообщил глава МВД 
Франции Бернар Казнев, такие меры приняты специ-
ально к чемпионату Европы-2016, который стартует 10 
июня в Париже.

- Угрозу для проведения Euro-2016 представляют не 
только террористы, но и футбольные хулиганы, - приво-
дит ТАСС слова Казнева. - В этой связи был составлен 
список лиц, которым отказано во въезде во Францию на 
время проведения чемпионата.

- Действия хулиганов как на стадионах, так и в го-
роде, фан-зонах будут всячески пресекаться, - заве-
рил представитель подразделения полиции по обес-
печению безопасности на спортивных мероприятиях 
Антуан Бутонне.

Как пояснили в организационном комитете турнира, 
среди матчей, к которым будет приковано повышенное 
внимание французских правоохранительных органов, 
фигурируют, в частности, встречи Англия - Россия (11 
июня, Марсель), Турция - Хорватия (12 июня, Париж), 
Германия - Польша (16 июня, Париж), Англия - Уэльс 
(16 июня, Ланс) и Украина - Польша (21 июня, Марсель).

В СБОРНОЙ ЧЕХИИ 
ПОПОЛНЕНИЕ

Вратарь чешской сборной Томаш Коубек отправился 
во Францию в новом статусе. В понедельник у него ро-
дилась дочь Юлия.

EURO-2016. Завтра - старт. EUROЭКСПРЕСС
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Пресс-служба УЕФА 
перепутала герб России 
и герб Албании. В твит-
тере, посвященном Euro, 
демонстрируются фор-
мы участников чемпио-
ната Европы. Так, к при-
меру, во вторник были 
презентованы футболки 
Швеции и Турции. А вче-
ра, когда очередь дошла 
до Албании, сотрудники 
УЕФА разместили фут-
болку национальной ко-
манды России с гербом 
нашего государства, со-
проводив ее при этом 
албанским флагом.

Александр ПРОСВЕТОВ из Парижа

Вот так всегда в мире капитала. Сто-
ит для государства пробить часу 
показывать себя во всей красе с по-

мощью футбола, как трудящиеся вспо-
минают о собственной рубашке. И на-
чинают, пользуясь моментом, выжимать 
что-то свое, будто хитрые дети при по-
сторонних. Два года назад встала на ды-
бы Бразилия, возмущенная пустячным, 
откровенно говоря, повышением тари-
фов на общественный транспорт. Те-
перь на фоне так называемой социаль-
ной напряженности стартует европей-
ское первенство.

Приходится принять как данность: 
многим футбол до лампочки, затраты 
на Игру, пусть и с большой буквы, часть 
граждан только донельзя раздражают, и 
вообще у каждого свои заботы.

К забастовкам в канун Euro-2016, 
прежде всего в железнодорожной ком-
пании SNCF, согласно опросу общест-
венного мнения, отрицательно относят-
ся 54 процента французов. Это можно 
подать как мнение большинства населе-
ния, а можно сопроводить словом «толь-
ко». Трудовая реформа, против которой, 
в частности, протестуют железнодорож-
ники, многим не нравится.

В конце концов, осужденное как ку-
лацкое правило своей рубашки где-то 
работало и в нашем случае. Угроза на-
воднения во Франции волновала в пер-
вую очередь через призму подготовки 
нашей сборной, которая выбрала для 
тренировок Круасси-сюр-Сен, живопис-

ный городок у излучины самой извест-
ной французской реки - Сены, имя ко-
торой даже содержится в его названии. 
Этот уголок, к слову, обожали импресси-
онисты: Дега, Ренуар, Клод Моне, близ-
кий им ван Гог.

Во вторник, когда я прилетел в Па-
риж, солнце жарило по-летнему. Если 
бы не следил в последние дни за ситуа-
цией, повторил бы с моста Гарильяно, 
что недалеко от «Парк де Пренс», вслед за 
Мутко после майского заседания испол-
кома РФС: «Не читайте до обеда фран-
цузских газет». Потому что на «нижних» 
набережных взгляд находил только лу-
жи. Вода сошла.

Набережные в Париже как бы из двух 
ярусов. По верхнему ездят автомобили, а 
у воды прогуливаются влюбленные, при-
чаливают прогулочные суда, иногда при-
парковываются отчаянные водители. Вы 
не раз видели эту картину в различных 
фильмах, включая, например, «Кухню в 
Париже», где многие сцены, в том числе 
конфликт с наглым арабом, происходили 
как раз на «нижней» набережной. Вот эту 
территорию на прошлой неделе затопи-
ло, и там эффектно прохаживались теле-

корреспондентки в сапогах, демонстри-
руя глубину погружения.

- С пятницы дождей нет, до этого же 
лило как из ведра. Ничего подобного не 
припомню, - рассказал мой знакомый 
Филипп Лежиган из Сен-Жермен-ан-
Ле. Этот населенный пункт от Круас-
си-сюр-Сен отделяют лишь две стан-
ции на линии пригородных поездов 
A, так что если Сергей Семак пожела-
ет навестить городок, в котором нахо-
дится база «ПСЖ» и в котором он жил, 
будучи игроком этого клуба, то путь бу-
дет недолгим. Вряд ли он при этом вос-
пользуется электричкой, но, на всякий 
случай, ветка A в отличие от других по-

чему-то работает без сбоев.
Поле классовой битвы, ко-

им служит с 31 мая желез-
ная дорога, где объявлена 
бессрочная забастовка, до-
велось осмотреть лично, ког-
да добирался от аэропорта до 
Северного вокзала веткой В, 
на которой, как объявлено, 
ходит один поезд из трех.

...Электричка ушла пе-
ред моим носом. Ждать следующую 
пришлось 20 минут. Потом поезд дол-
жен был быть минут через десять. Если 
вспомнить наши системные перерывы 
среди бела дня на два-три часа без вся-
ких забастовок... Хотя они не касаются 
аэропортов.

Ничего сногсшибательного не заме-
тил. Но оговорюсь - был полдень. Для 
пассажиров, которые вошли в вагон бли-
же к Парижу, сидячих мест уже не на-
шлось. В час пик ситуация, конечно, бо-

лее острая, о чем свидетельствуют те-
лерепортажи, запечатлевшие забитые 
людьми вагоны. Ветка С в черте Пари-
жа вообще не работает, но это как раз 
из-за наводнения - она пролегает вдоль 
берега Сены.

Куда больше не понравилась работа 
метро, где тоже бастовали, но немного. 
Ветка номер 4 скрипела, будто на доро-
ге с пробками и светофорами, застревая 
и на станциях, и в туннелях. Машинист 
при этом объяснял пассажирам: перебои 
с подачей электроэнергии.

Вообще легко рассуждать, пока не-
посредственно тебя не коснулось (это 
снова к вопросу о своей рубашке). Груп-
пе журналистов «СЭ» сейчас выезжать в 
Марсель на матч российской сборной с 
Англией. Скоростные поезда TGV меж-
ду тем ходят на этом направлении в ре-
жиме примерно два из трех. А ну как 
именно твой поезд окажется третьим 
лишним?

На международных линиях ситуация 
разная. С Германией, Бельгией и Англи-
ей связь нормальная, так что болельщи-
ки «Трех львов», выбравшие железную 
дорогу, во Францию нагрянут без про-
исшествий. В то же время сообщение с 
Италией, Швейцарией и особенно Ис-
панией частично нарушено.

В целом процент работников желез-
нодорожной компании SNCF, которые 
поддерживают забастовку, невысок. По-
началу их было примерно 15 процентов, 
сейчас осталось 8,5. Вместе с тем Всеоб-
щая конфедерация труда утверждает, 
что в стачке участвует половина маши-
нистов. Без каких-нибудь «гидов», кото-
рые подсказывают иностранцам на во-
кзале при аэропорте, как пользоваться 
автоматами по продаже билетов, худо-
бедно можно обойтись, без машинистов 
никуда не поедешь.

Остается еще «угроза с воздуха». Три 
профсоюза, объединяющих пилотов Air 
France, договорились о совместных дей-
ствиях и собираются провести забастов-
ку с 11 по 14 июня, когда во Францию 
активно потянутся футбольные болель-
щики, так что эти планы, похоже, прямо 
увязаны с Euro. Госсекретарь по вопро-
сам транспорта Ален Видалис расценил 
готовящуюся акцию как «безответствен-
ность» и даже «саботаж».

Кроме того, собираются бастовать 
стюардессы и заодно с ними стюарды. 
Но это уже с конца июля, так что симпа-
тичные хозяйки воздушных лайнеров 
футбольный чемпионат никак не подо-
рвут. Разве что по туризму ударят.

Александр ПРОСВЕТОВ из Сен-Дени

- Матч Англия - Россия включен 
в число игр повышенного риска, но 
не потому, что велика вероятность 
столкновений между болельщика-
ми двух стран, - сказал Ламбер. - 
Проблема в том, что в 1998 году во 
время чемпионата мира в Марселе 
произошла массовая драка между 
английскими фанатами и местной 
молодежью. 

- Из-за проблем с безопасностью 
нам пришлось готовить турнир в осо-

бых условиях, - продолжил он. - Мы 
поставили перед собой цель - несмо-
тря ни на что, сосредоточиться на 
своих задачах и провести лучший 
турнир. Вместе с тем пришлось пе-
ресмотреть ряд планов, значительно 
усилить меры безопасности, работая 
в контакте с правительством Фран-
ции, и сделать при этом так, чтобы 
турнир из-за этих мер пострадал как 
можно меньше.

Безопасность стадионов и фан-
зон будет организована на одинако-
вых принципах. Везде будет введен 
дополнительно второй контроль, 

так что все при проходе пройдут 
проверку дважды. На первом рубе-
же будут производить личный до-
смотр, чтобы никто не пронес ору-
жие, взрывчатку и разные запре-
щенные предметы. Исключение 
«Стад де Франс» - на нем досмотр 
будет проводиться по техническим 
причинам не на первом, а на вто-
ром рубеже.

- Стадионы будут открываться 
уже за три часа до начала матча, - 
сообщил Ламбер, призвав болель-
щиков приходить на стадион зара-
нее. 

Глава оргкомитета не исключил, 
что какой-то матч придется провес-
ти за закрытыми дверями.

- Не обязательно даже по причи-
нам безопасности, - сказал он. - Сюр-
приз может преподнести, например, 
погода, которая разбушевалась в па-
рижском районе на прошлой неделе.  

При этом Ламбер напомнил, что 
четыре года назад в Донецке с на-
чалом матча разразилась страшная 
буря. 

- Если стихия не позволит прове-
сти матч в нормальных условиях, он 
будет переигран на следующий день 

в полдень. Конечно, без болельщи-
ков, которых к тому времени, воз-
можно, даже уже не будет в городе. 
Мы рассматриваем всякие вариан-
ты, включая и такой. 

Исполняющий обязанности ге-
нерального секретаря УЕФА Теодор 
Теодоридис сообщил, что Мишель 
Платини, видимо, будет вправе посе-
щать матчи Euro-2016, но как обыч-
ный зритель.

- Мы получили письмо от коми-
тета по этике ФИФА, в котором го-
ворится, что бывший глава органи-
зации может быть приглашен, но 

не в официальном качестве. Рас-
смотрим этот вопрос, и, возмож-
но, Платини будет присутствовать 
уже на матче открытия, - сказал Те-
одоридис.

Исполнительный директор УЕФА 
Мартин Каллен, в свою очередь, 
подчеркнул, что к турниру все го-
тово:

- На трех стадионах - в Лилле, 
Марселе и Ницце - перестелили по-
ля. Да и погода не должна подвести. 
Ожидается много солнца. Первое ме-
роприятие - это концерт Давида Гет-
та на Марсовом поле.

Гетта, автор официальной пес-
ни Euro-2016, тоже предстал перед 
журналистами.

- Нахожу, что есть много общего 
между концертами и футбольными 
матчами, - сказал он. - Как диджей я 
выступаю иногда на спортивных аре-
нах и чувствую единение со зрителя-
ми, несмотря на различие рас и полов. 

О том же сказал Пьерлуиджи Кол-
лина, курирующий в УЕФА вопросы 
судейства. Итальянец сообщил, что 
приехал уже на пятый европейский 
чемпионат. На трех из них он рабо-
тал арбитром.

EURO-2016. Завтра - старт

ДРАК МЕЖДУ БРИТАНЦАМИ И РОССИЯНАМИ НЕ ЖДУТ
Глава оргкомитета Euro-2016 Жак Ламбер принял участие в пресс-конференции, которая состоялась на «Стад де Франс» 

за два дня до предстоящего там же матча открытия турнира

ФУТБОЛ

Об отмене поезда можно узнать накануне 
поездки на сайте sncf.com. Компания постара-
ется подыскать места на другой поезд и компен-
сирует стоимость билета в случае отказа от по-
ездки, даже если билет «несдаваемый», сооб-
щили корреспонденту «СЭ» в справочном бюро 
вокзала Монпарнас.

В УЕФА ПЕРЕПУТАЛИ 
РОССИЮ И АЛБАНИЮ

ОРГКОМИТЕТ: 
ПОВЛИЯТЬ НА СИТУАЦИЮ 

МЫ НЕ МОЖЕМ
Глава оргкомитета Euro-2016 Жак 

Ламбер подчеркнул, что организация 
внимательно наблюдает за ходом заба-
стовки железнодорожников.

- Вероятные перебои в передвиже-
нии болельщиков и официальных лиц 
никак не отвечают нашему желанию, - 
сказал Ламбер. - Ситуация нас беспоко-
ит, но мы никак не можем на нее влиять. 
Приходится приспосабливаться, произ-
водить перебронирования. Вниматель-
но следим также за тем, что происходит 
в Air France, пилоты которой пригрозили 
забастовкой начиная с субботы.

В канун старта чемпионата Европы железнодорожное сообщение 
во Франции частично нарушено из-за забастовок

Французские железные дороги могут стать абсолютно свободны.Бастующие железнодорожной компании SNCF.

РЕЛЬСОВАЯ ВОЙНА C EURO

Вот это ДА!
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ОНИ ПРОКОММЕНТИРУЮТ МАТЧИ СБОРНОЙ РОССИИ
Две игры нашей национальной команды в группо-

вом турнире покажет «Россия 1», еще одну - «Первый 
канал», а на тематических каналах «Матч» также в пря-
мом эфире можно будет увидеть все три игры россий-
ской сборной на первом этапе. «Первый канал» уже 
озвучил фамилию комментатора, который будет рабо-
тать на стартовой встрече нашей команды с англича-
нами - это Кирилл Набутов, которому помогать будет 
экс-голкипер нашей сборной и «Зенита» Вячеслав 

Малафеев. Матчи со Словакией и Уэльсом на «Рос-
сии 1» прокомментирует Владимир Стогниенко. На 
тематических каналах «Матч» на игре с англичанами 
будут работать Юрий Розанов и Михаил Поленов, на 
матче со словаками - Георгий Черданцев и Констан-
тин Генич. Заключительную игру россиян на группо-
вом турнире с валлийцами прокомментируют Генна-
дий Орлов и Роман Гутцайт.

Гоша ЧЕРНОВ

ПРЯМЫЕ ТРАНСЛЯЦИИ МАТЧЕЙ EURO-2016
(время московское)

Групповой турнир
10 июня, пятница

                      Матч и время               Каналы и время трансляции           Комментаторы
ФРАНЦИЯ - РУМЫНИЯ (22.00) Россия 1, Россия HD (21.40) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Шмурнов, Арустамян

11 июня, суббота
АЛБАНИЯ - ШВЕЙЦАРИЯ (16.00) Матч ТВ (15.45) Шмурнов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Кривохарченко
УЭЛЬС - СЛОВАКИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Орлов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Гутцайт
АНГЛИЯ - РОССИЯ (22.00) Первый канал (21.50) Набутов, Малафеев
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Розанов, Поленов

12 июня, воскресенье
ТУРЦИЯ - ХОРВАТИЯ (16.00) Матч ТВ (15.45) Черданцев
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Арустамян
ПОЛЬША - С.ИРЛАНДИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Розанов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Поленов
ГЕРМАНИЯ - УКРАИНА (22.00) Первый канал (21.50) Гусев
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Генич, Кривохарченко

13 июня, понедельник
ИСПАНИЯ - ЧЕХИЯ (16.00) Россия 1, Россия HD (15.50) Казаков
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Орлов, Гутцайт
ИРЛАНДИЯ - ШВЕЦИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Шмурнов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Арустамян
БЕЛЬГИЯ - ИТАЛИЯ (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Казанский, Трушечкин

14 июня, вторник
АВСТРИЯ - ВЕНГРИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Орлов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.00) Гутцайт
ПОРТУГАЛИЯ - ИСЛАНДИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Казанский
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Трушечкин

15 июня, среда
РОССИЯ - СЛОВАКИЯ (16.00) Россия 1, Россия HD (15.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Черданцев, Генич
РУМЫНИЯ - ШВЕЙЦАРИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Шмурнов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Арустамян
ФРАНЦИЯ - АЛБАНИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Розанов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Поленов

16 июня, четверг
АНГЛИЯ - УЭЛЬС (16.00) Первый канал (15.50) Гусев
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Черданцев, Генич
УКРАИНА - С.ИРЛАНДИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Казанский
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Трушечкин
ГЕРМАНИЯ - ПОЛЬША (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Казаков
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Кривохарченко,  
  Арустамян

17 июня, пятница
ИТАЛИЯ - ШВЕЦИЯ (16.00) Россия 1, Россия HD (15.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Орлов, Гутцайт
ЧЕХИЯ - ХОРВАТИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Казанский
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Трушечкин
ИСПАНИЯ - ТУРЦИЯ (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Розанов, Поленов

18 июня, суббота
БЕЛЬГИЯ - ИРЛАНДИЯ (16.00) Матч ТВ (17.05, 2 тайм) Орлов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Гутцайт
ИСЛАНДИЯ - ВЕНГРИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Розанов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Поленов
ПОРТУГАЛИЯ - АВСТРИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Шмурнов
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Генич

19 июня, воскресенье
ШВЕЙЦАРИЯ - ФРАНЦИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Шмурнов
 Матч! Наш Спорт (21.00) Кривохарченко
РУМЫНИЯ - АЛБАНИЯ (22.00) Матч! Футбол 1 (21.00) Казанский, Трушечкин

20 июня, понедельник
РОССИЯ - УЭЛЬС (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1 (21.00) Орлов, Гутцайт
СЛОВАКИЯ - АНГЛИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Казанский
 Матч! Наш Спорт (21.00) Трушечкин

21 июня, вторник
УКРАИНА - ПОЛЬША (19.00) Россия 1, Россия HD (18.50) Казаков
 Матч! Футбол 1 (18.00) Розанов, Поленов
С.ИРЛАНДИЯ - ГЕРМАНИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Генич, Арустамян
 Матч! Наш Спорт (18.00) Арустамян
ХОРВАТИЯ - ИСПАНИЯ (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1 (21.10) Орлов, Гутцайт
ЧЕХИЯ - ТУРЦИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Шмурнов
 Матч! Наш Спорт (21.00) Кривохарченко

22 июня, среда
ВЕНГРИЯ - ПОРТУГАЛИЯ (19.00) Матч ТВ (18.45) Казанский, Трушечкин
ИСЛАНДИЯ - АВСТРИЯ (19.00) Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.00) Шмурнов, Генич
ИТАЛИЯ - ИРЛАНДИЯ (22.00) Матч ТВ (21.45) Кривохарченко,  
  Арустамян
ШВЕЦИЯ - БЕЛЬГИЯ (22.00) Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Розанов, Поленов

1/8 финала
25 июня, суббота

A2 - C2 (37) (16.00) Первый канал (15.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Казанский, Розанов
B1 - A3/C3/D3 (38) (19.00) Россия 1, Россия HD (18.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Генич, Шмурнов
D1 - B3/E3/F3 (39) (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Арустамян, Трушечкин

26 июня, воскресенье
A1 - C3/D3/E3 (40) (16.00) Россия 1, Россия HD (15.50) Казаков
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (15.00) Казанский, Розанов
C1 - A3/B3/F3 (41) (19.00) Первый канал (18.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.10) Арустамян, Трушечкин
F1 - E2 (42) (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.10) Орлов, Гутцайт

27 июня, понедельник
E1 - D2 (43) (19.00) Первый канал (18.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (18.00) Генич, Шмурнов
B2 - F2 (44) (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Казаков
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Орлов, Гутцайт

1/4 финала
30 июня, четверг

37 - 39 (45) (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Казанский, Розанов

1 июля, пятница
38 - 42 (46) (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Генич, Гутцайт

2 июля, суббота
41 - 43 (47) (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Казанский, Розанов

3 июля, воскресенье
40 - 44 (48) (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Генич, Гутцайт

1/2 финала
6 июля, среда

45 - 46 (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Генич, Гутцайт

7 июля, четверг
47 - 48 (22.00) Россия 1, Россия HD (21.50) Стогниенко
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Казанский, Розанов

10 июля, воскресенье
Финал (22.00) Первый канал (21.50) Информация отсутствует
 Матч! Футбол 1, Матч! Наш Спорт (21.00) Черданцев, Генич

Гоша ЧЕРНОВ

СМЕНА АКЦЕНТОВ
Как известно, раньше пакет прямых 

трансляций чемпионатов Европы делили на 
две примерно равные части между двумя те-
левизионными титанами - Первым каналом 
и ВГТРК. Но в прошлом году в наших теле-
визорах появился федеральный спортивный 
канал «Матч ТВ», который на этот раз возь-
мет на себя показ львиной доли матчей Euro.

И даже больше. Нас, болельщиков, интере-
сует не только то, кто и в какие ворота забил, 
ведь так? Нужно еще понаблюдать за тем, на-
сколько вдохновенно те или иные игроки ис-
полняют гимн, кто с кем обменялся футболка-
ми, кто кому пожал или не пожал руку. И, раз-
умеется, послушать чужое мнение о матче.

ГРАФИКА
Первый и «Россия 1» на этот раз не со-

бираются вести дневники чемпионата, лю-

безно отдав это право «Матч ТВ». Как сооб-
щил «СЭ» продюсер тематических каналов, 
а также руководитель проекта «Евро-2016» 
Сергей Акулинин, «Матч ТВ» будет освещать 
чемпионат в режиме нон-стоп: студия будет 
распахивать свои двери для зрителей ежед-
невно за час до первого матча, а закрывать 
- через час после заключительного.

В обсуждении будут принимать учас-
тие не только ведущие, но и эксперты, при-
чем не только российские, но и зарубеж-
ные. Имен, правда, пока никто не называ-
ет - пусть это будет сюрпризом.

Еще одна «фишка» эфирных студий 
«Матч ТВ» - компьютерная графика. «У гол-
ливудских блокбастеров, как правило, нет 
смысла. Но люди все равно смотрят эти 
фильмы, потому что в них полно спецэф-
фектов, - замечает Акулинин. - Вот и мы хо-
тим добавить спецэффекты в обсуждение 
матчей. Мы создадим виртуальную реаль-
ность - ведущий сможет даже прикоснуть-
ся к Криштиану Роналду!»

ВСЕСТОРОННИЙ  
ФУТБОЛ

«Матч ТВ» покажет 23 матча. При этом 
на спутниковых каналах субхолдинга 
«Матч» зрители смогут увидеть все пол-
сотни игр в прямом эфире и в высоком ка-
честве. Показ матчей на всех каналах бу-
дет одинаковым, потому что сигнал каждая 
телекомпания получает от УЕФА.

Однако в студиях «Матч ТВ» зрите-
ли смогут увидеть кадры с камер, кото-
рые не использовались во время пря-
мой трансляции. Например, с живопис-
ной «тактической камеры», которая будет 
снимать все игры с крыши стадиона - под 
таким углом будет очень удобно разби-
рать перестроения команд и стратеги-
ческие нюансы.

КОГО МЫ УСЛЫШИМ
На чемпионат Европы отправятся пол-

тора десятка комментаторов. Первому ка-

налу и «России 1» на этот раз не нужны об-
ширные бригады, поэтому они посылают 
во Францию всего четверых. Плюс воз-
можны приглашения в комментаторскую 
кабину экспертов. На Первом канале вес-
ти репортажи будут Андрей Голованов и, 
конечно, Виктор Гусев. На ВГТРК - Илья 
Казаков и Владимир Стогниенко, причем 
первый прокомментирует пять матчей, а 
второй - девять.

Любопытно, что все они будут работать 
на матчах поодиночке (или в паре с экс-
пертом), в то время как на тематических 
каналах «Матч» ожидается двухголосный 
комментарий. Телекомпания решила рас-
пределять комментаторов по географи-
ческому принципу, а не по профильному 
(знатокам итальянского футбола - матчи 
Италии и т.п.). Так, например, Юрий Роза-
нов и Михаил Поленов на групповом этапе 
будут работать только на матчах в Ницце 
и Марселе, в том числе на игре между ан-
гличанами и Россией.

ВЕДУЩИЙ СМОЖЕТ 
ПРИКОСНУТЬСЯ К РОНАЛДУ
КАК И ГДЕ ПОКАЖУТ EURO

Матчи главного турнира года мы увидим сразу на трех федеральных каналах. Все - в прямом эфире.

Звезда сборной Португалии КРИШТИАНУ РОНАЛДУ - один из самых привлекательных медийных персонажей  
предстоящего чемпионата Европы.

- Когда отправляе-
тесь во Францию?

- 10 июня. Прилетаю 
в Париж - и поездом в 
Лилль, где по телевизо-
ру буду смотреть матч 
открытия Франция - 
Румыния.

- Свое расписание 
знаете?

- 12-го в Лилле ком-
ментирую матч Герма-
ния - Украина. Дальше исходи-
ли из географического прин-
ципа. От Лилля всего сорок 
километров до Ланса. Там 16-го 
работаю на игре Англия - Уэльс. 
Затем лечу в Бордо на матч Хор-
ватия - Испания. Про плей-офф 
говорить пока рано.

- Остаетесь до конца турнира?
- Да. Финал показывает Пер-

вый канал. Надеюсь, буду ком-
ментировать, и он станет для 
меня третьим на чемпионатах 
Европы.

- Когда были два предыду-
щих финала?

- В 2000-м и 2008-м.
- Сколько всего трансляций 

запланировано на Первом?
- 14 - как и на «России». 

Остальные встречи тоже в пря-
мом эфире покажет «Матч ТВ».

- По какому принципу они рас-
пределялись?

- Чемпионат Европы расши-
рили до 24 команд, есть, чего 
уж скрывать, проходные мат-
чи. Поэтому для Первого и «Рос-

сии» групповой этап - 
как разгон. Зато почти 
весь плей-офф покажут 
именно эти каналы. На 
Euro-2012 мы трансли-
ровали матч открытия, 
а «Россия» - финал. Те-
перь поменялись роля-
ми. Такая очередность 
на больших турнирах 
соблюдается давно.

- Комментировать 
будете один?

- Да.
- Почему? Время от време-

ни с вами работали в паре быв-
шие футболисты сборной России.

- Последний раз комменти-
ровал с Сергеем Кирьяковым 
осенью 2012-го, когда в Тель-
Авиве наша сборная разгро-
мила Израиль 4:0. До этого вел 
репортажи с Николаем Писа-
ревым, Егором Титовым, Алек-
сеем Смертиным, Александром 
Мостовым, Андреем Чернышо-
вым, Дмитрием Кузнецовым… 
Отработали все достойно. Но во 
Франции пока обойдемся сво-
ими силами. Возможно, ближе 
к плей-офф что-то изменится.

- Как родился тандем Кирилл 
Набутов - Вячеслав Малафеев, 
которые на Первом прокоммен-
тируют матч Россия - Англия?

- Решение руководства. Ки-
рилл и Вячеслав хорошо знают 
друг друга. Думаю, зрителям бу-
дет интересно. А ребятам - уда-
чи. Как и нашей сборной.

- Три совета Малафееву?
- Быть самим собой. Абстра-

гироваться, что в сборной есть 
друзья, не бояться их крити-
ковать - если дадут повод. Ну 
а третий совет - и Вячеславу, и 
Кириллу. Порой репортаж с уча-
стием двух либо трех коммента-
торов превращается в междусо-
бойчик. Люди с жаром обсужда-
ют какие-то события, забывая о 
том, что происходит на поле. А 
нужно называть фамилии. Зри-
телю должно быть понятно, у 
кого мяч, кто ошибся…

- На «Матч ТВ» много извест-
ных футболистов. Илья Каза-
ков хвалил Дмитрия Сеннико-
ва, например. Кого отметите вы?

- Попадал на репортажи 
только Руслана Пименова. 
Мне понравилось. Хотя в эфи-
ре из уст тренера или игрока 
очень редко прозвучит фраза, 
которую не скажет обычный 
комментатор. Даже не вспом-
ню, когда последний раз, слу-
шая какого-нибудь специали-
ста, поймал бы себя на мысли: 
«Ух ты! Я бы это не заметил…» 
Но разница в том, что любое 
слово, произнесенное бывшим 
футболистом, приобретает осо-
бый вес.

- Как-то вы обмолвились в 
интервью: «Чтобы не злить народ, 
мне не поручали матчей сбор-
ной России на чемпионате мира-
2014». Сейчас сработал тот же 
принцип?

- В июне я комментировал 
два товарищеских матча нашей 
сборной - с Чехией и Сербией. 
На чемпионате Европы реши-
ли попробовать новый дуэт. По-
чему нет?

- Во Франции забастовки, 
наводнение, угрозы терактов… 
Не страшно?

- Надо быть осторожным. Но 
это не страх. Просто неприятно. 
Я был во Франции на чемпиона-
те мира в 1998-м. Сравниваешь 
то беззаботное время с нынеш-
ним - становится грустно.

- Догадываетесь, каким будет 
стартовый состав сборной Рос-
сии на матч с Англией?

- В воротах Акинфеев, в 
центре обороны Игнашевич с 
Васей Березуцким, на флан-
гах Смольников и Щенников, 
который здорово себя проя-
вил против сербов. Наверня-
ка в основе появится Кокорин. 
А вот дальше вопросы. Думаю, 
на острие выйдет либо Дзю-
ба, либо Смолов. С быстрыми 
англичанами играть в три на-
падающих рискованно. Лучше 
укрепить среднюю линию еще 
одним футболистом оборони-
тельного плана.

- Кто же сыграет в центре?
- Вот это главная загадка. 

Понятно, что не Юсупов, кото-
рого из отпуска выдернули раз-
ве что для комплекта. Нойштед-
тера в «Шальке» я не видел, а 
судить о его готовности по 30 

минутам в матче с Чехией - не-
серьезно. Никто не знает, в ка-
ком состоянии Широков. Если 
способен выдержать два тай-
ма, конечно, выстраивать игру 
нужно вокруг него.

- Травмы лидеров и блеклая 
игра в товарищеских матчах веру 
в нашу сборную подточили?

- Ситуация очень сложная, 
но, думаю, выйдем из группы 
со второго места.

- Да вы оптимист.
- А мне неинтересно уезжать 

с другим прогнозом! Дальше по 
сетке, скорее всего, нас ждет 
Австрия, которую обыграем. 
В четвертьфинале встретим-
ся с Францией, и вот здесь рас-
считывать на победу уже будет 
трудно.

- Не считая России - каким 
командам на Euro-2016 симпа-
тизируете?

- Нравится чемпионат Ан-
глии, так что за сборной этой 
страны всегда слежу внима-
тельно. С теплотой отношусь 
к хорватам. Любопытно пона-
блюдать за бельгийцами, где 
россыпь ярких футболистов, и 
французами, которые в кои-ве-
ки собрали могучий состав.

- Они и фавориты?
- Пожалуй. Вместе с Герма-

нией, Англией и Бельгией. Ду-
маю, золото возьмет кто-то из 
этой четверки.

Александр КРУЖКОВ

Комментатор Первого канала рассказал о своей работе на чемпионате Европы-2016  
и дал несколько советов Вячеславу Малафееву

Виктор ГУСЕВ: «НАДЕЮСЬ,  
БУДУ КОММЕНТИРОВАТЬ ФИНАЛ»
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Испания - Грузия - 0:1 
(Окриашвили, 40). Испания: де 
Хеа, Хуанфран (Бельерин, 46), 
Пике, Серхио Рамос (Сан-Хо-
се, 46), Жорди Альба, Бускетс 
(Педро, 76), Тиагу Алькантара 
(Коке, 46), Васкес (Сильва, 61), 
Фабрегас (Иньеста, 46), Ноли-
то, Адурис.

В испанском городе Хета-
фе произошла, пожалуй, 
главная сенсация среди 

всего бесконечного потока то-
варищеских матчей последних 
недель. За шесть дней до свое-
го старта на чемпионате Евро-
пы сборная Испании уступи-
ла обладателю 137-го места в 
рейтинге ФИФА. Грузинская 
команда идет в нем позади 
Вьетнама, Туркмении, На-
мибии и Танзании. Для сбор-
ной Испании это антирекорд: 
никогда прежде за всю свою 
историю она не уступала со-
пернику, занимающему столь 
низкую позицию в рейтинге. 

Ничто не предвещало та-
кого конфуза испанцев: в 11 
предыдущих матчах команда 
Висенте дель Боске не знала 

поражений. «Красная фурия» 
хорошо выглядела в обеих то-
варищеских играх на майско-
июньском сборе в Швейцарии 
и Австрии. Испанцы сначала 
обыграли Боснию - 3:1, а за-
тем легко разгромили 6:1 Ко-
рею, причем преимущества в 
пять голов добились уже к 55-й 
минуте. В обоих матчах по ду-
блю сделал форвард «Сельты» 
Нолито, задававший жару на 
левом фланге. Многочислен-
ная группа атаки испанцев 
прекрасно комбинировала на 
высоких скоростях, крайние 
защитники Аспиликуэта, Бе-
льерин и Жорди Альба здорово 
поддерживали атаки и разда-
вали обостряющие передачи, 
а выбранный основным цен-
тральным форвардом Мората 
в своем единственном матче 
- против корейцев - забил два 
мяча. Дополнительным пово-
дом для оптимизма было ожи-
дание скорого усиления со-
става футболистами «Реала» и 
«Атлетико». Финалисты Лиги 
чемпионов присоединились 
к сбору существенно позже 
партнеров.

К слову, игроков двух ма-
дридских клубов в заявке сбор-
ной Испании на удивление 
мало - лишь четверо (Серхио 
Рамос, Хуанфран, Коке и Вас-
кес). Карвахаля, получившего 
травму в финале Лиги чемпи-
онов, пришлось заменить на 
Бельерина, а Сауля и Иско от-
цепили в последний момент. 
Возможно, этим полузащит-
никам помешало как раз учас-
тие в решающем матче главно-
го клубного турнира Европы: 
дель Боске предпочел сделать 
ставку на других футболистов, 
за которыми он следил на тре-
нировках сборной.

Стоило финалистам Лиги 
чемпионов выйти на поле в 
футболках сборной, как чем-
пионы Европы 2008 и 2012 
годов потерпели шокирую-
щее поражение. Между тем 
против грузин дель Боске вы-
ставил оптимальный старто-
вый состав. Практически тот 
самый, которого от тренера 
ждут в качестве основного 
на Euro. Исключений немно-
го: вместо Мораты на острие 
атаки сыграл Адурис, а вместо 

Сильвы правый фланг нападе-
ния занял Васкес. 

Мората отсутствовал из-
за микротравмы: форвард 
«Ювентуса» получил ушиб в 
матче с Кореей. Сильва же 
оказался вне стартового со-
става, видимо, просто пото-
му, что дель Боске решил пре-
доставить максимум игровой 
практики Васкесу. Он впервые 
оказался на сборе националь-
ный команды и оставался до 
вторника единственным фут-
болистом в заявке испанцев с 
нулем официальных матчей за 
сборную. Таким образом, Ва-

скес стал 70-м футболистом, 
дебютировавшим за сборную 
при дель Боске.

В остальном стартовый со-
став в Хетафе получился оп-
тимальным: реактивный Но-
лито на левом краю атаки, па-
ра опорников Бускетс и Тиагу 
Алькантара, классно взаимо-
действовавшие в предыдущих 
матчах, а также Фабрегас на 
позиции плеймейкера. Четвер-
ка основных защитников ста-
ла у Испании совершенно оче-
видной после травмы Карваха-
ля: Хуанфран и Жорди Альба 
по флангам и Серхио Рамос с 

Пике в центре. Наконец, в во-
ротах играл де Хеа, которому 
на Euro пришло время вы-
теснить из состава капитана 
сборной Каcильяса.

В этом варианте стартово-
го состава не нашлось места 
Иньесте: он вышел на замену 
вместо Фабрегаса на его пози-
цию. Но во Франции Иньеста 
и Фабрегас, вероятнее всего, 
будут играть вместе. Это ста-
нет возможным при использо-
вании Иньесты на позиции ле-
вого форварда либо при отказе 
от одного из опорных хавбеков. 
Дель Боске применил в послед-
них матчах разные тактиче-
ские схемы - и с одним опор-
ным хавбеком, и с двумя. Кан-
дидатов на роль напарника 
Бускетсу довольно много: это 
Тиагу Алькантара, Сориано, 
Коке, также на этой позиции 
играет в «Атлетике» Сан-Хосе, 
которого дель Боске предпочи-
тает использовать в качестве 
центрального защитника.

Несмотря на поражение от 
грузин, игровое преимуще-
ство сборной Испании в этом 
матче было солидным - 17:4 

по ударам, 11:0 по угловым и 
76% владения мячом. Одна-
ко испанцы играли слишком 
медленно, лениво, вполсилы. 
Несмотря на большое коли-
чество замен, темп оставался 
низким. Чемпионы Европы 
действовали настолько уныло, 
словно на поле были футболи-
сты «Хетафе», переодевшиеся 
в красные футболки. И хоть 
судья не поскупился, добавив 
аж 9 минут, испанцы так и не 
смогли забить команде Вла-
димира Вайсса. Это особенно 
удивительно, если вспомнить 
результат предыдущего матча 
грузинской сборной: ее разби-
ли румыны 5:1.

В лучшую сторону выделя-
лись разве что Нолито и вы-
шедший на замену Сильва. 
Как и ожидалось, плохо впи-
санным в командную игру 
остается 34-летний централь-
ный нападающий Адурис, при-
выкший в «Атлетике» к совсем 
иному стилю игру, несвойст-
венному сборной Испании. 
Впрочем, как поведал после 
игры дель Боске, основной 
центральный форвард Мора-

та восстановится от травмы к 
стартовой игре против Чехии. 
С ним на острие атаки испан-
цы должны выглядеть куда 
лучше.

Поражение от 137-й коман-
ды мира выглядит для сборной 
Испании позором. Однако не 
стоит переоценивать значе-
ние всего лишь товарищеско-
го матча. Испанцы играли под 
большими тренировочными 
нагрузками. Вполне логично, 
что до старта турнира коман-
да находится на функциональ-
ном спаде, ведь на пик формы 
лучше выйти куда позднее.

Стоит вспомнить и то, что 
при дель Боске сборная Ис-
пании традиционно неважно 
выглядела в стартовых мат-
чах крупных турниров и не 
выиграла ни одного из них. 
В частности, свой победный 
чемпионат мира-2010 она на-
чала с поражения в стартовом 
матче от Швейцарии 0:1. Так 
что функциональный спад ко-
манды перед стартом турнира 
- это вполне в традициях тре-
нера.

Александр ВИШНЕВСКИЙ

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ

ИСПАНИЯ СЫГРАЛА, КАК «ХЕТАФЕ»
Чемпион Европы 

сотворил сенсацию 
в преддверии старта 

турнира. Один  
из фаворитов  

Euro-2016 провалил 
последнюю 
репетицию, 

неожиданно уступив 
дома скромнейшей 

сборной Грузии.

«КРАСНАЯ ФУРИЯ»  
УСИЛИЛА ОХРАНУ

Несмотря на предпринятые французами усиленные меры без-
опасности, испанцы решили задействовать и свою собственную 
охрану. Во Францию вместе с командой прибыли 20 сотрудников 
испанской полиции и национальной гвардии, сообщает Marca. 
Этой группе предстоит нести службу посменно день и ночь. Кро-
ме того, объявлено, что сборная Испании станет проводить пол-
ностью закрытые тренировки, куда не пустят ни болельщиков, ни 
прессу. И только 15 минут выделят для телесъемок.

Вторник. Хетафе.  
Испания - Грузия - 0:1.  
Гости праздную 
историческую победу.

Вратарь грузин  
Нукри РЕВИШВИЛИ 

останавливает  
Серхио БУСКЕТСА.

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ  
из Экс-ан-Прованс

Парад открытых тренировок не обошел сто-
роной и украинцев - даже несмотря на то, 
что публичное занятие получилось для 

нее едва ли не первым на французской земле. 
Команда прибыла на свою базу в городке Экс-
ан-Прованс к северу от Марселя накануне, но 
в планы потренироваться вечером вмешался 
ливень. 

На следующий день распогодилось, и не-
большой стадиончик принял довольно много 
зрителей - примерно полторы тысячи. Среди 
тех, кто пришел посмотреть на Украину, были 
и французы, и выходцы из бывшего Советского 
Союза, и болельщики, приехавшие специально 
на чемпионат Европы. 

- Вив ля Франс! Вив ля Украин! - заводил 
зрителей конферансье. И под дружные апло-
дисменты команда Михаила Фоменко раздели-
лась на два больших квадрата.

Почти наши Тимощук, Селезнев и Зинченко 
оказались в одной компании. Они же попали в 
одну компанию в ходе двусторонки. Стоит от-
метить, что Селезнев по самоотдаче был одним 
из лучших, старался и Зинченко. На пару они 
даже соорудили красивый гол в ворота предпо-
лагаемой основы, которую вели в бой Ярмолен-
ко и Коноплянка. 

Атмосферу в украинской команде нельзя 
назвать напряженной, скорее - наоборот. Со 
стороны кажется, что никаких конфликтов и 
делений на лагеря нет. Об этом говорит и ра-
ботающий в штабе Андрей Шевченко. Он бойко 
отвечал по-английски на вопросы зарубежных 
журналистов. 

- Мы должны использовать наши шансы, - 
сказал Шевченко. - Германия - очень сбалан-
сированная команда. Много опасных футболи-
стов. Я бы не хотел кого-то одного называть. На 
каждой позиции по два классных исполнителя. 
Травмы в составе соперника? Мы получаем ин-
формацию, но с моей стороны было бы непра-
вильно это комментировать. 

Пользуясь благодушной обстановкой, по 
окончании занятия мы с коллегами поймали 
Селезнева.Тот начал в стиле Шевченко - гладко 
и обтекаемо, но потом вновь стал собой.

- Тяжело сравнивать команду с той, которая 
была четыре года назад, - говорит Селезнев. - 
Там ведь Шевченко играл, много других людей. 
Серьезная компания была. Не могу сказать, что 
сейчас лучше или хуже, потому что так нельзя 
говорить. Это сборная, в нее лучших приглаша-
ют. Напряжение? Нет, вообще его не чувствуем. 
Во-первых, до игры несколько дней, а во-вто-
рых, какой смысл нервничать?

- Так ведь Германия же.
- И Польша, и Северная Ирландия. За ка-

ждую игру дают три очка. Одинаково за нем-
цев и поляков. Неужели Германия нас должна 
пугать? Ну что ж, давайте будем бояться и убе-
жим. Тренер нам расскажет, что делать.

- Кто сейчас у вас лидер?
- У нас их много. Каждый способен в опре-

деленный момент повести за собой остальных. 
Есть Ярмоленко, Коноплянка, они выделяют-
ся, но есть и другие ребята из хороших команд. 
Самое главное, что все в коллективе друг друга 
уважают. 

- Что скажете об Александре Зинченко?
- Хороший футболист. Отличное будущее, 

перспективный молодой парень.
- Валерий Непомнящий как-то сказал, что 

Зинченко умеет все. 
- Все умеет Месси. Что значит умеет все? Ни 

один футблолист не умеет все.
- Россия и Украина не могли встретиться в 

группе. А если в плей-офф?
- Честно, я бы хотел с россиянами сыграть. 

Очень сильно бы хотел. И я бы даже, наоборот, 
желал, чтобы попали на Россию, если вместе 
дай бог выйдем из группы.

- С товарищами по «Кубани» не общались на 
эту тему?

- Знаете, «Кубань» уже забыл как страшный 
сон. Сейчас я игрок «Шахтера», вернулся туда, 
где мне место. Добавить мне нечего. Люблю иг-
рать в футбол.

Далее слово взял корреспондент одного из 
украинских телеканалов.

- То есть вы жалеете, что поехали в Россию, в 
«Кубань»? - спросил он.

И судя по тому, как изменился в лице Селез-
нев, разговор на эту тему зашел не в первый раз.

- Я не буду отвечать на этот вопрос! Что вы 
хотите от меня? - закипел нападающий. 

- Просто вы так сказали…
- Как я сказал?!
- Что забудете как страшный сон.
- Я сказал слово «Кубань». Как я сказал, так 

и сказал. Ты хочешь, чтобы я каждый раз это 
повторял?

- Нет, просто спросил - жалеете ли о том, что 
перешли в «Кубань»?

- Сколько раз это можно говорить? Я не гово-
рю, что жалею. Давайте не будем об этом гово-
рить. Просто не надо задавать такие вопросы пе-
ред чемпионатом Европы. Зачем вы это делаете?

Последнюю фразу Селезнев сказал не со зло-
бой, а скорее с обидой. Действительно, незачем 
это делать.

Завершили игроки открытую тренировку 
красивым жестом - подарили с десяток мячей 
болельщикам. 

EURO-2016. 12 июня. Матч № 7. Группа C. ГЕРМАНИЯ - УКРАИНА (22.00)ФУТБОЛ

Евгений СЕЛЕЗНЕВ:  
«РОССИЯ ПРОТИВ УКРАИНЫ?  
Я БЫ ОЧЕНЬ ЭТОГО ХОТЕЛ»

Тренировка сборной Украины.

Вчера. Экс-ан-Прованс.  
Евгений СЕЛЕЗНЕВ.

Репортаж спецкора «СЭ» с открытой тренировки сборной Украины, после которой бывший нападающий «Кубани» сильно разозлился
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ ЕСТЬ:  
И ИЗ РОССИИ,  

И ИЗ-ЗА РУБЕЖА
- Сейчас вы свободный агент. 

Что дальше? 
- Окончательной определен-

ности нет. Поступают предло-
жения, которые требуют вре-
мени для обдумывания. Пока 
не тороплюсь с выбором.

- Предложения из России?
- И из России, и из-за рубе-

жа.
- Европа?
- Давайте сейчас не будем 

называть конкретные страны. 
Ограничимся общим понятием 
- из-за рубежа.

- А российские клубы, кото-
рые интересуются, из верхней 
половины таблицы?

- (Смеется.) Пока не вижу 
смысла это уточнять. Все-та-
ки предложения не до конца 
официальные. Я для себя ре-
шил не спешить, хочу хорошо 
отдохнуть, провести отпуск и 
уже ближе к 20-м числам при-
нимать решение.

- Но самое главное - карьеру 
завершать не собираетесь?

- Конечно, хочу играть даль-
ше. Сил и амбиций у меня до-
статочно. Просто спортивные 
амбиции - вещь, которая тре-
бует определенных условий для 
реализации. И речь идет даже 
не о деньгах. Хочется, чтобы 
организация в клубе, его цели, 
тренерский коллектив макси-
мально привлекали.

- Статус свободного агента, 
огромный опыт, российский па-
спорт - со стороны кажется, что 
проблем с поиском нового дос-
тойного места работы вообще не 
должно быть.

- Надеюсь на это. Но скажу 
честно - брату Георгию даже 
чуть больше предложений по-
ступило (смеется). У него сей-
час тоже заканчивается кон-
тракт с «Крыльями», продлен 
он не будет. 

- Есть вероятность того, что 
вы сыграете в одной команде? 
Пересекаются какие-либо ва-
рианты?

- Пока нет.

УВОЛЬНЕНИЯ ЧЕРЧЕСОВА  
НЕ ПОНЯЛ

- Чем для вас стал прошед-
ший сезон? 

- В первую очередь - огром-
ным разочарованием. Другие 
слова подобрать даже сложно. 
Произошедшее и осмыслить 
до конца не получается. Я пре-
красно понимаю негативные 
эмоции, огромную боль, кото-
рую испытывают болельщики 
«Динамо». И полностью разде-
ляю с ними эти чувства. Невоз-
можно принять и осознать слу-
чившееся. Но все равно жизнь 
продолжается, нужно идти 
дальше и выходить из трудной 
ситуации.

- Давайте с самого начала. 
Перед стартом сезона клуб был 
наказан за нарушение финан-
сового fair-play, многие лиде-
ры «Динамо» покинули. Не было 
тревоги?

- Даже в той ситуации я не 
допускал мыслей о том, что мо-
жем рухнуть так низко. Да, по-
нимал, что придется тяжело. В 
первую очередь ведь трудно пе-
рестроиться психологически. В 
прошлом сезоне мы бились за 
призовую тройку и попадание 
в еврокубки. Держа в голове та-
кие же цели, провели и летние 
сборы, готовили себя внутрен-
не к борьбе за высокие места. И 
тут накануне чемпионата слу-
чился переворот: ушел глав-
ный тренер, покинул «Динамо» 
и ряд важных игроков. Произо-
шел перелом, когда с точки зре-
ния эмоций было уже непросто 

выходить на поле. Хотя мы все 
равно всегда ставили задачу 
набрать три очка. Но во многих 
матчах упускали победу, доби-
вались лишь ничьих или вовсе 
проигрывали. И принять это 
было очень тяжело. Когда ты 
привык побеждать, побеждать 
и побеждать, а тут вдруг победы 
перестали приходить...

- Станислав Черчесов ушел 
за неделю до чемпионата. Как 
восприняли отставку в команде?

- Я очень сильно удивился и 
до последнего не понимал, что 
вообще происходит, зачем все 
это нужно. Нам косвенно что-
то объясняли руководители, 
какая-то информация публи-
ковалась в прессе. Но до конца 
понимания все равно не было. 
Его и сейчас нет. Говорили о на-
рушении fair play, о смене кур-
са развития, но это, конечно, не 
совсем понятно.

- Тем более еще при Черче-
сове «Динамо» здорово выгля-
дело в контрольных матчах - яр-
кая ничья с «Аяксом», отличная 
победа над «Монако»... 

- Да. Я вообще считаю, что 
игра с «Монако» - лучшая по ка-
честву для «Динамо» за послед-
нее время. 

- Приглашение Андрея Кобе-
лева себя не оправдало?

- Не хочу говорить так ка-
тегорично. С уважением отно-
шусь и к Станиславу Саламови-
чу, и к Андрею Николаевичу. С 
моей стороны будет неправиль-
но ставить оценки. Я как дейст-
вующий футболист не должен 
рассуждать о правильности 
назначения или отставки тре-
неров.

- Федор Смолов на встрече с 
редакцией «СЭ» выразил точку 
зрения: Кобелеву и его помощ-
никам не помешало бы двигать-
ся в ногу со временем. Методы 
работы Андрея Николаевича 
действительно устарели?

- Каждый человек сам реша-
ет, что ему говорить. Но я, опять 
же, как действующий футболист 
не могу высказываться в кри-
тических тонах в адрес тренера 
или руководства. Я - подчинен-
ный, должен выполнять свою 
работу на футбольном поле. 

ПЕРВЫЕ ТРЕВОЖНЫЕ 
МЫСЛИ О ВОЗМОЖНОМ 

ВЫЛЕТЕ ПОЯВИЛИСЬ ЗИМОЙ
- Помните момент, когда 

впервые посетила тревога: воз-
можно, команде предстоит бо-
роться даже за выживание?

- На зимних сборах. Когда 
ушли Кокорин и Жирков.

- Это некий переломный мо-
мент?

- Лично для меня - да. Я, ко-
нечно, все равно не опускал ру-
ки, старался, выкладывался, 
но в глубине души понимал, 
что без двух таких мастеров 
высокого уровня нашей коман-
де придется очень тяжело, если 
не получится найти равноцен-
ную замену.

- Говорят, Кокорин и Жирков 
были готовы остаться до конца 
сезона и в «Зенит» зимой особо 
не рвались.

- Я и с Сашей, и Юрой близко 
общался и общаюсь по-прежне-
му. И такое желание с их сторо-
ны действительно было. 

- Почитал конференцию на 
вашем сайте. Болельщик напи-
сал в середине мая слова под-
держки, заметив: «К игрокам 
претензий нет, видим, что все 
бьются до последнего. Пробле-
ма не в вас, а в комплектации». 
Вы поблагодарили и ответили: 
«Вы правильно оцениваете ситу-

ацию». То есть согласны с мне-
нием, что состав «Динамо» был 
слишком ослаблен, и ему труд-
но было бороться даже за выжи-
вание?

- Вы знаете, в футболе не бы-
вает какой-то одной причины. 
Всегда есть комплекс факторов. 
И комплектация в зимнее транс-
ферное окно - один из них. Хотя 
и не мое это дело - оценивать се-
лекционную работу клуба, одна-
ко выражаю свой взгляд. И сей-
час, по прошествии времени, 
уже можно говорить об этом. 
Много матчей мы, к примеру, 
провели без полноценного цен-
трального защитника, выходи-
ли играть на этой позиции но-
минальные крайние. И в атаке 
были проблемы. Уход Кокори-
на и Жиркова - это тоже вопрос 
комплектации. Однако, повто-
рю, дело не только в этом, а в 
комплексе причин, которые и 
вылились в итоговый результат.

- Признайтесь честно: когда 
выходили на последний матч с 
«Зенитом», верили, что спасе-
тесь?

- Да. Искренне. И даже при 
счете 0:0, пускай нас немного 
«возили» и создавали у наших 
ворот моменты, все равно ве-
рил - один гол «Динамо» может 
все перевернуть. И ничья могла 
бы теоретически стать положи-
тельным результатом. Поэто-
му выходил на поле, старался 
и надеялся, что еще ничего не 
потеряно.

- Отставка Черчесова стала 
неожиданностью. А увольнение 
Кобелева за три тура до конца?

- Мы совсем не побеждали. 
Когда команда постоянно про-
игрывает - со стороны общест-
венности и болельщиков такой 
шаг напрашивается. Вопросы 
всегда в первую очередь к тре-
неру. Хотя футболисты тоже 
несут ответственность. К тому 
моменту мы уступили во всех 

матчах, только с «Амкаром» сыг-
рали вничью. 

- Всех поразил именно мо-
мент того решения - за три тура 
до конца, когда новому челове-
ку уже сложно что-то серьезно 
изменить.

- Может, со стороны руко-
водства это был уже некий эмо-
циональный шаг как реакция 
на последние поражения. 

- Что скажете о Сергее Чики-
шеве? Его фамилию болельщи-
ки услышали едва ли не в пер-
вый раз. А вы были с ним зна-
комы?

- Конечно, здоровались на 
базе всегда, он долго работал с 
молодежной командой.  

- Но опыта во взрослом фут-
боле не имел. Тем не менее ру-
ководство сделало на него став-
ку. В команде не удивились?

- Я принял это как должное. 
Как и все. Мы, футболисты, 
должны подчиняться реше-
ниям руководства. И главному 
тренеру. Так что полностью вы-
полняли требования Чикишева.

- И верили, что он способен 
вытащить «Динамо» из ямы?

- Конечно. И тренер делал 
для этого все возможное.

МНЕ ПРОСТО СКАЗАЛИ: 
«КОНТРАКТ ПРОДЛЕВАТЬ  

НЕ БУДЕМ, РАССМАТРИВАЙ 
ДРУГИЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ»
- Почему «Динамо» не захоте-

ло продлевать с вами контракт?

- Однозначно ответить слож-
но. Осенью руководство пред-
ложило рассмотреть вопрос с 
новым соглашением, иници-
ировал процесс Кобелев. Но, 
вступив в переговоры, я попро-
сил перенести все обсуждения 
до конца первой части сезона, 
чтобы ничто не отвлекало от 
футбола. Мне дали понять, что 
ответ нужно дать до 15 декабря. 
В начале зимы у меня случилось 
несчастье у родственников, я 
отъехал в Моздок. 15 числа спе-
циально вернулся и еще раз хо-
рошо пообщался с руководите-
лями. Пообещали сообщить об 
итоговом решении. И уже перед 
возобновлением чемпионата 
мне сказали, что у клуба отпало 
желание продлить контракт. И 
после этого я перестал попадать 
в стартовый состав. 

- Допускаете, что эти факты 
связаны между собой?

- Допускаю, что это возмож-
но. Пусть перед началом весен-
ней части получил небольшую 
травму, однако уже по зимним 
сборам было видно, что на ме-
ня рассчитывают не на сто 
процентов, как это происходи-
ло осенью.

- Тем не менее два матча вы 
провели.

- Сначала вышел в един-
ственной весенней игре, в ко-
торой мы победили, - против 
«Уфы». Потом сыграл еще и с 
«Краснодаром». Вот после того 
матча тренер предъявил мне 

претензии во втором пропущен-
ном голе, и я перестал выходить 
на поле. 

- После проигрыша «Красно-
дару» (1:4) вы еще и выступили 
со словами: «Это позорное по-
ражение, и ответственность за 
него несут как футболисты, так 
и тренерский штаб».

- А разве это не так?
- Безусловно, так. Но Кобе-

лев наверняка обиделся на ту 
фразу.

- Возможно, реакцией на мое 
интервью стало дальнейшее не-
попадание в состав. Но мне ни-
чего не объясняли. 

- Нежелание «Динамо» про-
длевать соглашение - не следст-
вие расхождения в финансовых 
условиях, которые клуб якобы 
хотел ухудшить?

- Не могу сказать однознач-
но. Мне просто сообщили, что 
вопрос нового контракта более 
неактуален. И еще сказали, что 
могу рассматривать предложе-
ния, если они поступят.

ПРИЗЫВАЮ ВЛАСТИ 
СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ: НЕ 
БРОСАЙТЕ «АЛАНИЮ»!

- Что ощущает человек, ко-
торый на себе почувствовал 
две  схожие истории российско-
го футбола, - развалы «Анжи» и 
«Динамо»?

- (Грустно улыбается.) Не 
один я пережил их, давайте 
сразу это заметим. Схожего 
действительно много. Клубы 
с огромными амбициями, ши-
карными условиями, отлич-
ным подбором футболистов - и 
вдруг случается резкий и быс-
трый перелом. Он в обоих слу-
чаях был очень болезненным - 
как для меня, так и для других 
ребят, дважды проходивших 
через это. Все мы сильно пере-

живали, связывали с каким-то 
злым роком. В «Анжи» нас про-
сто в один день всех собрали и 
сообщили о смене курса. А исто-
рия с «Динамо» протекала мед-
леннее, но в итоге команда все 
равно вылетела. Все длилось 
на протяжении сезона, и даже 
сейчас, в отпуске, все равно ду-
маешь об этом. Заноза в сердце 
останется навсегда. Когда тру-
дишься целый год, а результат 
отрицательный, безболезненно 
это не пройдет.

- Верите, что «Динамо» в 
кратчайшие сроки сможет воз-
родиться и вернуться в премь-
ер-лигу?

- Надеюсь на это. Если ру-
ководство клуба примет пра-
вильные решения, пригласит 
сильного главного тренера и 
футболистов высокого уровня 
(разговор состоялся еще до на-
значения Юрия Калитвинце-
ва. - Прим. «СЭ»), решит оргво-
просы, то, конечно же, «Дина-
мо» должно вернуться в РФПЛ. 

- Говорят, есть проблемы и у 
главной команды вашего регио-
на - «Алании».

- Очень больная тема для 
меня. Всегда слежу за футбо-
лом в родной республике. Клуб 
разваливается. Финансирова-
ния, говорят, нет даже на вто-
рую лигу. Слышал версию, что 
события могут пойти по очень 
печальному сценарию, и «Ала-
ния» вовсе прекратит сущест-
вование. Надеюсь, что власти 
республики - и призываю их 
к этому - приложат максимум 
усилий, чтобы не только сохра-
нить команду, а помочь ей раз-
виваться и вернуть со временем 
позиции в российском футболе. 
Северную Осетию обязательно 
должен представлять клуб в 
РФПЛ! Смотрите сами: почти в 
каждой команде премьер-лиги 
есть воспитанник осетинского 
футбола. И в сборной России 
есть наши представители. И 
не должно быть такого, чтобы 
местные игроки выступали за 
другие команды, а «Алании» не 
было в элитном дивизионе.

ПРИГЛАШЕНИЯ  
ОТ СЛУЦКОГО  

СЕЙЧАС НЕ ЖДАЛ
- Перед оглашением заявки 

на Euro ждали вызов от Леонида 
Слуцкого?

- Сейчас - нет. Понимал, что 
это маловероятно. Тут и место, 
на котором находилось «Дина-
мо», и тот факт, что большую 
часть весенних матчей я про-
пустил.

- Но не вызывали вас и рань-
ше, осенью, когда вы стабильно 
играли. Не история ли годичной 
давности с постом в Инстаграме 
и фразой, которую многие отне-
сли на счет Овчинникова, тому 
виной? 

- Сложно судить однозначно. 
Разговор с Овчинниковым у нас 
пока не состоялся, возможно-
стей для него еще не было. Мы 
- взрослые люди, и, конечно 
же, должны честно и откровен-
но пообщаться друг с другом. 
И только потом я смогу делать 
выводы. 

- Мечту выступить на домаш-
нем чемпионате мира для себя 
не закрыли?

- Ни в коем случае. Думаю, ее 
никто из действующих россий-
ских игроков не закрыл. 

- Почему же? Кое-кто после 
30 лет объявляет о завершении 
карьеры в сборной.

- Пока дышу, пока играю в 
футбол - буду стремиться по-
пасть в национальную коман-
ду. Осталось только клуб найти 
новый (улыбается). 

- Как поддержали Дзагоева, 
когда узнали о его травме?

- Узнал на следующий день, 
когда увидел его на костылях. 
Он тогда уже получил резуль-
таты обследования и, кажется, 
успел чуть-чуть прийти в себя. 
А я был в полном шоке и долго 
не мог поверить. Даже не укла-
дывалась мысль в голове: «Как 
же так, неужели Алан пропу-
стит чемпионат Европы?! Да 
такого ведь быть не может...» 
Огромная потеря для нашей 
сборной. И для Дзагоева это 
тоже сильнейшее разочаро-
вание.

ХОЧУ СТАТЬ ЧЕМПИОНОМ
- Все участники Euro-2008 

вспоминают: это был чуть ли не 
единственный случай, когда все 
без исключения игроки, даже от-
кровенные запасные, искренне 
радовались голам и победам, 
отбросив личные амбиции.

- Да, никогда такого не бы-
ло. Самый яркий эпизод - наша 
куча-мала после гола Торбин-
ского голландцам. Вся скамей-
ка просто понеслась к угловому 
флажку. Я лежал как раз на Ди-
ме. Видел его бешеные глаза и 
думал: «Все, сейчас раздавим». А 
он хрипло кричал: «Мне дышать 
нечем, дышать нечем!». Уже не 
до радости, кажется, ему было 
(смеется).

- На том Euro вы не сыграли, 
зато провели запоминающие-
ся матчи в отборочном турнире. 
Победная игра с Англией в Луж-
никах - лучшая в карьере?

- Лучший матч - впереди! 
А на данный момент ярких 
встреч много было. К примеру, 
с «Интером» в гостях в соста-
ве ЦСКА, когда мы победили 
2:1 и прошли в плей-офф ЛЧ. 
В «Динамо» запомнились мат-
чи с «Селтиком» на выезде и с 
«Андерлехтом». И битва с Анг-
лией, безусловно, входит в этот 
список.  

- Читал ваше недавнее ин-
тервью и наткнулся на слова: 
«Мечта - стать чемпионом». Но 
вы ведь им становились, при-
чем дважды - в 2005-м и 2006-
м с ЦСКА. 

- Ну нет, не на сто процентов. 
Все-таки каждый из действую-
щих футболистов хочет добы-
вать золото своими руками. А 
вообще, знаете, - если кто-то 
становился чемпионом, хочет 
еще и еще. Это как наркотик. 
Почитайте слова игроков ЦСКА 
после прошедшего сезона - они 
все говорят об этом.

- Значит, хотите перейти сей-
час именно в большой клуб, ко-
торый ставит максимальные за-
дачи? 

- Скажу так: рассмотрю все 
предложения. Но, конечно же, 
все футболисты хотят играть 
в командах с самыми больши-
ми амбициями. Я  не исклю-
чение. 

- Если у нового клуба уже бу-
дет основной вратарь, конкурен-
ция не отпугнет?

- Я в себе полностью уверен.
Михаил ГОНЧАРОВ 

Моздок - Москва

«БОЛОНЬЯ»  
ИНТЕРЕСУЕТСЯ ПОПОВЫМ

Полузащитник «Спартака» Ивелин Попов может продолжить карьеру в Ита-
лии. Как сообщает Tutto Mercato Web, интерес к нему проявляет «Болонья». Ра-
нее сообщалось, что на футболиста также претендует «Сампдория», которая 
по-прежнему является фаворитом в борьбе за болгарина. Попов присоеди-
нился к «Спартаку» прошлым летом. В минувшем сезоне на его счету 4 гола в 
29 матчах премьер-лиги и 2 мяча в 2 играх Кубка страны.

ШЕШУКОВ, МУХАМЕТШИН  
И ЛУЦЕНКО - В «АРСЕНАЛЕ»

Как стало известно «СЭ», тульский «Арсенал», вернувшийся в премьер-лигу, 
пополнится двумя футболистами, выступавшими в минувшем сезоне за «Мор-
довию». Речь идет о нападающих Евгении Луценко и Руслане Мухаметшине. 
Кроме того, в команде Сергея Павлова будет играть полузащитник Александр 
Шешуков, покинувший «Локомотив». 

Виталий АЙРАПЕТОВ

«УРАЛ» ЖДЕТ ОТВЕТА ОТ САПЕТЫ, 
АСЕВЕДО ПЕРЕШЕЛ В «КАЙРАТ»

Президент «Урала» Григорий Иванов пока не готов сказать, останется ли 
полузащитник Александр Сапета в команде. Он предположил, что ясность на-
ступит 10 июня. Иванов также подтвердил, что полузащитник Херсон Асеведо 
перешел в «Кайрат».

- Сапета пока не дал нам ответ. Мы предложили ему новый контракт. На-
верное, 10 июня что-то прояснится. Сейчас не готов сказать. Асеведо ушел в 
«Кайрат», - сказал Иванов. 

Виталий АЙРАПЕТОВ

ПЕТРЕСКУ ДОЛЖЕН ВОЗГЛАВИТЬ 
«КУБАНЬ» В ВОСКРЕСЕНЬЕ

Агент Дана Петреску Николай Пырнэу сообщил «СЭ», что румынский спе-
циалист в воскресенье возглавит «Кубань». Краснодарский клуб уступил в сты-
ковых матчах «Томи» и начнет сезон в ФНЛ. Напомним, что под руководством 
Петреску «Кубань» стала победителем первенства ФНЛ в 2010 году, а в пере-
ходном сезоне-2011/12 в премьер-лиге заняла 8-е место.

- С «Кубанью» мы договорились обо всем. В воскресенье Дан Петреску 
прилетит в Краснодар подписывать контракт, - сказал агент.

- На какой срок?
- На два года.
- А как решили вопрос с китайский клубом?
- Мы пришли к общему знаменателю и расторгли контракт с китайцами. 

Виталий АЙРАПЕТОВ

ГАЗЗАЕВ ПРЕЗЕНТУЕТ СВОЮ КНИГУ
В четверг в Московском Доме книги на Новом Арбате состоится встреча 

Валерия Газзаева с читателями. Обладатель многократных титулов, в том чи-
сле победитель Кубка УЕФА, презентует свою книгу «Путь воина. Тренер-по-
бедитель о секретах успеха»,  в которой предельно откровенно рассказывает 
о невидимых постороннему глазу особенностях своей работы. Начало встре-
чи в 18.00.

НОВЫЙ СЕЗОН КОРЯН НАЧНЕТ  
В ОСНОВЕ «ВИТЕССА»

Нападающий «Витесса» Аршак Корян подписал новое соглашение с клу-
бом, которое рассчитано еще на год, информирует пресс-служба голланд-
ского клуба. Следующий сезон 20-летний футболист молодежной сборной 
России, ранее выступавший за дубль голландского клуба, начнет в основ-
ной команде.

Торбинский хрипло кри-
чал: «Мне дышать нечем, ды-
шать нечем!» 

Владимир ГАБУЛОВ: «ЖИРКОВ И КОКОРИН 
ХОТЕЛИ ОСТАТЬСЯ В «ДИНАМО» ДО ЛЕТА»

Cейчас у 32-летнего российского голкипера отпуск. Контракт с бело-голубыми закончился, с новым клубом определенности пока нет.  
Зато есть время приехать в родной Моздок - увидеть родителей, пообщаться с друзьями и родственниками. А еще Владимир вместе с братом  

Георгием организовал в своем городе шикарный трехдневный турнир для мальчишек в рамках Детской футбольной лиги.  
Корреспондент «СЭ» побывал на этом теплом мероприятии, а по его окончании обстоятельно поговорил с Габуловым-старшим.

Владимир ГАБУЛОВ
Родился 19 октября 1983 года в городе Моздок.
Воспитанник местной ДЮСШ №1.
Выступал за футбольные клубы «Моздок» (1999-2000), 

«Динамо» (2001, 2008-2011, 2013-2016), «Алания» (2001-
2003), ЦСКА (2004-2006, 2011), «Кубань» (2007-2008), «Ам-
кар» (2008), «Анжи» (2011-2013).

В чемпионатах России провел 267 матчей, пропустил 
320 голов.

В составе сборной России провел 10 матчей, пропустил 
6 голов.

Чемпион России (2005, 2006), обладатель Кубка России 
(2005/06) и Суперкубка России (2006). 

Обладатель Кубка УЕФА (2004/05).
В составе сборной России бронзовый призер чемпиона-

та Европы (2008).

2 октября 2014 года. Химки. «Динамо» - ПСВ - 1:0. Владимир ГАБУЛОВ празднует с партнерами победу  
над голландской командой в групповом раунде Лиги Европы.

Хочу играть дальше. 
Сил и амбиций у меня до-
статочно. 

Прекрасно понимаю 
негативные эмоции, огром-
ную боль, которую испыты-
вают болельщики «Динамо». 
И полностью разделяю с ни-
ми эти чувства. Невозмож-
но принять и осознать слу-

чившееся. 

С уважением отношусь 
и к Станиславу Саламовичу, 
и к Андрею Николаевичу. С 
моей стороны будет непра-
вильно ставить оценки. 

Даже при счете 0:0 c «Зе-
нитом», пускай нас немного 
«возили» и создавали у наших 
ворот моменты, все равно ве-
рил - один гол «Динамо» мо-
жет все перевернуть. 

Мы, футболисты, должны 
подчиняться решениям руко-
водства. И главному тренеру. 
Так что полностью выполня-
ли требования Чикишева.

Уже перед возобновле-
нием чемпионата мне сказа-
ли, что у клуба отпало же-
лание продлить контракт. И 
после этого я перестал попа-

дать в стартовый состав.  

Разговор с Овчиннико-
вым у нас пока не состоялся, 
возможностей для него еще 
не было. Мы - взрослые люди 
и, конечно же, должны чест-
но и откровенно пообщаться 
друг с другом. 

В «СПАРТАКЕ» 
БУДЕТ РАБОТАТЬ 
ТРЕНЕР СБОРНОЙ 

ИТАЛИИ?
По информации «СЭ», «Спартак» 

проявляет интерес к полузащитнику 
московского «Динамо» Роману Зоб- 
нину.

22-летний Зобнин (в прошлом сезо-
не провел за бело-голубых 29 матчей, 
забил 1 гол) имеет действующий кон-
тракт с «Динамо», который заканчи-
вается в середине 2018 года. По дан-
ным transfermarkt.de, цена Зобнина 
составляет полтора миллиона евро.  
«Зобнин - игрок «Динамо», ситуацию не 
комментирую», - сказал агент футбо-
листа Павел Андреев корреспонденту 
«СЭ».

Сергей ЕГОРОВ

По информации «СЭ», «Спартак» ведет 
переговоры с одним из помощников глав-
ного тренера сборной Италии. 

Предполагается, что в случае положи-
тельного исхода переговоров помощник 
Антонио Конте станет ассистентом Дмитрия 
Аленичева в «Спартаке». Напомним, в ию-
не красно-белых покинул Дмитрий Ананко, 
долгое время работавший с Аленичевым 
в тульском «Арсенале», а затем в Москве.

В штаб Конте на Euro-2016 входят ас-
систенты Анжело Алессио, Массимо Кар-
рера, Джанлука Конте, Мауро Сандреани, 
тренер вратарей Джанлука Спинелли, фит-
нес-тренеры Пало Бертелли и Константи-
но Коратти.

КРАСНО-БЕЛЫЕ 
ПРОЯВЛЯЮТ 

ИНТЕРЕС  
К ЗОБНИНУ
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РОДЧЕНКОВ ОБВИНИЛ 
ВЫЛЕГЖАНИНА И ВОЕВОДУ

ДОПИНГ

- Правда ли, что вы тоже упо-
требляли изобретенный Родчен-
ковым коктейль из смеси стеро-
идов и алкоголя?

- Честно говоря, даже слож-
но что-то комментировать, это 
какая-то территория абсурда. 
Я впервые увидел фотогра-
фию Родченкова только недав-
но, когда мне позвонили ваши 
коллеги и рассказали, что ка-
кой-то человек обвиняет олим-
пийскую сборную в употребле-
нии допинга. До этого я вообще 
не знал, кто это такой, в глаза 
его не видел. Потом, не забы-
вайте, я веган — даже спортив-
ное питание употребляю толь-
ко vegan friendly. Какой алко-
голь?! Это просто смешно! Еще 
один момент: я попал в сбор-
ную за пять дней до Олимпи-
ады, то есть ни на какой цент-
рализованной подготовке я не 
находился. Все эти обвинения: 
сначала Зубкова, потом меня 
приплели... Вот вы же знаете 

лично олимпийского чемпи-
она по скелетону Александра 
Третьякова?

- Конечно.
- Он своеобразный человек, 

чем-то похож на Форреста Гам-
па. У Саши очень богатый вну-
тренний мир, но по характеру 
он закрытый. При этом очень 
взрывной, спринтер от бога. Вы 
посмотрите на него, это же уни-
кальный склад психики, зачем 
тут допинг?! Или возьмите ме-
ня: я еще в 17 лет, в школе, ве-
сил 97 кг. На Олимпиаде в Сочи 
весил 111 - 112 кг, то есть очень 
долго, по килограмму-полтора в 
год набирал мышечную массу. 
Это генетика, даже если я вооб-
ще не буду тренироваться, я та-
ким и останусь. 

- Что вы можете сказать про 
организацию допинг-контроля 
на Олимпиаде в Сочи? 

- Контроль над российски-
ми спортсменами был самым 
тщательным, какой только се-

бе можно представить. Допинг-
офицеры нас ловили букваль-
но везде, где только у нас про-
бы не брали! 

- Каким вы видите выход из 
нынешней ситуации? 

- Всем ясен посыл, поче-
му именно сейчас это делает-
ся: чтобы нашу национальную 
сборную не пустить в Рио. При-
чем используются для этого сло-
ва перебежчика, человека, ко-
торый, как я узнал, даже лежал 
в психиатрической клинике. Я 
не понимаю, почему до сих пор 
представители Министерства 
спорта, Олимпийского комите-
та России не подали в суд, ведь 
речь идет о деле государствен-
ной важности. На Олимпиаде 
в Сочи мы защищали честь на-
шей страны и делали это абсо-
лютно честно. Хочется, чтобы 
теперь за наше достоинство то-
же постояли.

Наталья МАРЬЯНЧИК

Президент Федерации лыжных гонок России, трехкратная олимпийская чем-
пионка Елена Вяльбе считает необоснованными обвинения Родченкова в 
адрес российских лыжников Александра Легкова и Максима Вылегжанина.

- Ни Максим, ни Саша никогда в жизни даже не видели Родченкова, не гово-
ря уж о том, чтобы брать у него какие-то препараты, - заявила Вяльбе в интер-
вью «СЭ». - Просто смешно: где алкоголь, а где лыжные гонки?! Бред какой-то...

Наталья МАРЬЯНЧИК

МУТКО ПРЕДУПРЕЖДАЛ 
ВАДА О РОДЧЕНКОВЕ
Министр спорта РФ Виталий Мутко заявил, что 

предупреждал главу ВАДА Крейга Риди о том, что 
Григорий Родченков после увольнения с поста ру-
ководителя Московской антидопинговой лаборато-
рии уедет в США и будет оттуда обличать Россию.

- Мы убрали директора лаборатории по реко-
мендации ВАДА, - отметил Мутко. - Я сразу ска-
зал Риди: господин президент, вот мы сейчас уво-
лим человека, и он через неделю будет в Америке 
или еще где-то, и он нас будет обличать в том, что 
все, что он лично делал, делалось по заказу госу-
дарства. Большая страна, я не могу отрицать че-
ловеческого фактора. На уровне государства, на 
моем уровне министра этого никто никогда не до-
кажет, никто не предъявит ни одного доказатель-
ства. Это информационная атака. Еще раз скажу, 
что по поручению президента следственный ко-
митет, генпрокуратура все эти факты расследу-
ют, и не исключаю, что будут уголовные дела, и 
если основания будут, то люди будут привлекать-
ся к ответственности. (Р-Спорт)

ПОЗИЦИЯ КРЕМЛЯ:  
ЭТО КЛЕВЕТА

В Кремле будут относиться к обвинениям в при-
менении допинга российскими спортсменами как 
к клевете, пока не получат доказательств обратно-
го. Отвечая на вопросы журналистов, пресс-се-
кретарь президента РФ Дмитрий Песков под-
черкнул, что Россия категорически против при-
менения допинга.

- Вместе с тем это не означает, что мы гото-
вы воспринимать какие-либо голословные утвер-
ждения, какие-либо голословные обвинения до тех 
пор, пока каких-то вразумительных доказательств 
или подтверждений этой клевете мы не услыша-
ли, - заявил он. - Именно будем относиться к это-
му как к абсолютной клевете.

По словам Пескова, сборная России продолжа-
ет подготовку к Играм в Рио. «Сборная готовится 
планомерно к участию в Олимпиаде, безусловно, 
клеветнические кампании имеют место, но ника-
ких градусов они не повышают», - подчеркнул пред-
ставитель Кремля. (ТАСС)

Андрей ЧЕСНОКОВ,  
финалист Кубка Дэвиса-1995:

- Два года - это смертельный приговор 
для Шараповой. Решение ITF - позор! К со-
жалению, Мария уже не вернется на высо-
кий уровень. Другие спортсмены за употре-
бление мельдония были оправданы, а Ша-
рапову наказали. Надеюсь, при помощи 
адвокатов ей удастся сократить срок дис-
квалификации хотя бы до одного года, хо-
тя и это большой срок.
Борис СОБКИН,  
тренер Михаила Южного:

- Все, кто был оправдан, не говорили об 
употреблении мельдония, а Мария честно 
рассказала, что принимала препарат после 

Нового года. С гуманной точки зрения и то-
го, что  собой представляет мельдоний, на-
казание чересчур жесткое и несправедли-
вое. Вся эта история грустная, очень жалко 
Шарапову. Этот препарат никак не влия-
ет на улучшение спортивных показаний, 
не дает преимуществ. Злопыхателей всег-
да больше, чем тех, кто ценит труд. Марию 
необходимо поддержать, только это не по-
может в разрешении ситуации.
Андрей ОЛЬХОВСКИЙ,  
чемпион Rolland Garros-1993 в миксте:

- Дисквалификация Шараповой неспра-
ведлива. Допинг не бывает половинчатым. 
Кого-то оправдывать, а кого-то наказывать 
неправильно. Либо наказывать всех, либо 

никого. Закон один для всех. Если бы дру-
гих спортсменов оправдали до ее заявле-
ния, то одно дело. Но решение по всем при-
нималось значительно позже. Мария име-
ет право подать апелляцию. Шараповой 
необходимо судиться с ITF и подавать иски.
Андрей ЧЕРКАСОВ,  
бронзовый призер Олимпиады-1992:

- Очень печально, что Шарапову дисква-
лифицировали на два года. Сочувствую ей. У 
Марии была блестящая карьера, много гром-
ких побед. Надеюсь, что она еще вернется на 
корт. Когда чиновники принимают такие 
решения, они не пытаются влезть в шкуру 
игрока. Теннис - это вся жизнь для Марии. 
Если Шарапова права, говоря о том, что 

она не специально употребляла мельдоний, 
то дисквалификация могла быть и меньше. 
Это удар по всему мировому теннису. Мно-
гие в женском туре относились к Шарапо-
вой очень негативно, однако я не разделяю 
их мнения. Мария честно призналась в упо-
треблении, рассказала причины, поэтому 
наказание не должно быть таким жестким.
Владимир КАМЕЛЬЗОН,  
заслуженный тренер России:

- К решению ITF отношусь отрицатель-
но. Шарапова не заслужила этого своим 
именем, своей игрой, своим отношением 
к делу. Она - звезда первой величины. Та-
ких, как Мария, не было раньше, и неиз-
вестно, появятся ли в будущем. Шарапову 

поймали на чистосердечном признании. В 
ITF прекрасно понимали, вынося свое ре-
шение. Два года  - это много, хорошо, что 
не дали пять. По окончании дисквалифика-
ции Шараповой будет 31 год. А теннис сто-
ит не на учебно-тренировочном процессе, а 
на соревнованиях. Это годы большой спор-
тивной борьбы, такой большой простой гу-
бителен для Марии.
Евгений КАФЕЛЬНИКОВ,  
вице-президент Федерации тенниса России:

- Если решение принято, значит, оно 
справедливое. В документах черным по бе-
лому прописано, за что спортсмен может 
быть дисквалифицирован. Тот, кто должен 
быть наказан по правилам, этого не из-

бежит. Хоть ты Мария Шарапова или Ва-
ся Пупкин.
Анна ЧАКВЕТАДЗЕ,  
бывшая 5-я ракетка мира:

- Решение выглядит жестким, хотя из-
начально ITF хотела дисквалифицировать 
Марию на четыре года. Впереди апелля-
ция, которая может позволить Шарапо-
вой сократить срок наказания до года. И 
тогда уже в конце января она сможет вый-
ти на корт, что само по себе неплохо. Важ-
но продолжать поддерживать себя в физи-
ческой форме, что она и делает. Ведь даже 
месяц простоя в ее возрасте может серьез-
но сказаться.

Сергей АСТАХОВ

Елена ВЯЛЬБЕ: «НИ МАКСИМ, НИ САША  
В ЖИЗНИ НЕ ВИДЕЛИ РОДЧЕНКОВА»

Двукратный олимпийский чемпион по бобслею прокомментировал  
для «СЭ» обвинения Григория Родченкова в свой адрес

Алексей ВОЕВОДА: «Я - ВЕГАН! КАКОЙ АЛКОГОЛЬ?»

КТО ЧТО СКАЗАЛ

«ШАРАПОВУ ПОЙМАЛИ НА ЧИСТОСЕРДЕЧНОМ ПРИЗНАНИИ»

Окончание. Начало - стр. 1

НА РАДОСТЬ ДОМОХОЗЯЙКАМ
Во всяком случае, стратегия защиты, которую выбра-

ли пиарщики Марии, пока оставляет очень мало надежд на 
успех в апелляционных инстанциях. Судя по тому, что сра-
зу же после оглашения вердикта трибунала, Шарапова опу-
бликовала довольно резкий комментарий и придала глас-
ности материалы дела, ее команда снова решила давить на 
жалость публики. Апеллировать к вселенской справедливо-
сти и к чувствам фанатов хорошо для поддержания отноше-
ний со спонсорами и сохранения околоспортивного имид-
жа Шараповой. Но спортивная юриспруденция работает 
по другим законам. И пиарщики Марии, судя по всему, не 
вполне это осознают.

Мартовская пресс-конференция Шараповой, на которой 
она призналась в своей мельдониевой ошибке, не дожидаясь 
официального отстранения от выступлений, вызвала много 
восторгов у обывателей. Но оказалась совершенно беспо-
лезной с точки зрения облегчения участи россиянки. Неко-
торые из коллег Марии, которые молчали по поводу мельдо-
ния в тряпочку, сейчас спокойно продолжают выступления. 
А после взрыва информационной бомбы в Лос-Анджелесе 
у ITF уже не оставалось физической возможности спустить 
дело на тормозах.

Наверное, какая-нибудь домохозяйка может умилиться 
истории о том, что Шарапова пропустила объявление о за-
прете мельдония из-за того, что ее агент Макс Айзенбад раз-
велся с женой, не поехал в ежегодный отпуск на Карибские 
острова и не смог в привычном режиме изучить поправки к 
запрещенному списку ВАДА. Каких-нибудь юных фанатов на-
верняка перекосит от бюрократической тягомотины и кондо-
вости формулировок в документах трибунала. Однако все эти 
эмоции ровным счетом ничего не значат для арбитров CAS, 
которые будут рассматривать апелляцию Шараповой в Ло-
занне. У них перед глазами будут лишь сухие формулиров-
ки. В том числе о том, что Мария принимала милдронат без 
врачебного предписания и, вполне вероятно, с целью улуч-
шения своих спортивных результатов. А это по нынешним 
временам точно тянет на два года вне спорта.

Можно спорить о том, что лучше - оказаться вне игры с чи-
стой совестью или продолжать выступления, зная, что тебя 
по-тихому отмазали от всех неприятностей. Мария и ее со-
ветники избрали первый путь, который с очень большой ве-
роятностью может поставить точку в великой спортивной ка-
рьере Шараповой. Конечно, в ближайшие полтора года Ма-
рия может сделать много полезного для себя, своих близких 
и всего прогрессивного человечества - залечить травмы, ро-
дить ребенка, продвинуть свои неспортивные коммерческие 
и благотворительные проекты. Но вот только захочет ли она 
после всего этого фактически начать восхождение на тен-
нисный Олимп с нуля? Лично мне кажется, что вероятность 
возвращения Шараповой - мизерная.

Да, любому здравомыслящему человеку понятно, что та-
кое отсутствие Марии в WTA-туре и на турнирах «Большого 
шлема» больно ударит по рейтингам женского тенниса. И во-
обще фактическое завершение карьеры «русской Золушки» 
подобным постыдным образом - величайшая несправедли-
вость. И ITF придется еще долго отмываться от той грязи, 
которую сейчас выльют на головы теннисных функционе-
ров фанаты россиянки. Однако мир современного спорта 
слишком сложен и порой иррационален. Наивно рассчиты-
вать на то, что «прецедент Шараповой» в одночасье разру-
шит всю международную антидопинговую систему, а бос-
сы ВАДА приползут к Марии на колеях и будут униженно мо-
лить ее о прощении.

Устраивающего всех наказания, которое бы позволило Ма-
рии продолжить выступления без лишнего напряжения сил 
и нервов, мы, к сожалению, не дождались. И независимо от 
результатов дальнейших апелляционных разбирательств и 
от того, получится ли Шараповой через полтора года пока-
зать хотя бы тень своей прежней игры, мы должны конста-
тировать: Шарапова подарила всем нам 12 великолепных 
лет, десятки титулов и сотни грандиозных мгновений. И да-
же если она что-то совершила с помощью волшебной вита-
минки, это ничуть не умаляет ее подвига. Увы, любая сказка 
рано или поздно заканчивается, и любой прекрасный сон в 
итоге может обернуться кошмаром.

Олег ШАМОНАЕВ

ЖУТКИЙ ПРИГОВОР  
ДЛЯ ШАРАПОВОЙ

УВОЛЬНЕНИЯ НЕ БЫЛО?
Документальный фильм про допинг в Со-

чи-2014, активное участие в котором прини-
мал, а может быть, и принимает Григорий Род-
ченков, скорее всего, выйдет на американском 
телевидении после Олимпийских игр в Рио-
де-Жанейро. 

Где сейчас сам профессор - неизвестно. Чем 
занимается - тоже. Но, по данным анонимного 
источника, к реанализу допинг-проб Олимпий-
ских игр-2008 и 2012 годов, в результате кото-
рого был выявлен ряд положительных проб, 
прямого отношения Родченков не имеет. Да, 
пробы проверяли методом, который когда-то 
этот ученый разработал со своим помощником 

Тимофеем Соболевским. Но каких-то точечных 
наводок с его стороны не было.

По поводу отъезда в США официальная вер-
сия и позиция самого Родченкова, которую он 
озвучивает на Западе, расходятся. Так, экс-ру-
ководитель антидопинговой лаборатории уве-
ряет, что его не уволили, а его трудовой кон-
тракт с Министерством спорта был расторг-
нут по взаимному соглашению. И в Америку 
его никто не отпускал. Он тайно сбежал туда, 
решив даже не сдавать вещи в багаж. С собой 
на борт Родченков взял лишь компьютер и ин-
галятор от астмы. 

Владимир ИВАНОВ, 
Олег ШАМОНАЕВ

Максим  
ВЫЛЕГЖАНИН

Алексей ВОЕВОДА
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НЕ МОГ ОСТАТЬСЯ В НХЛ 
ИЗ-ЗА ФИНАНСОВЫХ 

ПРОБЛЕМ
- Вы хоть раз автомобилем 

«Лада» управляли?
- Так я не умею водить ма-

шину с механической короб-
кой передач. Нет, в принципе 
знаю, как это делается, вероят-
нее всего, тронусь с места, но не 
поеду. Последний раз садился в 
российский автомобиль, когда 
на улице ловил машину, но это 
было до появления различных 
мобильных приложений.

- Страшно ехать в Тольятти 
работать?

- Почему же мне должно 
быть страшно?

- Эта команда в плей-офф не 
попадает, и сейчас ее шансы на 
выход в восьмерку невелики. И 
вот вас зовут в этот клуб.

- Я ничего не боюсь и с не-
терпением жду, когда начнет-
ся сезон. 

- Да понятно, что ждете. О 
другом спрашиваю.

- Нет, не считаю, что все 
идет не так, что все плохо. Да, 
были сложные времена, но те-
перь все позади. Я стал совер-
шенно другим человеком, кото-
рый пересмотрел не только свое 
отношение к хоккею, но и свою 
жизнь. Женился, все свободное 
время провожу с супругой. От-
казался от того, что меня может 
отвлекать, повести не туда. 

- Давно произошло измене-
ние?

- Относительно недавно, но 
я сейчас совершенно другой че-
ловек.

- В свое время вы уехали из 
«Оттавы», хотя там на вас рас-
считывали.

- И меня уговаривали 
остаться. Генеральный менед-
жер «Оттавы» Брайан Мюррей 
относился ко мне очень хоро-
шо. Он говорил, что верит в 
меня, что обязательно даст мне 
шанс играть в НХЛ. Но я не мог 
остаться.

- Почему?

- Финансовые проблемы. Не 
буду называть цифры, они, воз-
можно, кого-то шокируют, но у 
меня появились долги. Причем 
я бы не смог их погасить, если 
бы играл в АХЛ. Выступление в 
НХЛ многое бы исправило, но 
не было времени. Долги.

- Долги связаны с казино?
- Нет-нет, не скажу, что дня-

ми и ночами проводил за ру-
леткой или играл в блек-джек. 
Я заходил туда, но не это са-
мое страшное. Просто вся моя 
жизнь проходила как в тумане. 
Я был молод, получал большие 
деньги и спускал их легко и не-
принужденно. 

- Жалеете, что все так было?
- Таким был мой путь. Я был 

молод, многого не понимал. 
Возможно, мне нужно было 
пройти все это, чтобы понять, 
какие ценности являются дей-
ствительно важными. Просто 
уже почти два года я совершен-
но другой человек. 

- Алкоголь?
- Полтора года 

не притрагиваюсь к 
крепким спиртным 
напиткам. Но не из-
за того, что сдержи-
ваю себя - как раз 
такие люди чаще 
всего срываются. 
Нет, у меня просто 
сейчас совершенно 

другие интересы, потребности, 
желания. 

ТАКОГО СУДЕЙСТВА,  
КАК В ВХЛ, НЕ ВИДЕЛ НИГДЕ

- Почему не получалось в 
других командах после возвра-
щения в Россию? Ну кроме тех 
причин, о которых вы сказали? 

- Считаю, что в «Салавате 
Юлаеве» у меня было все непло-
хо, особенно в плей-офф перво-
го сезона, когда я играл с Сер-
геем Зиновьевым и Штефаном 
Ружичкой. Во второй год была 
прекрасная тройка с Дмитрием 
Макаровым и Теему Хартикай-
неном. Она давала результат, но 
потом я выбыл на месяц из-за 
воспаления легких, после чего 
долго восстанавливался и тол-
ком в том сезоне уже не играл.

- А «Югра»?
- Там я провел четыре мат-

ча, забросил одну шайбу и 
больше одиннадцати минут на 
льду не проводил. Да, навер-
ное, есть и моя вина в том, что 
Дмитрий Юшкевич не давал 
мне больше играть.

- Самая нелепая претензия, 
которую вы слышали за эти  
годы?

- «У тебя меньше одного си-
лового приема за матч». При 
этом я провел 11 игр, в кото-
рых появлялся на льду менее 
чем на шесть минут. Но такие 
были требования. Нужны бы-
ли силовые приемы - старал-
ся их делать. Только я бы все-
таки хотел заметить, что если 
от меня требуются силовые 
приемы и я играю мало, то о 
хорошей статистике можно 
забыть.

- В прошлом году вы даже 
провели несколько матчей в 
ВХЛ, выступая за «Динамо» из 
Балашихи.

- Если честно, то это самое 
светлое время. Я там много иг-
рал, хотя бы почувствовал уве-
ренность в своих силах. 

- Не думали уехать из Рос-
сии?

- Один раз вообще предло-
жил агенту поискать мне вари-
анты в фарм-клубе НХЛ или в 
Европе. Да, другие деньги, но 
сейчас не о деньгах надо ду-
мать. 

- В АХЛ бы вы играли за ко-
пейки?

- В АХЛ - да. А если бы ме-
ня подняли в команду? А если 
бы я зацепился? Я готов был 
рискнуть. Но сейчас у меня да-
же лучший вариант в Тольятти.

- Как вы умудрились зарабо-
тать 54 минуты штрафа в одном 
из матчей ВХЛ?

- Я такого судейства, как в 
ВХЛ, не видел нигде и больше, 
надеюсь, не увижу. Мы играли 

в Орске. Во время игры было 
много удалений в одну сторо-
ну, не фиксировались офсай-
ды, пробросы, причем все сви-
стелось не в нашу пользу. После 
матча не выдержали нервы, и я 
сорвался на главного арбитра. 
Только я не понял, как можно 
за слова давать три игры дис-

квалификации. Люди наносят 
друг другу тяжелые травмы, а 
пропускают одну встречу.

- Как вам поездки по Высшей 
лиге? Вы же были в АХЛ, где то-
же передвигаются на автобусах.

- Только в Рос-
сии автобусы ме-
нее комфортные, и 
в некоторых местах 
даже телефон не ло-
вил. Но не скажу, 
что это стало шо-
ком, хотя была, на-
пример, автобусная 
поездка Нефтекамск 
- Ижевск - Пермь - 
Нижний Тагил. Ни-
чего, справился. Но 
я был самым взро-
слым в команде, и 

мне достались комфортные 
места.

ХИЧКОК БЫЛ ПРАВ ВО ВСЕМ
- Недавно про вас вспомнил 

Кен Хичкок - главный тренер 
«Сент-Луиса».

- И спасибо ему, что он пом-
нит меня.

- Вы в слова-то вчитывались?
- То, что я разбазарил свой 

талант? Так это же правда.
- Ой. Считалось, что вас загу-

бил Кен Хичкок. 
- Очень сожалею, что через 

сезон он завершает карьеру. 
Любой хоккеист, особенно мо-
лодой, должен быть счастлив, 
что работает с ним.

- Так он вас «съел».
- Это я сам себя «съел». Я 

все-таки уехал слишком рано, 
совершенно не готовым к иг-
ре в НХЛ. Да-да, тогда я этого 
не понимал, но сейчас считаю, 
что поторопился. Представьте, 
приезжает мальчик, у которо-
го вес 69 килограммов, он ду-
мает, что звезда, все умеет на 
льду. Конечно, я обижался на 
то, что мне мало дают играть, 
не ставят в состав. Но сейчас я 
вспоминаю все наши разговоры 
с Хичкоком и убеждаюсь, что он 
был прав во всем.

- Например?
- Помню, после того как я 

сделал хет-трик, он вызвал ме-
ня и говорит: «Никита, это хоро-

шо, что ты забросил три шай-
бы, но меня больше всего пора-
довало то, что ты заблокировал 
бросок в третьем периоде». Я ду-
маю, ну что же он несет такое! 
Три шайбы, а он про блок-шот 
говорит. Но Кен требовал раз-
ностороннего хоккея. Он пре-
красно понимал, что со своим 
багажом я долго не продержусь. 
Он воспитывал меня.

- Как?
- Когда я сделал хет-трик, то 

играл 9 минут, а в следующем 
матче - 7. Но потому, что опять 
прекратил выполнять то, что он 
требовал.

- И отправлял вас в фарм-
клуб.

- Да, чтобы там я получал иг-
ровую практику, чтобы не поте-
рял свои навыки. В Сиракьюзе у 
меня здорово получалось в ата-
ке, была хорошая статистика, 
но в АХЛ один хоккей, а в НХЛ 
- другой. Меня вызывали, Хич-
кок объяснял мне, что хочет 
видеть, а я его не слушал и де-
лал все иначе. Молодой я был, 
слишком молодой.

- То есть это все чушь, что вас 
загубил Хичкок?

- Абсолютная. Один раз он 
позвал меня и говорит: «Ники-
та, я хочу тебе предложить ком-
промисс. Давай так: все, что ка-
сается игры от красной линии 
до наших ворот, - ты слушаешь 
меня. Все, что происходит от 
красной линии до чужих ворот, 
- твое. Я сам в хоккей не играл, 
но вижу, какие у тебя данные, и 
в атаке тебе советовать ничего 
не буду».

- А вы?
- Да все мимо ушей пропу-

стил. Думаю, ну что же он гово-
рит такое, я форвард, который 
умеет забивать, не надо меня 
трогать. Сейчас-то понимаю, 
что главный тренер делал мне 
одолжение. 

- Не нашлось людей, кото-
рые бы заставили вас прислу-
шаться?

- Такие люди были. Тренер 
по развитию игроков, с кото-
рым у меня были отличные 
отношения, говорил, что Хич-
кок все правильно делает, убе-
ждал, что меня ждет большое 
будущее, если я буду следовать 
советам. Но я и его не слушал.

АЛЬФРЕДССОН - ФЕНОМЕН
- Самый гениальный игрок, 

которого вы видели за океаном?
- Таких два: Даниэль Аль-

фредссон и Эрик Карлссон. 
- Расскажите про Даниэля.
- Можно сколь-

ко угодно говорить 
о его технике, но 
приведу один при-
мер. Как-то я заме-
тил, что шведский 
форвард выходил 
на тренировки с 
разными клюшка-
ми. Такое бывает, знаете, при-
меряете для себя модель, про-
буете. Но мне бросилось в гла-
за, что у одной клюшки был 
совсем другой загиб, чем был 
день назад. Самое интересное, 
что Альфредссон работал так, 
словно ничего не происходило, 
показывал высокий уровень ма-
стерства и владения шайбой, 
свою отличную технику. Пред-
ставляете?

- Я что-то не понял соль этой 
истории.

- Дело в том, что он дейст-
вительно выходил с разными 
клюшками. Там были разные 
загибы, разная жесткость, раз-
ная обмотка. Хоккеисты на-

столько привыкают к опреде-
ленной клюшке, что если ты 
не так обрезал ее, ошибся на 
сантиметр, то чувствуешь се-
бя инвалидом на льду. А у него 
каждый день все иначе без по-
тери качества игры. Это фено-
менально. Еще один раз он по-
разил меня на тестах.

- Расскажите.
- Есть такой тест, когда из-

меряют прыжок в высоту. Пер-
вым в этом тесте был Эрик Кар-
лссон, а мы с Альфредссоном 
заняли второе место. Но только 
мне 21 год, а ему 38!

- Теперь про Эрика Карлс-
сона.

- Он выглядит легким и ху-
дым, не слишком крепким. Но 
более сильного человека я не 
встречал. При весе 80 кило-
граммов он тягал такие веса, 
что и стокилограммовые люди 
не справились бы. На льду ка-
жется, что его может сдуть, но 
на самом деле Эрик фантасти-
чески силен. Это я вам еще не 
рассказываю про его игровые 
достоинства.

- А кто самый «дубовый» хок-
кеист, с которым вы играли?

- В Северной Америке полно 
ребят, которые уступают в тех-
нике российским хоккеистам. 
Сначала меня это поражало, но 
со временем я понял, что у каж-
дого в команде своя роль. И если 
он не умеет красиво кататься, 
не обладает голевым чутьем, то 

у него полно других плюсов. В 
«Сиракьюзе» я иногда выходил 
на лед с человеком, который од-
нажды удивил тем, что не попал 
с пяти метров по пустым воро-
там с моей передачи. 

Реально пустые ворота - гол-
кипера сняли. Он бросил так, 
что шайба прошла в тридцати 
сантиметрах от ворот, хотя ему 
никто не мешал. Но я обожал с 
ним играть. На вбрасываниях 
он выламывал руки соперникам 
и выигрывал почти все шайбы. 
Если он бежал в угол, то я был 
уверен, что шайба останется у 
нас. Такие люди есть в НХЛ, и я 
бы не стал над ними смеяться.

Алексей ШЕВЧЕНКО

Да, были сложные времена, но те-
перь все позади. Я стал совершенно дру-
гим человеком, который пересмотрел 
не только свое отношение к хоккею, но 
и свою жизнь. Женился, все свободное 
время провожу с супругой. Отказался 
от того, что меня может отвлекать, по-

вести не туда.

Я сам себя «съел». Я все-таки уе-
хал слишком рано, совершенно не го-
товым к игре в НХЛ. Да-да, тогда я это-
го не понимал, но сейчас считаю, что 
поторопился. Представьте, приезжает 
мальчик, у которого вес 69 килограм-
мов, он думает, что звезда, все умеет 
на льду. Конечно, я обижался на то, что 
мне мало дают играть, меня не ставят в 
состав. Но сейчас я вспоминаю все на-
ши разговоры с Хичкоком и убеждаюсь, 

что он был прав во всем.

Эрик Карлссон выглядит легким и 
худым, не слишком крепким. Но более 
сильного человека я не встречал. При 
весе в 80 килограммов он тягал такие 
веса, что и стокилограммовые люди не 

справились бы.

Никита ФИЛАТОВ: «ХИЧКОК ГОВОРИТ,  
ЧТО Я РАЗБАЗАРИЛ СВОЙ ТАЛАНТ? ЭТО ПРАВДА»

Чемпион мира среди юниоров, шестой номер 
драфта НХЛ-2008 Никита Филатов считался  

одним из самых талантливых российских молодых 
игроков в новейшей истории, а сейчас  

подписывает контракт с «Ладой» из Тольятти. 
Хоккеист рассказал, как так получилось.

После локаутного сезона-2004/05 российские хок-
кеисты выигрывали Кубок Стэнли всего лишь 
девять раз. А если брать в расчет лишь тех, кто 

провел в победном плей-офф хотя бы треть от общего 
числа матчей, то выходит еще более грустная цифра 
- 5. Дацюк, Гончар, Малкин, Войнов (дважды) - вот 
и весь список российских обладателей трофея в по-
следнее десятилетие, которые не просто числились в 
составе, а находились в основе на протяжении всего 
розыгрыша плей-офф. Негусто, не правда ли? 

В девяностые и начале нулевых все было иначе. 
Начиная с сезона-1993/94 и до переломного локау-
та 2004 года наши хоккеисты лишь один раз (в 2001 
году) остались без Кубка Стэнли. Привезет ли кто-
нибудь «чашку» на родину? Такой вопрос вообще не 
стоял на повестке дня. Интрига заключалась в том, 
кому удастся это сделать - российские игроки были 
почти в каждой команде НХЛ. А за 1997 - 1998 гг. 
«Русская пятерка» «Детройта» взяла десять кубков 
на шестерых (во втором случае попавшего в аварию 
Владимира Константинова сменил Дмитрий Миро-
нов) - больше, чем все вместе взятые россияне за по-
следние 10 лет!

У Евгения Малкина есть отличный шанс немного 
подправить неприятную тенденцию. Когда семь лет 
назад Кросби, Малкин и Ко взяли Кубок Стэнли, все 
ожидали от «Питтсбурга» создания новой чемпион-
ской династии. Не дождались. Пока «Лос-Анджелес» и 
«Чикаго» оформляли доминирование «Запада» в НХЛ, 
«Пингвинз» с каждым годом все больше теряли статус 
фаворита. Прошлым летом в числе главных претен-
дентов на титул называли «Анахайм», «Чикаго», «Рейн-
джерс», «Тампу», а вот в «Питтсбург» и их нынешних 
соперников из «Сан-Хосе» верили немногие.

Частенько доводится слышать точку зрения, что 
величие спортсмена напрямую зависит от числа за-
воеванных им командных трофеев. Мол, не выигра-
ешь Кубок Стэнли/Олимпиаду - и не быть тебе в ряду 
легендарных хоккеистов. К счастью, Малкину не при-
ходится, как тому же Александру Овечкину, постоян-
но оправдываться за кубковые неудачи своего клуба. 
Один кубок в коллекции Джино уже есть, а до второго 
осталось сделать всего лишь один шаг.

При этом этот сезон уж точно не войдет в число 
лучших в карьере Евгения. Очередная травма, из-за 
которой Малкин чуть не пропустил плей-офф, игро-
вая нестабильность, возобновившиеся слухи об обме-
не. Последние, кстати, никуда не исчезли и во время 
финала - вероятность, что завтрашний матч станет 
для него последним в свитере «Питтсбурга», не так 
уж и мала.

Если «Пингвинз» выиграют серию, Малкин ста-
нет 27-м российским хоккеистом, завоевавшим Кубок 
Стэнли, и 11-м, кому это удалось как минимум два-
жды в карьере. А заодно сделает жителей Магнито-
горска самыми счастливыми в хоккейной России - о 
заокеанской победе своего самого известного воспи-
танника вкупе с Кубком Гагарина остальным городам 
пока остается лишь мечтать. 

Павел КЛИМОВИЦКИЙ

ФИНАЛ
ПИТТСБУРГ - САН-ХОСЕ - 3-1

Первый матч - 3:2, второй - 2:1 ОТ,  
третий - 2:3 ОТ, четвертый - 3:1,  

пятый - завтра в 3.00.

НХЛ. КУБОК СТЭНЛИ. ФиналХОККЕЙ

УВИДИТ ЛИ МАГНИТОГОРСК 
КУБОК СТЭНЛИ?

Завтра ночью в Питтсбурге состоится пятый матч финальной серии плей-офф НХЛ. В случае победы «Пингвингз» российский 
форвард Евгений Малкин во второй раз в карьере станет обладателем самого старого клубного трофея мирового хоккея.

До выхода из отпуска 
большинства команд 
КХЛ всего три недели, и, 

честно говоря, я был уверен, 
что китайский клуб не успеет 
собраться для участия в турни-
ре. Даже когда на свет появил-
ся ХК «Сочи», у них было и то 
больше времени на подготовку. 
Они, кажется, начали форми-
ровать состав 1 мая. То есть, 
вероятно, КХЛ ждет очередной 
драфт расширения, и многие 
хоккеисты должны быть готовы 
к тому, что поедут работать в 
Азию и будут мучиться от смо-
га, смотреть с отвращением на 
еду и привыкать к тому, что в 
Китае везде курят. 

Генеральным менеджером 
клуба назначен Владимир Кре-
чин, чье имя не оставляет нико-
го равнодушным в Челябинске. 
Там его либо любят, либо нена-
видят. Последние думают, что 
финал Кубка Гагарина - это за-
дача-минимум для любого небо-
гатого клуба. Совсем недавно я 
видел Кречина на презентации 
«Крыльев Советов», и он был по-
лон решимости через сезон зая-
вить клуб в КХЛ. Но тут поступило 
серьезное предложение. Кречин 
умеет работать - и пусть на Урале 
думают что угодно. Он знает ры-
нок, он понимает, как вести се-
бя с игроками, и теперь хочется 
посмотреть на его первые шаги. 
Важный вопрос - кто будет глав-
ным тренером. Говорят, что им 
может стать Андрей Николишин.

ПЕРЕБОР ЦЕНТРАЛЬНЫХ
«Салават Юлаев» все-таки 

не стал повторять предложение 
СКА, и Николай Прохоркин пере-
езжает в Санкт-Петербург. Если 
все получится с Павлом Дацю-
ком, если удастся удержать Ва-
дима Шипачева (а с такими день-
гами у питерцев получится), то он 
станет шестым центральным на-
падающим. Прохоркин умеет иг-
рать на фланге, но не любит это-
го, так что на иной позиции его не 

стоит пробовать. Допустим, клуб 
договорится с Вадимом и Пав-
лом. Тогда получается, что Про-
хоркина берут в третье звено, а 
ведь есть еще и Ярно Коскиранта. 

Илья Каблуков окажется в за-
пасе, а еще один потенциальный 
новичок - Александр Хохлачев - 
будет переведен на фланг. Сам 
Николай должен это понимать, 
но когда предлагают такую зар-
плату, то не задумываешься о бу-
дущем сезоне -  это уже пусть у 
главного тренера голова болит. 
Но самое интересное, что стиль 
работы Олега Знарка и Харийса 
Витолиньша не подразумевает 
слишком большой свободы для 
хоккеистов типа Прохоркина, тем 
более если он будет в третьем 
звене. Как-то странно формиру-
ется команда, согласитесь.

ДОВЕРИЕ НАЗАРОВУ
«Барыс» решил не менять 

тренера, и Андрей Назаров 
продолжит работать как с клу-
бом, так и со сборной Казахс-
тана. Провал в КХЛ и вылет из  
группы А так сильно впечат-
лили местных чиновников, что 
никто не проголосовал против 
российского тренера. Как такое 
может быть? Хоть кому-то этот 
результат кажется плохим? Ви-
димо, нет, все в порядке. Самое 
интересное, что нет никаких ар-
гументов в пользу того, что все 
изменится. Клуб будет работать 
на сборную, а именно это погу-
било команду в нынешнем се-
зоне. Начнут наигрывать моло-
дежь, искать лучшего вратаря, 
искать сочетания защитников. 

Как говорил Владимир Вуй-
тек: «С молодежью работать 
очень интересно, но побеждать 
нельзя». Чемпионат мира в во 
втором дивизионе пройдет в 
конце апреля в Киеве, и там тоже 
все будет не очень просто. Среди 
соперников и хозяева, которые 
хотят вернуться к сильнейшим, и 
Венгрия, получившая необходи-
мый опыт, и очень крепкая сбор-
ная Австрии. Интересно, что в 
свое время Ари-Пекку Селина 
уволили за провал на чемпиона-
те мира, хотя на клуб было при-
ятно посмотреть в регулярном 
чемпионате. А сейчас провал на 
двух фронтах - и единодушная 
поддержка.

КИТАЙ УЖЕ 
БЛИЗКО

В новом клубе КХЛ появился первый 
сотрудник, Николай Прохоркин  

все-таки перешел в СКА, а «Слован» 
потихоньку собирает неплохой 

европейский состав

С Алексеем 
ШЕВЧЕНКО

МЕЖСЕЗОНЬЕ

Евгений МАЛКИН уже в пятницу может стать  
11-м россиянином в истории НХЛ,  

дважды выигрывавшим Кубок Стэнли.

РОССИЙСКИЕ ХОККЕИСТЫ,  
ВЫИГРАВШИЕ КУБОК СТЭНЛИ  

ПОСЛЕ ЛОКАУТНОГО СЕЗОНА-2004/05
Год Команда Игрок
2006 Каролина Антон БАБЧУК
  Олег ТВЕРДОВСКИЙ
2007 Анахайм Илья БРЫЗГАЛОВ
2008 Детройт Павел ДАЦЮК
2009 Питтсбург Сергей ГОНЧАР
  Евгений МАЛКИН
2012 Лос-Анджелес Вячеслав ВОЙНОВ
  Андрей ЛОКТИОНОВ
2014 Лос-Анджелес Вячеслав ВОЙНОВ

РОССИЙСКИЕ ХОККЕИСТЫ, ВЫИГРАВШИЕ КУБОК 
СТЭНЛИ КАК МИНИМУМ ДВА РАЗА

     Игрок      Клуб Кубки Стэнли      Годы

Игорь ЛАРИОНОВ Детройт 3 1997,1998, 2002
Сергей ФЕДОРОВ Детройт 3 1997,1998, 2002
Сергей БРЫЛИН Нью-Джерси 3 1995, 2000, 2003
Вячеслав КОЗЛОВ Детройт 2 1997,1998
Вячеслав ФЕТИСОВ Детройт 2 1997,1998
Сергей ЗУБОВ Рейнджерс, Даллас 2 1994, 1999
Сергей НЕМЧИНОВ Рейнджерс, Нью-Джерси 2 1994, 2000
Олег ТВЕРДОВСКИЙ Нью-Джерси, Каролина 2 2003, 2006
Павел ДАЦЮК Детройт 2 2002, 2008
Вячеслав ВОЙНОВ Лос-Анджелес 2 2012, 2014

Никита ФИЛАТОВ (№ 20) уверяет, что изменился, и полон желания доказать  
в форме «Лады», что его рано списывать со счетов.
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- Ваш соперник Джон Молина 
говорит, что плотность вашего боя 
ожидается такая, что вам будет не 
нужен ринг - достаточно телефон-
ной будки. Вы с ним согласны?

- Я могу вообще и на улице 
подраться. Для меня ринг - не 
обязательное условие. Я готов в 
любое время и где угодно. В те-
лефонной будке? Без проблем!

- Молина схож с вами по стилю 
- такой же атакующий, готовый 
пойти на размен ударами боксер. 
Вам сложнее или легче работать 
с такими?

- Не знаю, легче это или слож-
нее, но по крайней мере  это при-
ятнее и интереснее.

- Нашли у Молины слабые сто-
роны? 

- Да, у всех боксеров есть свои 
привычки на ринге. Молина - не 
исключение. Весь тренировоч-
ный лагерь работал над пои-
ском его сильных и слабых сто-
рон и над выработкой правиль-
ной тактики.

- Есть какой-то конкретный 
удар, который вы заготовили для 
Молины?

- Есть такой удар. На трени-
ровках я отрабатывал его специ-
ально. На наш взгляд, при антро-
пометрии и стиле Молины этот 
удар должен пройти. Надеюсь, 
что именно он остановит его. Но 
что за удар, говорить не буду.

- Есть  шансы, что ваш поеди-
нок растянется на все запланиро-
ванные раунды?

- Конечно. есть, - это же бокс. 
Мы этот спорт и любим за его не-
предсказуемость. Бой может за-
кончиться как в первом раунде, 
так и продлиться до судейского 
решения. Я не люблю делать про-
гнозы. Со своей стороны, я готов 
и морально, и физически на лю-
бой вариант. 

- Во время боя Дениса Лебе-
дева против Виктора Рамиреса 

в Москву прилетал ваш бывший 
тренер Фредди Роуч. Журнали-
сты спрашивали у него про вас. 
Роуч сказал, что скучает. А вы не 
скучаете по нему?

- Как по человеку - очень ску-
чаю. Я всегда рад его видеть и те-
пло к нему отношусь. Когда при-
езжаю в Америку, обязательно 
прихожу в его зал. Мы с ним дру-
зья, и это не пустые слова. Я ска-
зал ему, что если ему что-то по-
надобится, если я чем-то смогу 
ему помочь, то он может на ме-
ня положится. В любое время. 
Но я рад, что сменил тренера. 
Я нахожусь сейчас в более ком-
фортном эмоциональном состо-
янии. Наша база расположена в 
маленьком городке Индио, в ста 
двадцати милях от Лос-Анжеле-
са. Он очень тихий, даже чем-
то напоминает родное Березово. 
Здесь меня ничего не отвлекает 
- нет народа, нет этого кипиша и 
суеты. Я полностью отключаюсь 
от внешнего мира. Только сплю 
и тренируюсь.  Мне комфортно, 
и поэтому, думаю, мы приняли 
правильное решение. 

ЧЕМПИОНЫ МИРА 
БОКСИРУЮТ У МЕНЯ 

НА РАЗОГРЕВЕ
- Чем отличается тренировоч-

ный процесс у Фредди Роуча и 
Жоэля Диаза?

- У Фредди ты всегда знаешь, 
чем будешь сегодня заниматься. 
Он тренирует по годами отрабо-
танной схеме. И поэтому, когда 
приходишь  в зал, делаешь свою 
работу на автомате. Понедель-
ник и пятница - это спарринги, 
а другие дни - просто лапы. Там, 
понимаете, все поставлено на 
конвейер. Я не говорю, что это 
плохо, ведь ребята  в результа-
те выступают хорошо, бои вы-
игрывают. Но у Жоэля мне инте-
реснее. Он всегда что-то меняет, 

постоянно что-то придумывает. 
Например, он может устроить 
очень тяжелый понедельник, 
зато в четверг будет наоборот - 
легкий день. Иногда он проводит 
круговые спарринги, когда ты, 
например, можешь боксировать 
с пятью разными партнерами по 
очереди. Ну и так далее. Ну а что 
касается технической подготов-
ки, то ощущаю прогресс у Диаза. 
Как я уже говорил ранее, он учит 
меня правильно защищаться. 

- В конце прошлого года вы 
выразили уверенность в том, что 
в 2016 году получите большой 
бой. Поединок с Молиной для 
вас - это большой бой или все-
таки средний?

- Я к любому бою отношусь 
серьезно, как к последнему. По-
нятно, что это может быть не 
тот поединок, который хотелось 
бы получить, но он все равно хо-
роший. 

- Многие считают, что ваш 
поединок станет исключительно 
зрелищным.

- Я не люблю делать прогно-
зы и говорить громких слов.

- Для вас важнее статус боя 
или его зрелищность?

- Важнее зрелищность и дра-
ма, которая происходит на ринге.

- Рассчитываете получить 
титульный поединок в этом году?

- Не то чтобы я такая боль-
шая звезда, но все-таки в мире 
бокса ко мне относятся серьез-
но и без титулов. Я не особенно 
гоняюсь за ними. Они ничего 
не значат и не приносят каких-
то дивидендов. Титулы важны 
для дилетантов. Человек, кото-
рый хорошо разбирается в бок-
се, скажет вам, что это далеко 
еще не все. Судите сами, в шоу, 
в которых я участвую, бокси-
руют американцы, чемпионы 
мира. А я при этом - хэдлайнер. 
Чемпионы мира боксируют на 

разогреве у человека, который 
не имеет ни одного титула, по-
нимаете? Но если это так важно 
для вас, для прессы и болельщи-
ков, то почему нет. Я занимаю 
высокие позиции в рейтингах 
многих организаций. По вер-
сии WBC я вообще первый но-
мер. Поэтому, если, дай бог, бой 
с Молиной пройдет хорошо, - а я 
уверен, что он пройдет хорошо 
для меня, - то в следующий раз 
я могу смело претендовать на 
бой за звание чемпиона мира. 

Я ВОСПИТАН НА ПРИМЕРЕ 
Мохаммеда АЛИ

- В один день  с вами боксиру-
ет Василий Ломаченко. Нравится 
он вам как боксер?

- Вы знаете, я не смотрю бои. 
Из поединков Василия Лома-
ченко я смотрел только один: 
когда он дрался с Салидо. Та-
лантливый, хороший боксер.

- Ваши поединки будут транс-
лировать одновременно?

- Да, только меня покажут по 
Showtime, а Ломаченко по HBO.

- Чей бой, на ваш взгляд, 
посмотрит больше американцев?

- Не готов спрогнозировать. 
Тут уж у кого какие вкусы и ко-
му какой бокс больше нравится. 
Рейтинги покажут.

- Не могу не затронуть печаль-
ную тему - кончину Мохаммеда 
Али. Его называли величайшим. 
Для вас он таковым являлся?

- Безусловно. Он не просто 
великий спортсмен, но и вели-

кий человек. Поэтому его и на-
зывают величайшим. Для ме-
ня всегда было важнее не то, че-
го человек добился в спорте, а 
то, что он сделал как личность 
- для людей, для своего наро-
да. Великих спортсменов мно-
го, но что толку? Некоторые из 
них как люди - дерьмо. Сегодня 
ты чемпион, а завтра про тебя 
забыли. Али однозначно изме-
нил бокс, но главное - он многое 
поменял в массовом сознании. 
Он дрался за идею равноправия 
белых и темнокожих людей. Он 
был очень сильным человеком. 
Так что иметь кучу поясов - это 
не главное. Нужно оставить по-
сле себя что-то действительно 
стоящее. Когда узнал новость 

о смерти Мохаммеда Али, мне 
стало грустно. Но это естествен-
ный процесс. Никто его не избе-
жит. Так что давайте просто ра-
доваться, что этот человек был. 
Я рос на примере таких людей, 
как он, и стремлюсь к тому же 
- делать больше добра и что-то 
после себя оставить.

- Вы же, кстати, немало зани-
маетесь благотворительностью. 
Расскажите об этом.

- По мере возможности в 
межсезонье, когда не готов-
люсь к очередному бою, стара-
юсь посвящать этому как мож-
но больше свободного времени. 
Встречаюсь с людьми, посещаю 
детские дома, учреждаю мно-
го спортивных проектов, со-

ревнований для детей с денеж-
ными призами. И это не только 
боксерские проекты, а вообще 
спортивные. Везде, где я могу 
помочь, стараюсь это делать. 
Особенно в сфере спорта. Не-
давно мы открыли зал бокса мо-
его имени прямо в детском доме 
в Нижнем Тагиле. Там все есть 
- ремонт, душевые, экипиров-
ка, инвентарь, привезенный из 
Америки. И в этом зале занима-
ются не только воспитанники 
детдома, но и все желающие де-
ти совершенно бесплатно. После 
боя с Молиной планирую сде-
лать еще один такой зал. Есть 
предложения, нужно будет съе-
здить в два места, посмотреть. 

Борис КРИВИН

- Я всегда чувствовал, что у меня 
нет по-настоящему полной поддержки 
команды. От руководства ее никогда 
не исходило, но я пытался сделать шаг 
навстречу. Разумеется, было предчув-
ствие, что во второй половине сезона 
что-то может произойти. Но я не был 
готов, что это произойдет так рано, и 
это стало для меня ударом.

- Я был в Москве, лежал на дива-
не, смотрел «Игру престолов». Раздал-
ся телефонный звонок - Хельмут Мар-
ко сказал, что у команды есть новости 
для меня. Мы говорили минут двад-
цать. Я хотел получить объяснения 
и узнал много интересных подробно-
стей.

- В «Формуле-1» независимо от то-
го, насколько хорошо вы справляе-
тесь со своей работой, всегда что-то 
творится за кулисами. Я всегда был 
очень лоялен к «Ред Булл». К сожале-
нию, мне пришлось пережить нега-
тивный опыт, и он меня многому нау-
чил. У меня хорошая память, я надо-
лго запомню решение о моем переводе 
в «Торо Россо».

- Я обычно стараюсь действовать 
самостоятельно, но всегда был кто-
то, кто помогал мне. Сейчас еще рано 
об этом говорить, но если мне понадо-
бится помощь людей не из «Ред Булл», 
я смогу ее получить. Сейчас я открыт 
для любых вариантов.

БОКС

Руслан ПРОВОДНИКОВ: 
«ГЛАВНОЕ- ЗРЕЛИЩНОСТЬ, А ТИТУЛЫ 

ВАЖНЫ ДЛЯ ДИЛЕТАНТОВ»
VS

Возраст
 33 года 32 года

Место рождения
 Ковина,  Березово, 
 штат Калифорния, США  Ханты-Мансийский АО, Россия 

Рост
 179 см 168 см

Размах рук
 180 см 168 см

Боевая стойка
 Левосторонняя (правша) Левосторонняя (правша)

Профессиональный дебют
 2006 год 2006 год

Боев
 34 29

Побед
 28 25

Побед нокаутом
 23 (68%) 18 (62%)

Поражений
 6 4

Джон 
МОЛИНА

Руслан 
ПРОВОДНИКОВ

ФОРМУЛА-1

«КВЯТУ НУЖНО «СНИЗИТЬ ГРАДУС»
Стоит ли российскому пилоту Данилу Квяту нервировать своих боссов из «Ред Булл» и стремиться в «Уильямс»

Российский пилот коман-
ды «Торо Россо» Даниил 
Квят за месяц, прошед-

ший с момента его перевода из 
«Ред Булл», дал несколько резких 
интервью. Он заявил, что готов 
рассмотреть варианты вне сис-
темы «Ред Булл», и обвинил ру-
ководство бывшей команды в 
недостаточной поддержке. По 
слухам, в услугах Квята заин-
тересованы в «Уильямсе». «СЭ» 
постарался выяснить, насколь-
ко обоснованно поведение Да-
ниила и есть ли у него шансы 
остаться в «Формуле-1».

В ДАНЕ ГОВОРИТ ОБИДА
Даниил Мове, призер эта-

пов Мировой серии «Рено»: «То, 
что Даниил позволяет себе сей-
час довольно резкие высказы-
вания, - это обида и попытка со-
хранить лицо перед другими ко-
мандами. Думаю, партнерство 
Квята и «Ред Булл» по окончании 
сезона закончится, но ведь еще 
ничего не решено, и все может 
поменяться. Безусловно, за Квя-
та должны говорить его резуль-
таты в гонках, а не слова. Те-
рять лицо, когда тебя так швы-
ряют, не нужно, но не оставляет 
ощущение, что Даня немного 
увлекся. Я бы посоветовал ему 
чуть «снизить градус» и сосре-
доточиться исключительно на 
работе. Понятно, что любой гон-

щик в «Формуле-1» стремится к 
гарантированному контракту, 
и если таковой будет даже с ко-
мандой чуть ниже классом, чем 
«Ред Булл», это лучше, чем вооб-
ще ничего. К сожалению, в «Уи-
льямс» не смогут предложить 
Квяту тех возможностей, кото-
рые могли быть у Даниила в «Ред 
Булл», но это шанс закрепиться 
в «Формуле-1», показать свой по-
тенциал и в итоге пробиться в 
другую топ-команду.

УХОД ИЗ «РЕД БУЛЛ» 
МОЖЕТ СТОИТЬ МЕСТА 

В «ФОРМУЛЕ-1»
Сергей Афанасьев, вице-

чемпион «Формулы-2»-2010, 
призер этапов серии TCR-2016: 
«Даниил - положительный, при-
ятный и трудолюбивый парень. 
Последнее он доказал, сумев 
пробиться в «Формулу-1» через 
систему «Ред Булл», в которой рос 
как пилот. То, что произошло в 
нынешнем сезоне, порой случа-
ется в Королевских гонках, где 
крутятся большие деньги. Чем 
больше деньги - тем больше по-
литики. Даниилу нужно просто 
пережить все, что случилось. А 
нам, российским болельщикам, 
нужно посмотреть на это более 
трезво. С точки зрения росси-
ян Квята понизили в классе. Но 
в «Ред Булл» понизить в классе 

- просто выгнать из гонок. Да-
не же дали еще один шанс проя-
вить себя. Он в системе, поэтому 
пока у него те же возможности, 
что и были. Но если Квят уйдет 
в свободное плавание - это боль-
шой риск. Карьера в «Формуле-1» 
в таком случае может оборвать-
ся моментально - может и собст-
венное финансирование иссяк-
нуть, и со спонсорами сотрудни-
чество прекратиться. 

Я не думаю, что Даниил Квят 
своими последними высказы-
ваниями идет по пути какого-
то ультиматума в сторону «Ред 
Булл». Это не та команда, с ко-
торой может такое «прокатить». 
Тем более у них на очереди огром-
ное количество пилотов в очере-
ди на «Формулу-1». На твое место 
тут же найдется другой, никто и 
не заметит. «Ред Булл» с момен-
та своего прихода в Королевские 
гонки нацелена не только на за-
воевание титулов, но и на прода-
жу пилотов. Как, допустим, фут-
больный клуб. Это их бизнес. Да-
ниилу нужно просто пережить 
тот прессинг, под которым он 
сейчас находится, и все нала-
дится. Его возможный переход 
в «Уильямс» не выглядит чем-то 
невероятным. Почему нет? Квят 
- очень хороший гонщик, а «Уи-
льямс» - команда с традициями, 
которая с момента своего появ-
ления в «Формуле-1» всегда была 

на виду. Пусть сейчас у них не все 
получается, они выглядят темны-
ми лошадками, но их перспекти-
вы всегда высоки».

КВЯТ НУЖДАЕТСЯ 
В СПОНСОРАХ

Игорь Ермилин, советник 
президента Российской автомо-
бильной федерации: «В «Форму-
ле-1» что ни день, то разные слу-
хи, которые противоречат друг 
другу. То, что Даниил Квят ин-
тересен нескольким командам, 
в числе которых и «Уильямс», - 
не секрет. То, что по окончании 
сезона рынок вакансий в «Фор-
муле-1» будет довольно богатым 
- тоже, включая и «Уильямс». 
Шансы Квята остаться в Коро-
левских гонках неплохи. Но тут 
многое зависит от того, как он 
проведет оставшиеся гонки те-
кущего сезона и насколько хоро-
шим переговорщиком окажется 
он сам или те люди, которые бу-
дут представлять его интересы.

Раньше у Дани не было необ-
ходимости в спонсорской под-
держке, ведь его вел «Ред Булл». 
Сейчас необходимость в этом 
появляется. Можно рассматри-
вать ситуацию с той точки зре-
ния, что «нашего обидели», и 
под этим соусом искать поддер-
жку у отечественных компаний. 
Тот же Сергей Белоусов заявил о 
поддержке Квята не просто с чи-

сто маркетинговой точки зре-
ния, а именно тогда, когда Да-
ню выгнали из «Ред Булл». Обыч-
но в России в таких ситуациях 
раздается клич «Президент, по-
моги!» Но для этого нужно доне-
сти правильную информацию 
до людей, имеющих реальные 
возможности помочь. И просьбы 
о помощи будут опираться не на 
пустой звук. Ведь Квят не просто 
случайно попал в «Формулу-1» - 
он прошел настоящую гоночную 
школу в разных возрастах, у не-
го есть скорость и мастерство. 

В его перспективы остать-
ся в системе «Ред Булл» я не ве-
рю. С вероятностью 90 процен-
тов он покинет «Ред Булл» и бу-
дет искать другие варианты. 
Его высказывания о действиях 
руководства - реакция отноше-
ния к себе. Посмотрите на Да-
ниэля Риккьярдо - он тоже не 
стесняется выражать свое не-
удовольствие, а ведь команда 
по отношению к нему допусти-
ла лишь тактические ошибки, 
а не «опустила», как Квята. Но 
я не исключаю и того вариан-
та, что Даня останется. Вдруг 
у «Ред Булл» возникнут пробле-
мы с другими пилотами, и тогда 
нужна будет срочная замена. Но 
такова политика австрийской 
команды - непрофессиональная, 
эмоциональная и сумбурная».

Алексей ШИШКИН

ЧТО СКАЗАЛ 
КВЯТ

Российский боксер, выступающий в первом полусреднем весе, рассказал «СЭ» о своем поединке с американцем Джоном Молиной, который состоится 11 июня в американской Вероне
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ШТУТГАРТ (Германия). Мужской 

турнир Mercedes Cup. Категория «250». 
Призовой фонд 606 525 евро. Открытые 
корты, трава. 28 участников. 1/8 фина-
ла. Майер (Германия, Q) - Беррер (Гер-
мания, WC) - 6:3, 3:6, 6:4. Кольшрайбер 
(Германия, 7) - Кудла (США) - 78:5, 6:3. 

ХЕРТОГЕНБОС (Голландия). Муж-
ской турнир Ricoh Open. Категория 
«250». Призовой фонд 566 525 евро. От-
крытые корты, трава. 28 участников. 
1/8 финала.  Маю (Франция, 8) - Матье 
(Франция) - 4:6, 6:1, 6:4. Томич (Австралия, 
2) - Бедене (Словения) - 6:4, 6:3. Керри 
(США, 5) - Ито (Япония) - 6:3, 6:4. Козлов 
(США, WC) - Джонсон (США, 4) - 6:3, 6:4. 

НОТТИНГЕМ (Великобрита-
ния). Женский турнир Aegon Open 
Nottingham. Категория International. При-
зовой фонд 226 750 долларов. Открытые 
корты, трава. 1/8 финала. Пуиг (Пуэрто-
Рико, 4) - Ларчер де Бриту (Португалия, Q) 
- 6:4, 6:0. Плишкова (Чехия, 1) - Татишви-
ли (Грузия) - 6:1, 6:3. Риске (США) - Су-
вэй (Тайвань) - 6:2, 6:4. Контавейт (Эсто-
ния) - Возняцки (Дания, 3) - 6:7, 6:3, 7:5. 

ХЕРТОГЕНБОС (Голландия). Жен-
ский турнир Ricoh Open. Категория 
International. Призовой фонд 226 750 дол-
ларов. Открытые корты, трава. 1/8 фина-
ла. Младенович (Франция, 3) - ВИХЛЯН-
ЦЕВА (Q) - 5:7, 6:3, 6:4. Бренгл (США) - 
Хогенкамп (Голландия, WC) - 7:5, 5:7, 7:5. 
Мертенс (Бельгия, Q) - Крунич (Сербия) - 
6:4, 7:6. Вандевэй (США,6) - Ибино (Япо-
ния) - 6:2, 6:3.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
УГОЛОВНОЕ ДЕЛО ВОЗБУЖДЕНО 

В ОТНОШЕНИИ БЫВШИХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ФЕДЕРАЦИИ

МОСКВА. Уголовное дело о злоупо-
треблении полномочиями возбуждено в 
отношении ряда бывших руководителей 
Всероссийской федерации легкой атлети-

ки (ВФЛА), сообщил официальный пред-
ставитель СК РФ Владимир Маркин. Де-
ло возбуждено по результатам доследст-
венной проверки сведений, которые были 
указаны в запросе о правовой помощи от 
Суда Большой инстанции Парижа против 
должностных лиц Международной ассоци-
ации легкоатлетических федераций (IAAF). 
В действиях сотрудников ВФЛА допущены 
нарушения при соблюдении спортсмена-
ми антидопинговых правил и допуске их к 
официальным соревнованиям. (Р-Спорт)

АВТО/МОТО
FIA ХОЧЕТ СОБИРАТЬ 

БИОМЕТРИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ ПИЛОТОВ
ЛОНДОН.Международная автомо-

бильная федерация (FIA) планирует со-
бирать биометрические данные пилотов 
Формулы-1 во время их нахождения на 
трассе. Такой шаг, по мнению организато-
ров, поможет иметь лучшее понимание то-
го, что происходит во время аварий, и по-
высить уровень безопасности гонщиков. С 
начала этого сезона на болидах установ-
лены высокоскоростные камеры, а ради-
опередатчики пилотов оснащены датчика-
ми, которые измеряют нагрузки на голо-
ву пилота при любом ударе. Следующим 
шагом станет сбор данных о частоте сер-
дечных сокращений гонщиков, темпера-
туре тела и т.д. (Reuters).

БАСКЕТБОЛ
КИРИЛЕНКО ЗАМЕНИТ АНИКЕЕВУ 

В ЦЕНТРАЛЬНОМ БЮРО FIBA
ЖЕНЕВА. Глава Российской федера-

ции баскетбола (РФБ) Андрей Кириленко 
заменит бывшего президента организа-
ции Юлию Аникееву в центральном бю-
ро Международной федерации баскет-
бола (ФИБА). 27 мая Кириленко уже был 
избран в совет директоров европейского 
отделения ФИБА (ФИБА-Европа). (ТАСС).

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
СУДЕЙСТВО БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ 

АНОНИМНЫМ
ДУБРОВНИК (Хорватия). Конгресс 

Международного союза конькобежцев 
(ISU) абсолютным большинством голо-
сов отменил анонимность судейства. На-
помним, действующая система оценок для 
мужского и женского одиночного фигур-
ного катания, парного катания, спортив-
ных танцев на льду и синхронного катания 
была введена в 2004 году. Она использу-
ется на всех международных соревнова-
ниях, включая зимние Олимпийские иг-
ры. При этом анонимность судей много-
кратно подвергалась критике. (fsrussia.ru)

ОЛИМПИЗМ
ПРИЗЕРОВ ОИ-2016 

ОСВОБОДЯТ ОТ НАЛОГОВ
МОСКВА. Депутаты Госдумы приня-

ли в первом чтении законопроект, пред-
лагающий освободить от НДФЛ единовре-
менные выплаты олимпийцам и паралим-
пийцам, полученные за призовые места 
на Олимпийских играх в Рио-де-Жаней-
ро от некоммерческих организаций (НКО), 
поддерживающих спорт высших достиже-
ний. «К доходам физических лиц, которые 
не подлежат налогообложению, единов-
ременные выплаты дополнительного по-
ощрения в денежной и (или) натуральной 
формах, полученные спортсменами, тре-
нерами и иными специалистами в области 
физической культуры и спорта от неком-
мерческих организаций, уставной целью 
деятельности которых является организа-
ционная и финансовая поддержка проек-
тов и программ в области спорта высших 
достижений, за каждое призовое место 
на Олимпийских, Паралимпийских и Сур-
длимпийских играх», - говорится в поясни-
тельной записке к проекту закона.

К таким организациям относится, в 
частности, «Фонд поддержки олимпийцев 

России», основной деятельностью которой 
является организационная и финансовая 
поддержка проектов и программ в обла-
сти физической культуры и спорта, а так-
же благотворительная деятельность, на-
правленная на поддержание и развитие 
олимпийского движения. (ТАСС)

БИАТЛОН
ЧЕРЕЗОВ ПОЛУЧИЛ ПОСТ 

В КОНЦЕРНЕ «КАЛАШНИКОВ»
ИЖЕВСК. Трехкратный чемпион ми-

ра Иван Черезов назначен руководителем 
спортивных проектов концерна «Калаш-
ников». Черезов возглавит все спортив-
ное олимпийское направление концерна 
и будет отвечать за разработку стратегии 
развития знаменитого спортивного брен-
да Izhmash и оружия для всех категорий 
спортсменов. В числе первостепенных за-
дач Ивана будет комплексное развитие 
линейки винтовок для биатлона, соответ-
ствующих современным требованиям и 
передовым тенденциям в профессиональ-
ном спорте. (biathlonrus.com)

БОКС
ГРАДОВИЧ ПЛАНИРУЕТ БОЙ, 

НЕСМОТРЯ НА ДИСКВАЛИФИКАЦИЮ
МОСКВА. Бывший чемпион мира рос-

сиянин Евгений Градович, дисквалифици-
рованный на два года за нарушение анти-
допинговых правил, планирует в сентябре 
провести следующий поединок. Об этом 
сообщил менеджер спортсмена Эгис Кли-
мас. «Женя пока в России, - сказал Кли-
мас. - Он вернется в США в конце месяца. 
Есть планы перейти на одну весовую кате-
горию ниже - до 55,22 кг. Бой планируем 
провести где-то в сентябре». Напомним, 
что Российское антидопинговое агентст-
во (РУСАДА) 27 апреля сообщило о двух-
летней дисквалификации Градовича начи-
ная с 30 июня 2015 года. (ТАСС)

Даниил КВЯТ
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УНИКС - ЦСКА - 74:81 
(11:25,15:17, 19:16, 29:23)

Панин 0 Николс 9
Каймакоглу 0 Воронцевич 3
Пороховский 6 Хайнс 10
Понкрашов 11 А.Джексон 6
Лэнгфорд 16 Де Коло 16
Колом 6 Теодосич 11
Лат.Уильямс 6 Коробков 10
Губанов 6 Хряпа 8
Лиходей 0 Фридзон 8
Милакнис 23 Д.Кулагин 0
  М.Кулагин 0
  Лазарев 0
8 июня. Казань. «Баскет-холл». 

6000 зрителей.
Счет в серии: 1-3 (76:84, 77:90, 

79:74).

Тимур РУСТАМОВ из Казани

Ох уж эта магия цифр! 
ЦСКА - чемпион России 
(14-й раз подряд, всего - 

23-й) и Единой лиги ВТБ (5-й 
раз подряд, всего - 6-й). И 8 ию-
ня становится для москвичей 
излюбленной датой триумфа - 
именно в этот день они подни-
мали над головой трофей в 2013 
году в Краснодаре и в 2015 году 
в Химках. Теперь - Казань. Дос-
тойнейшее завершение велико-
лепного сезона. Долгожданный 
европейский триумф армейцы 
увенчали титулом на внутрен-
ней арене, обязательным, но 
от этого не менее сладостным и 
заслуженным. Милош Теодосич 
попутно добавил в свою копилку 
очередную индивидуальную на-
граду, став самым ценным игро-
ком плей-офф Единой лиги.

Безусловно, результат сезона 
вышел предсказуемым. Да, на 
паркет выходят не контракты, 
а живые люди. Но финансовое 
преимущество дает ЦСКА неви-
данное пространство для манев-
ра, и в финальной серии армей-
цы маневрировали вовсю, жаля 
УНИКС то так, то эдак. В первом 
матче - трехочковыми и переда-
чами Теодосича, во втором - без-
упречностью Виктора Хряпы. 
В решающей встрече сказался 
пресловутый запас прочности. 
Как ни старался УНИКС, как ни 
лез вон из кожи, пробить армей-
скую броню подопечным Евге-
ния Пашутина не удалось.

ОБОРОНА 
И ЕЩЕ РАЗ ОБОРОНА

Тем не менее бросить камень 
в огород казанцев не повернет-
ся язык. Они прогрессирова-
ли прямо по ходу чемпионской 
серии, и пусть с опозданием, 
но сделали ее чертовски инте-
ресной. Да и атмосфера в Каза-
ни полностью соответствовала 
финалу. На четвертом матче 
УНИКС устроил аттракцион 
невиданной щедрости: бесплат-
ные билеты на верхний ярус 
для студентов.  Впрочем, сотво-
рить в казанском «Баскет-хол-

ле» первый с Универсиады-2013 
аншлаг все равно не вышло, но 
рекорд сезона был обновлен.

Третий матч подарил над-
ежду УНИКСу, но не только. По-
следний пятый матч в финалах 
чемпионата России датирован 
аж 1996 годом, когда ЦСКА во 
главе с Василием Карасевым до-
жал «Динамо» Сергея Базареви-
ча. И вот, редкий шанс для лю-
бителей баскетбола дождаться 
одной-единственной игры, ис-
ход которой определит чемпио-
на. А одна игра - это одна игра. В 
ней может оступиться даже бес-
сменный гегемон.

И в понедельник УНИКС 
вроде бы продемонстрировал, 
за счет чего может побеждать 
ЦСКА. Габариты передней ли-
нии, кураж Лэнгфорда, полное 
отсутствие пиетета перед про-
славленным чемпионом. К тому 
же к четвертому матчу армейцы 
остались без Никиты Курбано-
ва и Кори Хиггинса. Конечно, на 
бумаге преимущество все равно 
оставалось за москвичами, но 
пропасти между соперниками 
теперь не было. Наконец, утро 
среды принесло весть о рожде-
нии дочки у Вадима Панина. И 
наверняка одному из героев тре-
тьей игры, отметившемуся ши-
карной защитой против лидеров 
армейцев, не хотелось пускать 
в этот день горечь поражения.

Впрочем, в третьем матче 
на своей половине Панин бли-
стал не в одиночку. Партнеры 
тоже здорово насолили гостям, 
поспособствовав тому, что их 
процент попадания с игры со-
ставил неприглядные 36 про-
центов. И было изначально по-
нятно: вряд ли многоголовое 
нападение ЦСКА позволит себе 
взять выходной во второй игре 
подряд. Чтобы это произош-
ло, казанцам было необходимо 
продемонстрировать еще более 
жесткую оборону.

50 ОТТЕНКОВ ПАШУТИНА
Наверное, именно поэто-

му толкотня началась еще пе-
ред стартовым спорным, когда 
стартовые пятерки выстрои-
лись в очередь на рукопожатие 
с судейской бригадой. Конечно, 
в тот момент Джексон и Понк-
рашов пихали друг друга в шут-
ку. Но уже через минуту пошла 
серьезная война: по итогу пер-
вых атак соперники обменялись 
блок-шотами. А к исходу второй 
минуты началась и вербальная 
перепалка - хозяева среагиро-
вали на эпизод, в котором толк-
нуть Лэнгфорда успели сразу 
трое армейцев.

Наказать москвичей резуль-
тативной атакой казанцы не 
смогли, пришлось отвечать гру-
бой силой. Но стремление про-
демонстрировать зашкаливаю-
щий настрой подвело УНИКС. 

Понкрашов хоккейным прие-
мом уложил на паркет Де Коло, и 
арбитры моментально наказали 
россиянина за грубость неспор-
тивным замечанием. Однако 
после свистка страсти закипе-
ли лишь сильнее. У центральной 
линии едва не завязалась пота-
совка, и только оперативное 
вмешательство всего судейского 
трио не позволило ей перерасти 
в полноценную драку.

Эпизод произвел на хозяев 
эффект холодного душа. УНИКС 
тут же спрятал свою агрессив-
ность от греха подальше, ар-
мейцы же, наоборот, обнажи-
ли свой хищный оскал. Дебют 
стал зеркальным отражением 
событий понедельника. Тогда 
на старте забуксовал ЦСКА, те-
перь же УНИКС снялся с отмет-
ки в 2 очка, только когда экватор 
стартовой четверти уже мино-
вал. У тех, кто присутствовал на 
матче этих соперников в начале 
марта, наверняка возникло де-
жавю. Армейцы, действуя с по-
зиции силы, прагматично ото-
двинули казанцев на двузнач-
ную дистанцию.

Казанцы, казалось, истра-
тили весь свой кураж в поне-
дельник. За стартовую чет-
верть хозяева реализовали 
всего 4 из 15 бросков с игры. 
Президента УНИКСа Евгения 
Богачева подобное развитие 
событий, понятное дело, не 
устраивало. И в перерыве он 
спустился из своей ложи к ко-
манде, чтобы бросить несколь-
ко реплик в адрес Пашутина. 
Мэтр так и простоял у скамей-
ки до конца первой половины. 
Его лицо органично смотрелась 
бы в качестве обложки романа 
«50 оттенков серого».

ИГРАЮТ ВСЕ, 
ПОБЕЖДАЮТ АРМЕЙЦЫ
К середине второй четверти 

ЦСКА добыл свое максимальное 
преимущество - 36:17. При этом 
главными снайперами москви-
чей в этот момент были вовсе не 
Де Коло с Теодосичем, а Короб-
ков с Фридзоном. А у УНИКСа к 
этому моменту попаданиями с 
игры отметились только Лэнг-
форд и Пороховский. Когда аме-
риканец попаданием со средней 

дистанции набрал 19-е очко хо-
зяев, на его личном счету зна-
чилось 11 баллов. К большому 
перерыву казанцы смогли под-
сократить отставание, но реаль-
ной угрозы армейскому лидер-
ству видно не было. Уж слишком 
мало помощи было у Лэнгфорда. 
По ходу третьей десятиминутки 
преимущество ЦСКА перевали-
ло за 20 очков…

Видимо, от безысходности 
Пашутин вдруг вспомнил про 
Милакниса, который принял 
участие лишь в одном из трех 
предыдущих матчей. И тут он 
начал делать то, что умеет луч-
ше всего, - попадать из-за дуги. 
И началось… Милакнис под-
нял на уши весь «Баскет-холл» 
и наверняка заставил армей-
цев вспомнить финал Евролиги 
против «Фенербахче», в котором 
они растеряли «+20» и были вы-
нуждены играть овертайм. За 
18 минут, которые литовец оты-
грал без замен, он реализовал 7 
из 11 трехочковых, в том числе 
совершенно «энбэашных», за-
ставив воспрянуть духом и сво-
их партнеров. Львиную долю 

отставания хозяева отквитали 
даже без Лэнгфорда и Колома.

За четыре минуты до конца 
Пашутин все же вернул на пло-
щадку получившего солидную 
передышку Лэнгфорда, и амери-
канец фирменным трехочковым 
после отшагивания сократил 
разницу до 8 очков. Хайнс вро-
де бы восстановил статус-кво, 
тут же отличившись после раз-
мена, но УНИКС был неумолим. 
Неуловимого Милакниса снова 
потеряли в углу, и он оставил от 
отставания всего 7 баллов.

Но УНИКС - не «Фенербахче», 
а Пашутин - не Обрадович. В 
концовке против казанцев сыг-
рала нервозность. Они здорово 
упирались в защите, но необъяс-
нимые осечки в нескольких клю-
чевых владениях, когда дистан-
ция измерялась всего парой точ-
ных бросков, перечеркнули их 
шансы. И, конечно, с ролью па-
лача безукоризненно справился 
Де Коло, хладнокровно реализо-
вавший свои моменты в концов-
ке. Сезон завершен. И в который 
раз его венчает уже привычная 
фраза. ЦСКА - чемпион!

ДОЛЬШЕ ЦСКА НЕ ПРОИГРЫВАЮТ 
ТОЛЬКО «ЧЕХОВСКИЕ МЕДВЕДИ»

Самые длинные золотые серии в чемпионатах России 
по игровым командным видам спорта

Команда Вид спорта Титулы Годы

Чеховские Медведи гандбол, мужчины 15 2002-н.в.
ЦСКА Москва баскетбол, мужчины 14* 2003-н.в.
КИНЕФ-Сургутнефтегаз Кириши водное поло, женщины 14 2003-н.в.
Уралочка Екатеринбург волейбол, женщины 13** 1992-2005
УГМК Екатеринбург баскетбол, женщины 8 2009-н.в.
Спартак Волгоград водное поло, мужчины 6 2010-н.в.
Спартак Москва футбол, мужчины 6 1996-2001

 * Последние три сезона - в рамках Единой лиги ВТБ.
** Серия началась с распадом Советского Союза, перед этим «Уралочка» выиграла 
еще шесть чемпионатов СССР подряд.

Владимир ИВАНОВ из Новогорска

Наша команда готовится в от-
личном настроении. Шутки 
друг над другом звучат по все-

му залу. Это говорит о том, что в 
сборной замечательная атмосфе-
ра. Смех прекращается лишь в тот 
момент, когда главный объявляет 
о начале тренировки. После этого 
на лицах каждого - от юного Егора 
Клюки до опытнейшего Сергея Те-
тюхина - полная сосредоточенность. 
Дисциплина железная. В этом, ко-
нечно, заслуга Владимира Алекно.

Выйдя к журналистам, он пер-
вым делом объявил состав на пред-
стоящую Мировую лигу, которую 
наша команда начнет 17 - 19 июня 
тремя матчами в Калининграде.

- Это не означает, что в олим-
пийском составе не могут появить-
ся другие игроки. В спорте случает-
ся всякое.

- Когда объявите окончательный 
олимпийский состав из 12 игроков?

- После Мировой лиги. Именно 
этот турнир - основной подготови-
тельный этап к Олимпийским иг-
рам.

- Стоит ли задача выиграть ее?
- Сначала нужно попасть в фи-

нал. Такая цель есть.
- Новый формат Мировой лиги 

вам нравится?
- Нам выпали совершенно прием-

лемые условия. Все игры, за исклю-
чением одного тура в США, рядом.

 - Впервые в сборной находится 
легионер из дальнего зарубежья - 
Лукаш Дивиш. Как вам с ним рабо-
тается?

- Хорошо. Отличный парень. 
Старается. И здорово говорит по-
русски. Так что никаких проблем.

- В Лондоне практически у всех 
наших игроков были проблемы со 
здоровьем. Как с этим сейчас?

- К сожалению, это никуда не ухо-
дит.

РОССИЯ - АНГЛИЯ? 
ЧУДЕСА СЛУЧАЮТСЯ

Самым улыбчивым в сборной, 
как обычно, был либеро Алексей 
Вербов.

- Так из дома вернулись! Да еще и 
несколько выходных было, - объяс-
нил свое веселое настроение призер 
двух Олимпиад.

- Такое количество журналистов 
удивляет?

- Если честно, да. Но внимание, 
конечно, приятно. И неожиданно. 
Видите, даже опоздали немного на 
встречу. Больше не повторим этой 
ошибки. Отвыкли. Такое внимание 
только в олимпийский год.

- Про Рио часто думаете?
- Туда еще надо попасть. И мне, и 

всей команде. Я имею в виду послед-
ние новости.

- Следите?
- Хочешь не хочешь - постоянно 

об этом говорят. Тяжелее всего, на-
верное, легкоатлетам. Вот видел не-
давно в Новогорске Дарью Клишину. 
Она до сих пор не знает, поедет ли на 
Олимпиаду.

- За футбольным Euro следить бу-
дете?

- Конечно. В субботу игра с Анг-
лией.

- Выиграем?
- Мы, конечно, не фавориты. Осо-

бенно после недавних товарищеских 
матчей. Но Испания вон вообще про-
играла Грузии. Но они же от этого 
не стали слабее. Так что будем наде-
яться на лучшее. Чудеса случаются.

МОЛОДОЙ, ИДИ ОТДУВАЙСЯ
- О, Сергей Юрьевич, идем сюда, - 

приметил Вербов капитана сборной 
Тетюхина. - Пусть теперь молодой 
отдувается.

- Вас чаще в команде называют по 
имени или все-таки Сергей Юрьевич? 
- спросили мы 40-летнего молодого 
человека.

- Сергеем, конечно. Хотя моло-
дежь иногда называет по отчеству. 
Мне непринципиально. Кому как 
удобнее.

- Вы снова отпускаете бороду. Кто 
еще в команде следует вашему при-
меру?

- Да она не у всех растет еще.
- Хватит мучить человека, 

предлагаю посмотреть его в де-
ле, - улыбнулся проходящий мимо 
Алекно.

- Романыч, а может, я лучше пого-
ворю? - отшутился Тетюхин. Но уже 
через минуту ушел на тренировку.

ВОЛЕЙБОЛ - ВИД СПОРТА 
НОМЕР ТРИ В РОССИИ

До ее начала удалось поговорить 
еще  с двумя лидерами сборной.

- Как вам олимпийская жеребьев-
ка? - вопрос Максиму Михайлову.

- Жаловаться не приходится. Это 
еще здорово, что мы удачно провели 

квалификацию в Германии. Благо-
даря этому получили возможность 
отдохнуть три недели. Эмоциональ-
но перезагрузились после клубного 
сезона.

- Выходит, у нас есть определен-
ное преимущество над теми же Поль-
шей и Францией, которым пришлось 
доотбираться в Японии?

- Никакого. До Олимпийских 
игр еще два месяца. И есть не-
сколько способов выхода на пик 

формы за это время. Наверняка в 
Мировой лиге мы увидим у многих 
сборных экспериментальные со-
ставы.

- Насколько показательными бу-
дут итоги Мировой лиги?

- Определенные выводы сде-
лать будет можно. Но однознач-
но не стопроцентные. Все-таки 
на Олимпийских играх будет со-
вершенно другой эмоциональный 
фон. На Мировой лиге же для нас 
главным будет обретение уверен-
ности.

- Как вам ее новый формат?
- Удобный.
- Вы бывали в Бразилии. Какие 

воспоминания?
- Так это еще восемь лет назад. 

Помню, что на игры приходило 
очень много зрителей. И волейбол 
там - вид спорта номер два. После 
футбола, конечно.

- А в России?
- В тройку, наверное, входит. Под-

винуть футбол и хоккей тяжело, а вот 
дальше, думаю, как раз волейбол с 
баскетболом.

- Разговоры по поводу вируса Зика 
в Рио вас не пугают?

- Кто-то говорит, что это слу-
хи, кто-то пугает. Сложно сказать. 
Пока не придем туда - не узнаем. 
Но вопрос, ехать или не ехать, не 
стоит.

СМОТРЕТЬ ЗА СБОРНОЙ 
ПО ТЕЛЕВИЗОРУ ТЯЖЕЛО

А вот Дмитрий Мусэрский со-
став нашей олимпийской группы до 
сегодняшнего дня даже не слышал.

- А кто там у нас? - спросил было 
олимпийский чемпион. А потом мах-
нул рукой. - Да какая разница. В Рио 
в любом случае будут участвовать 
самые сильные команды. И проход-
ных матчей, подобно игре с Англией 
в Лондоне, ждать не приходится.

- Как самочувствие?
- Я в отличном настроении. Все-

таки после отпуска. Было время за-
лечить травмы. Теперь полностью 
сконцентрирован на Мировой лиге. 
Будем стараться по максимуму.

- Отпуска хватило, чтобы полно-
стью решить проблемы со здоровьем?

- Если честно, не до конца. В пол-
ную силу с основной группой я на-
чал тренироваться только в конце 
мая. Но сейчас чувствую себя нор-
мально.

- Прошедший сезон - не самый 
успешный для вас. С чем это связы-
ваете?

- Было много разных моментов, 
через которые было тяжело пересту-
пать. Зато сезон показал, над чем 
нужно работать.

- Вы пропустили квалификацион-
ный турнир в Германии в январе. Тя-
жело смотреть за игрой сборной по 
телевизору?

- Конечно!
- Давайте о более веселом. Как 

провели отпуск?
- Осуществил свою мечту, прока-

тился с семьей на машине по Евро-
пе. Много чего посмотрели. В неко-
торых городах останавливались на 
два-три дня.

- Вы были за рулем?
- Да. Но посмотреть удалось дале-

ко не все. Нужно больше времени. Но 
это стоит  того.

БАСКЕТБОЛ ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ. Плей-офф. Финал

Артурас Милакнис, набрав 23 очка во второй половине, едва не помог УНИКСу совершить невероятный камбэк и вернуть серию в Москву. 
Но ЦСКА выстоял и заслужил очередной российский титул.

БРАВО, УНИКС! ВИВАТ, ЦСКА!

ВОЛЕЙБОЛ

Дмитрий МУСЭРСКИЙ: «ПРОХОДНЫХ МАТЧЕЙ В РИО ЖДАТЬ НЕ ПРИХОДИТСЯ»
В Новогорске прошла открытая тренировка мужской сборной России, на которой был объявлен состав на Мировую лигу, 

которая станет для нашей команды главной репетицией перед Олимпиадой-2016

Вчера. Казань. УНИКС - ЦСКА - 74:81. 
Кайл ХАЙНС против Латавиуса УИЛЬЯМСА.

К победе в Евролиге армейцы добавили очередной титул чемпионов России.

Вчера. Новогорск. В атаке Дмитрий МУСЭРСКИЙ (слева).

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ 
НА МИРОВУЮ ЛИГУ

Связующие: Сергей Гранкин, Дмитрий Ковалев, Игорь Кобзарь.
Диагональные: Константин Бакун, Максим Михайлов, Виктор Полетаев.
Блокирующие: Андрей Ащев, Александр Волков, Артем Вольвич, 

Александр Гуцалюк, Дмитрий Мусэрский.
Доигровщики: Дмитрий Волков, Лукаш Дивиш, Егор Клюка, Алек-

сандр Маркин, Сергей Тетюхин.
Либеро: Алексей Вербов, Артем Ермаков. (Владимир ИВАНОВ)

Редакция: тел.: (499) 254-4787, (495) 796-9150
факс: (499) 254-6916, e-mail: sport@sport-express.ru

Рекламная служба: тел.: (495) 796-9114, 
(499) 254-6898; тел./факс: (499) 254-5207

Отдел распространения и регионального развития:
тел.: (499) 254-9542

Подписка: тел./факс: (495) 796-9267
e-mail: podpiska@sport-express.ru

Интернет: e-mail: internet@sport-express.ru
Издатель ЗАО «Спорт-Экспресс». Адрес издателя и редакции: ул. Красина, дом 27, строение 2, Москва, 123056

Подписные индексы в каталоге агентства «Роспечать» 
Москва и Московская область: для частных лиц - 19660, 19664 (подписка на год), для организаций - 19662, 19665 (на год), 

для постоянных подписчиков (льготный) - 19661, номера по понедельникам - 19663. 
Другие регионы России и страны СНГ: 50160, 84500 (на год), 48480 (номера по понедельникам).

«СПОРТ-ЭКСПРЕСС» представляет Россию
в ассоциации
Европейских
спортивных
изданий

Газета печатается в городах:  
Москва, Санкт-Петербург, Новосибирск, 

Челябинск, Владивосток, Екатеринбург, Самара, 
Минеральные Bоды, Воронеж, Краснодар, 

Красноярск, Нижний Новгород, 
Калининград, Пермь, Алма-Ата, Рига, Киев.

Газета распространяется в 307 городах

Общий тираж - 195 499 экз.

Учредитель: ЗАО «СПОРТ-ЭКСПРЕСС». 
Основатель газеты Владимир КУЧМИЙ.

Газета зарегистрирована в Комитете Российской 
Федерации по печати, регистрационное свидетельство  

№ 0110581. 
© Авторские права защищены. 

Перепечатка и цитирование 
только с разрешения редакции.

За содержание рекламных объявлений редакция 
ответственности не несет.

Ведущий редактор номера: 
Вячеслав КОРОТКИН

Наши адреса 
в социальных сетях:

Свободная цена
Время подписания: 
по графику - 23.30
фактическое - 23.30

Главный редактор - Максим МАКСИМОВ. 
Заместитель главного редактора - Дмитрий СИМОНОВ. 

Ответственный секретарь - Александр ЧУРИЛИН. Владимир БУЗИНОВ (заместитель). 
Руководители отделов:

футбола - Вячеслав КОРОТКИН. Александр БОБРОВ, Сергей ЕГОРОВ (заместители); хоккея - и.о. Павел КЛИМОВИЦКИЙ; 
информации - Олег ШАМОНАЕВ; фото - Федор УСПЕНСКИЙ. 

Обозреватели: Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ, Юрий ГОЛЫШАК, Дмитрий ЗЕЛЕНОВ, Евгений ЗЫРЯНКИН, Александр КРУЖКОВ, Александр ЛЬВОВ, 
Наталья МАРЬЯНЧИК, Александр ПРОСВЕТОВ, Игорь РАБИНЕР, Владимир РАУШ.

A Bola (Португалия), Elf Voetbal (Голландия), 
Fanatik (Турция), Frankfurter Allgemeine (Германия), 

Goal News (Греция), Kicker (Германия), 
Kick Off (Южная Африка), Nemzeti Sport (Венгрия), 

Marca (Испания), So Foot (Франция), 
Sportalkorea (Корея), 

Спорт-Экспресс (Россия), sports.163.com (Китай), 
Sport Voetbal Magazine (Бельгия), 

Telegraaf/Telesport (Голландия), Tips Bladet (Дания), 
Titan Media (Китай), World Soccer (Великобритания).

16+Газета «Спорт-Экспресс»

Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва»
141707, Московская область, г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, 5В
Тел. / факс: +7 (495) 789 45 25
Заказ  1693 

www.facebook.com/SportExpressNews vk.com/sportexpress twitter.com/sportexpressinstagram.com/sport_express

Ал
ек

се
й 

И
В

АН
О

В
 «

С
Э

»

Р
ам

ил
ь 

С
И

ТД
И

КО
В

 Р
И

А 
«Н

ов
ос

ти
»

Ал
ек

се
й 

И
В

АН
О

В
 «

С
Э

»


